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КХЛ как организация 

 
Глава КХЛ Алексей Морозов оценил перспективы "Игр будущего" (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов назвал 
перспективным формат проведения "Игр будущего".  

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов: "Игры Будущего" станут уникальным событием для 
всего мира (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Спикер уверен, что фиджитал-спорт в России - это история не только про 
будущее, но и про настоящее. 

перейти к статье 

Фазель назвал клуб, за которым ему будет интересно наблюдать в плей-
офф КХЛ (Р-Спорт) 
Фазель сказал, что ему будет интересно наблюдать за "Спартаком" в плей-офф 
КХЛ 

перейти к статье 

Фазель считает, что предстоящий плей-офф КХЛ будет очень интересным 
(ТАСС) 
Кубок Гагарина стартует 29 февраля 

перейти к статье 

Назаров об Играх будущего: Казань стала не только гегемоном КХЛ, но и 
лидером киберспорта (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высоко оценил идею проведения Игр 
будущего в Казани, открытие которых посетили президенты шести стран, в том 
числе Владимир Путин. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Было бы здорово, если бы победителей Кубка 
Гагарина чествовали в Кремле. Это может стать традицией" (Sports.ru) 
Александр Кожевников высказал идею чествовать победителей плей-офф КХЛ в 
Кремле.  

перейти к статье 

Приручил серебряную лань. Игорь Ларионов - лучший тренер 2023 года 
(Советский спорт) 
Профессор назван лучшим наставником 2023 года по версии спортивных 
журналистов.  

перейти к статье 



 

 

Баскетболист Мозгов отметил, что получил удовольствие от матча КХЛ 
"Спартак" - "Торпедо" (ТАСС) 
Игра закончилась со счетом 7:3 в пользу "Спартака" 

перейти к статье 

Данила Юров побил рекорд Владимира Тарасенко по очкам в КХЛ среди 
игроков до 21 года (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Магнитогорске проходит матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Металлург" принимает хабаровский "Амур".  

перейти к статье 

Молодой талант "Металлурга" побил рекорд Тарасенко! В НХЛ он пока не 
собирается (Чемпионат.com) 
Как минимум следующий сезон Данила Юров проведет в России. 

перейти к статье 

"Металлург", одолев "Амур", установил клубный рекорд по количеству 
побед в регулярках КХЛ (Чемпионат.com) 
В Магнитогорске закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Металлург" принимал хабаровский "Амур".  

перейти к статье 

"Лада" установила рекорд клуба по количеству побед в регулярках КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В Омске закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Авангард" принимал 
тольяттинскую "Ладу".  

перейти к статье 

Гусев повторил рекорд Мозякина по числу очков в одном регулярном 
чемпионате КХЛ (ТАСС) 
В нынешнем сезоне на счету форварда московского "Динамо" 85 очков 

перейти к статье 

Гусев догнал Мозякина и готов побить его вечный рекорд. Лидер 
"Динамо" - по-прежнему суперзвезда КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Никита набрал 85 (23+62) очков за сезон и сравнялся по этому показателю с 
Сергеем Мозякиным, сделавшим то же самое семь лет назад. 

перейти к статье 

"Кто для меня Мозякин? Друг, хороший игрок и легенда российского 
хоккея" - хоккеист "Динамо" Гусев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев назвал экс-форварда 
магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина легендой российского хоккея и 
своим другом. 

перейти к статье 

Гусев о повторении рекорда Мозякина: "Это приятно, но главное - 
выигрывать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев подвел итоги матча ФОНБЕТ 
чемпионата КХЛ с "Северсталью" (3:2) и поделился эмоциями от повторения 
рекорда Сергея Мозякина. 

перейти к статье 

"Один голевой пас на Олимпиаде вписал Гусева в историю" - Кудашов 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Динамо" Никита Гусев уже вошел в историю хоккея, сделав 
голевой пас в финале Олимпийских игр 2018 года в Корее, заявил главный 
тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов. 

перейти к статье 

Пилипенко побил рекорд "Северстали" по очкам за сезон (Sport24.ru) 
Нападающий "Северстали" Кирилл Пилипенко отметился заброшенной шайбой 
в матче КХЛ против московского "Динамо" (2:3).  

перейти к статье 

Экс-игрок НХЛ: словаки едут в КХЛ по единственной причине - деньги 
(Чемпионат.com) 
Бывший игрок "Атланты Трэшерз" и сборной Словакии Борис Валабик рассказал 
о причинах приезда словацких игроков в Континентальную хоккейную лигу. 

перейти к статье 

Быков оценил идею создания российского хоккейного симулятора (Р-
Спорт) 
Быков поддержал идею создания в России хоккейного симулятора 

перейти к статье 

Дацюк считает, что в России нужно создать отечественный хоккейный 
симулятор (Р-Спорт) 
Дацюк заявил, что в России нужно создать отечественный хоккейный симулятор 

перейти к статье    

Посещаемость матчей регулярного чемпионата КХЛ четвертый раз 
превысила 5 млн человек (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Посещаемость матчей регулярного чемпионата КХЛ четвертый раз превысила 5 
млн человек  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новые лидеры конференций, Гусев в шаге от легендарного рекорда, СКА - 
ЦСКА в первом раунде. Что произошло в КХЛ 22 февраля (Комсомольская 
правда (kp.ru)) 
Команда Сергея Федорова еще может избежать быстрой встречи с питерскими 
армейцами  

перейти к статье 

Гусев повторил великий рекорд Мозякина, ЦСКА едва не проиграл с 3:0. 
Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" вышло в лидеры КХЛ, а "Металлург" за полторы минуты 
уничтожил "Амур". 

перейти к статье 



 

 

"Бокал пива не будет негативно влиять на восстановление". Как питаются 
в самом популярном хоккейном клубе России (Sport24.ru) 
Большое интервью с врачом "Торпедо" Антоном Ткачом.  

перейти к статье 

Богатые тут не плачут. Почему в регулярке КХЛ обошлось без сенсаций 
(Чемпионат.com) 
Пока потолок зарплат не смог добиться максимального уравнивания - богачи 
стали работать умнее, а "беднякам" неоткуда брать ресурсы. 

перейти к статье 

Топ-6 молодых белорусов минского "Динамо" в регулярном сезоне-
2023/2024 (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "Прессбола" Дмитрий Корнейчук представил топ-6 молодых 
белорусов минского "Динамо" в регулярном сезоне-2023/2024. 

перейти к статье 

Пары первого раунда. Мнение комментаторов (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Комментаторы телеканалов КХЛ поделились мнением о том, какие пары ждут 
нас в первом раунде Кубка Гагарина 2024. 

перейти к статье 

Форвард "Ак Барса" Кателевский: болеем за Овечкина, хотим, чтобы он 
побил рекорд Гретцки (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Кателевский в интервью Metaratings.ru 
высказался после матча с "Локомотивом" регулярного чемпионата FONBET 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  

перейти к статье 

Защитник "Ак Барса" Миллер: нам без разницы, против кого играть в 
плей-офф (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Защитник "Ак Барса" Митчелл Миллер в интервью Metaratings.ru высказался 
после матча с "Локомотивом" регулярного чемпионата FONBET 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  

перейти к статье 

"Сибирь" хотела решить все проблемы за один сезон. Так не бывает 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Пример другим командам, как не нужно делать. 

перейти к статье 

"Смеемся с Артемием, когда вспоминаем, как он "Волгу" у деда угонял". 
Белоусов - про Панарина и Назарова (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Георгий Белоусов - самый опытный полевой игрок нынешней "Сибири". 33-
летний форвард проводит свой 15-й сезон в КХЛ и даже не думает 
останавливаться.  

перейти к статье 

"С детства хочу обыграть две команды: сборную Канады и "Ак Барс". 
Ярослав Цулыгин - о "Салавате Юлаеве", МХЛ и отце (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

Джош Ливо называет его "охотником", а Григорий Панин хвалит за силовые 
приемы.  

перейти к статье 

Кто против кого? Удобные и неудобные соперники Западной конференции 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 За пять дней до окончания регулярного чемпионата определилась первая пара 
розыгрыша Кубка Гагарина: "Спартак" - "Северсталь".   

перейти к статье 

"Думаю, "Спартак" ждут великие дела в Кубке Гагарина" - Ковальчук (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист московского "Спартака" Илья Ковальчук в эфире "Матч ТВ" сказал, что 

в команде все хотят, чтобы скорее начался плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

"Авангард" не хочет играть с "Амуром". Поэтому уступает лидерство 
магнитке (Советский спорт) 
Подопечные Разина все ближе к поездке в Хабаровск в первом раунде плей-офф 
Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Рябыкин: мотивация "Витязя"? Игроки работают на свое имя, на свои 
контракты в будущем (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин высказался о поражении от 
"Трактора" (0:3) и рассказал, где тренерский штаб находит мотивацию для 
игроков клуба. 

перейти к статье 

Разин: "Металлургу" надо выиграть следующий матч, молодежи из МХЛ 
не будет (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался о победе над "Амуром" 
(3:0) и поделился ожиданиями от концовки регулярки для магнитогорского клуба. 

перейти к статье 

"Задача хоккеистов "Северстали" сейчас - не потерять нынешнюю форму 

до начала плей-офф" - Коростелев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Хоккеистам "Северстали" необходимо сохранить хорошую форму до старта 
плей-офф КХЛ, заявил "Матч ТВ" нападающий череповецкой команды Никита 
Коростелев.  

перейти к статье 

"У нас полные рукава козырей". Козырев заявил, что "Северсталь" готова 

удивить в плей-офф (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев заявил, что его команда будет 

готова удивить соперников в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "В Челябинске не должно быть потертых свитеров и 
артистов погорелого театра" (Russia-hockey.ru) 
О слухах вокруг "Трактора" и перспективах клуба в плей-офф - экс-главный 
тренер сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

"Полтора года назад убирал лед, слушал разговоры и был счастлив. А 
теперь выхожу играть с Гусевым. Кайф!". Егор Римашевский - новый 
молодой талант "Динамо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Форвард закрепляется в составе основной команды.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Если завтра плей-офф. Пары первого раунда (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Регулярный чемпионат ЖХЛ завершится 1 марта, до его окончания командам 
осталось провести от четырех до пяти матчей.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк ответил, можно ли считать Овечкина самым выдающимся 
российским хоккеистом в НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк ответил, можно 
ли считать капитана "Вашингтона" Александра Овечкина самым выдающимся 
российским хоккеистом в истории Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье  

Третьяк выразил надежду, что Овечкин побьет снайперский рекорд 
Гретцки в 2025 году (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк считает, что 
российский форвард "Вашингтона" Александр Овечкин в следующем году 
обойдет канадца Уэйна Гретцки в списке лучших снайперов в истории НХЛ. 

перейти к статье  

"У IIHF двойные стандарты. На ЧМ нас не пускают, а в НХЛ играет 60 
россиян и не говорят про безопасность" - Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк обвинил 
Международную федерацию хоккея (IIHF) в двойных стандартах, отвечая на 
вопрос о том, почему российские игроки без проблем выступают в НХЛ, несмотря 
на отстранения сборных на международном уровне. 

перейти к статье  

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин назвал хоккей самым популярным видом спорта в России на 
данный момент (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Матыцин назвал хоккей самым популярным видом спорта в России на данный 
момент  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

"Надеюсь, что сборная России вернется к международным играм как 
можно скорее" - бывший президент IIHF Фазель (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Бывший президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель 
заявил, что надеется на скорейшее возвращение сборной России на 
международные соревнования. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"ФХР прислала бумагу в клуб. Попросила подписать". Подробности "крика 
души" Тардифу (Чемпионат.com) 
Интервью с Михаилом Ильиным - одним из 17 подписавшихся под письмом 
игроков российской молодежки. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Овечкин побьет рекорд Гретцки. Скоро будем делать ставки на то, какого 
числа это произойдет" - Ковальчук (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард московского "Спартака" Илья Ковальчук в эфире "Матч ТВ" заявил, что 
нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин побьет рекорд канадца 
Уэйна Гретцки по голам в регулярных чемпионатах Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Никишин и Мичков вошли в топ-10 лучших перспективных игроков НХЛ по 
версии TSN (Чемпионат.com) 
Директор по скаутингу TSN Крэйг Баттон представил топ-50 лучших 
перспективных игроков НХЛ. 

перейти к статье 

Никишина и Мичкова ждут в НХЛ. Но СКА их не отпускает (Советский 
спорт) 
Авторитетное издание TSN внесло в топ-5 самых перспективных игроков мира 
двух талантов из России.  

перейти к статье 

Разное 
 

Три игрока "Авангарда" попали в украинскую базу "Миротворец" (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
В списке они оказались из-за проведения тренировки для детей участников СВО.  

перейти к статье 

Аршавин, Быстров, Погребняк, Сушинский сыграют за "Чисто Питер" в 
хоккейной медиалиге (Чемпионат.com) 
Стал известен состав команды "Чисто Питер" в хоккейной медиалиге, сообщает 
официальная группа ВК. 

перейти к статье 

Пестушко: "Ак Барс" рассчитывал победить в турнире по фиджитал-
хоккею на Играх будущего (ТАСС) 
В полуфинале "Ак Брас" проиграл команде Liga Pro Team 

перейти к статье 



 

 

Ковальчук из-за семьи не примет участия в Матче звезд на Играх 
будущего (Р-Спорт) 
Ковальчук не примет участия в Матче звезд по фиджитал-хоккею на Играх 
будущего 

перейти к статье 

"Казань - очень гостеприимный город. Уверен, что все пройдет супер" - 
Ковальчук об "Играх будущего" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист московского "Спартака" Илья Ковальчук в эфире "Матч ТВ" выразил 
уверенность, что "Игры будущего" пройдут на высоком уровне. 

перейти к статье 

Ковальчук об Играх будущего: "Фиджитал-хоккей понравился. За спортом 
будущее!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук в разговоре с "СЭ" прокомментировал 
начало Игр будущего. 

перейти к статье    

Команда Зарипова выиграла Матч звезд в фиджитал формате на "Играх 
будущего" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 В Казани в рамках "Игр будущего" состоялся гала-матч с участием звездных 
хоккеистов в фиджитал формате.  

перейти к статье 

Рене Фазель посетил Матч звезд "Игр будущего" в "Татнефть Арене" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Сегодня Матч звезд фиджитал-хоккея "Игр будущего" посетил бывший президент 
ИИХФ Рене Фазель.  

перейти к статье 

Экс-глава IIHF рассказал о разговоре с Путиным на Играх будущего (Р-
Спорт) 
Фазель заявил, что у него состоялся разговор с Путиным на Играх будущего 

перейти к статье    

"Россия делает первый и очень важный шаг! Церемония открытия "Игр 

будущего" произвела большое впечатление" - экс-глава IIHF Фазель (Матч 

ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший глава Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель в беседе с 
корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что в вопросе проведения "Игр будущего" 
Россия делает первый и очень важный шаг. 

перейти к статье    

"Куда нажимать?": Зарипов, Дацюк, Мозякин и другие легенды 
российского хоккея сыграли в фиджитал (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Вместе со звездами сыграли юные хоккеисты из спортивных школ Казани. 

перейти к статье 

Без Ковальчука, зато с Хрюшей. Как Зарипов, Мозякин и Дацюк пробовали 
фиджитал-хоккей (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
На Матче звезд "Игр будущего" легенды впервые взяли приставки. 

перейти к статье 



 

 

Популярная певица Ида Галич получила в подарок игровой свитер 
"Северстали" (Чемпионат.com) 
Популярная певица Ида Галич получила в подарок игровой свитер "Северстали" 

перейти к статье 

Латвийская федерация приостановила лицензии хоккеистов, 
выступающих на Играх будущего (ТАСС) 
На турнире по фиджитал-хоккею в составе команды Baltic Select выступают 
восемь латвийских спортсменов 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Глава КХЛ Алексей Морозов оценил перспективы "Игр будущего" (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 22 февраля 2024) 
 Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов назвал 
перспективным формат проведения "Игр будущего". Соревнования проходят в 
Казани с 19 февраля по 3 марта. 
"Игры Будущего - это уникальное событие для всего мира, новый виток в 
развитии спорта: как традиционного, так и кибердисциплин. Уверен, что такой 
формат соревнований будет развиваться и завоевывать новую аудиторию. 
Желаю удачи всем участникам соревнований", - цитирует слова Морозова 
официальный сайт КХЛ. 
Соревнования в рамках "Игр будущего" в Казани продлятся до 3 марта. Всего на 
турнире ожидается участие свыше 2 тысяч спортсменов из более чем сотни 
стран мира. 
21 февраля в Казани состоялась церемония официального открытия "Игр 
будущего" с участием президента России Владимира Путина. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/glava-kxl-aleksei-morozov-ocenil-perspektivy-igr-
budushhego-5889057 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов: "Игры Будущего" станут уникальным событием для 
всего мира (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 22 февраля 2024) 
Спикер уверен, что фиджитал-спорт в России - это история не только про 
будущее, но и про настоящее. 
Турнир "Игры Будущего" станет уникальным событием для всего мира, который 
будет развиваться и завоевывать новую аудиторию. Об этом заявил глава 
Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов. 
 - Это новый виток в развитии спорта: как традиционного, так и кибердисциплин. 
Атмосфера в столице Татарстана напоминает Олимпийские игры, - передает его 
слова сообщает пресс-служба КХЛ. 
Спикер уверен, что фиджитал-спорт в России - это история не только про 
будущее, но и про настоящее. 

https://kazanfirst.ru/news/glava-khl-morozov-igry-budushhego-stanut-unikalnym-
sobytiem-dlya-vsego-mira 

К заголовкам сообщений 

Фазель назвал клуб, за которым ему будет интересно наблюдать в плей-
офф КХЛ (Р-Спорт, Москва, 22 февраля 2024) 
Почетный президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель 
сказал, что в текущем сезоне ему будет интересно наблюдать за московским 
"Спартаком" в плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
В среду пресс-служба КХЛ объявила, что "Спартак" и череповецкая "Северсталь" 
стали первой парой 1/8 финала плей-офф КХЛ, определившейся по ходу 
текущей "регулярки". Серия "Спартака" против "Северстали" начнется в Москве 
29 февраля.  
"Я очень заинтригован. Сезон (КХЛ) очень отличается от других годов. Раньше 
всегда были фавориты ЦСКА, СКА, а сейчас интересно наблюдать за 
"Спартаком". Они очень сильные, также - "Северсталь", "Торпедо", где мой 

https://sport.tatar-inform.ru/news/glava-kxl-aleksei-morozov-ocenil-perspektivy-igr-budushhego-5889057
https://sport.tatar-inform.ru/news/glava-kxl-aleksei-morozov-ocenil-perspektivy-igr-budushhego-5889057
https://kazanfirst.ru/news/glava-khl-morozov-igry-budushhego-stanut-unikalnym-sobytiem-dlya-vsego-mira
https://kazanfirst.ru/news/glava-khl-morozov-igry-budushhego-stanut-unikalnym-sobytiem-dlya-vsego-mira


 

 

хороший друг Игорь Ларионов, он имеет хорошие шансы на победу. Есть также 
Магнитогорск ("Металлург" - ред.). Будет очень интересный плей-офф, 
хоккейные фанаты должны быть готовы к этому. Кубок Гагарина - 
фантастический, я очень счастлив наблюдать за ним", - сказал Фазель 
журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20240222/khokkey-1929072494.html 

К заголовкам сообщений 

Фазель считает, что предстоящий плей-офф КХЛ будет очень интересным 
(ТАСС, Москва, 22 февраля 2024) 
Предстоящий плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
получится очень интересным, потому что в текущем сезоне многие команды 
показывают хорошую игру. Такое мнение журналистам высказал бывший 
президент Международной федерации хоккея Рене Фазель.  
Плей-офф КХЛ начнется 29 февраля. Действующим победителем Кубка 
Гагарина является московский ЦСКА.  
"Я думаю, что этот плей-офф будет сильно отличаться от предыдущих, - сказал 
Фазель. - Обычно все ждали противостояния СКА и ЦСКА. А сейчас "Спартак" 
стал очень сильным, "Северсталь" смотрится хорошо, у "Торпедо" неплохая 
команда. В Восточной конференции много сильных команд. Это будет очень и 
очень интересный плей-офф, я с большим нетерпением жду этих игр".  
От Западной конференции в плей-офф вышли ярославский "Локомотив", 
петербургский СКА, нижегородское "Торпедо", череповецкая "Северсталь", 
минское "Динамо", московские "Динамо", "Спартак" и ЦСКА. От Восточной 
конференции в Кубке Гагарина сыграют магнитогорский "Металлург", омский 
"Авангард", уфимский "Салават Юлаев", казанский "Ак Барс", екатеринбургский 
"Автомобилист", челябинский "Трактор", тольяттинская "Лада" и хабаровский 
"Амур".  

https://tass.ru/sport/20062917 

К заголовкам сообщений 

Назаров об Играх будущего: Казань стала не только гегемоном КХЛ, но и 
лидером киберспорта (Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров высоко оценил идею проведения Игр 
будущего в Казани, открытие которых посетили президенты шести стран, в том 
числе Владимир Путин. 
"Накануне президент России Владимир Владимирович Путин совместно с 
другими лидерами дружественных нам государств открыл Игры будущего в 
Казани. Именно сочетание физической активности, современных технологий и 
цифровой среды позволит открыть новые таланты. Сейчас по всему миру идет 
борьба за умы тинейджеров и подрастающего поколения, поэтому такие 
соревнования очень важны. Игры будущего должны показать, что мы движемся 
в правильном направлении. Игнорировать подобные мероприятия нельзя, чтобы 
не было оттока молодых умов из страны. Если мы победим в этой борьбе, а мы 
обязательно в ней победим, то Россию ждет грандиозный прорыв во всех 
жизненно важных направлениях. 
Казань уже давно является лидером мирового спорта и одним из главных 
хоккейных городов России, а теперь стала не только гегемоном КХЛ, но и 
лидером киберспорта, первооткрывателем Игр будущего. Здорово, что в рамках 
всего мероприятия состоится матч в формате противостояния команд Ильи 
Ковальчука и Даниса Зарипова. Список участников впечатляет: Павел Дацюк, 

https://rsport.ria.ru/20240222/khokkey-1929072494.html
https://tass.ru/sport/20062917


 

 

Василий Кошечкин, Сергей Мозякин, Максим Афиногенов, Александр Семин - 
звездных имен хватает. Уверен, получится интересно и зрелищно", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5444258-nazarov-ob-igrah-buduschego-
kazan-stala-ne-tolko-gegemonom-khl-no-i-liderom-kibersporta.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Было бы здорово, если бы победителей Кубка 
Гагарина чествовали в Кремле. Это может стать традицией" (Sports.ru, 
Москва, 22 февраля 2024) 
Александр Кожевников высказал идею чествовать победителей плей-офф КХЛ в 
Кремле.  
"В НХЛ победителей Кубка Стэнли принимают в Белом доме? Было бы здорово, 
если бы у нас победителей Кубка Гагарина чествовали в Кремле. 
Если президент найдет время, то, конечно, это было бы здорово, тем более он 
любит хоккей. Если это будет, то это может стать традицией", - сказал 
двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  

https://www.sports.ru/hockey/1115860320-aleksandr-kozhevnikov-bylo-by-zdorovo-
esli-by-pobeditelej-kubka-gagari.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Приручил серебряную лань. Игорь Ларионов - лучший тренер 2023 года 
(Советский спорт, Москва, 22 февраля 2024) 
Профессор назван лучшим наставником 2023 года по версии спортивных 
журналистов.  
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов был удостоен приза 
"Серебряная лань" как лучший тренер 2023 года по версии спортивных 
журналистов. Награду Профессору вручил бывший главный тренер футбольного 
"Локомотива" Юрий Семин.  
"Журналисты молодцы. У этого приза большая история. Для меня большая честь 
поздравить Игоря Николаевича. Это выдающийся хоккеист. Он уже как тренер 
завоевывает награды. Желаю ему успехов и удачи", - сказал бывший главный 
тренер железнодорожников, сам двукратный обладатель серебряной статуэтки.  
Ларионов возглавил "Торпедо" в мае 2022 года и в первом же своем сезоне с 
командой вышел в плей-офф Кубка Гагарина. Нижегородцы не просто вышли в 
эту стадию турнира, но и преодолели сопротивление московского "Динамо". 
"Торпедо" остановил лишь СКА в следующем круге.  
"Хотим преподнести пару сюрпризов"  
После церемонии награждения Игорь Ларионов ответил на вопросы 
журналистов "Советского спорта".  
В этом сезоне у "Торпедо" 74 очка после 66 матчей. Команда располагается на 
шестой строчке в турнирной таблице Западной конференции КХЛ. Нижегородцев 
ждет новое сражение в плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/news-5444258-nazarov-ob-igrah-buduschego-kazan-stala-ne-tolko-gegemonom-khl-no-i-liderom-kibersporta.html
https://www.championat.com/hockey/news-5444258-nazarov-ob-igrah-buduschego-kazan-stala-ne-tolko-gegemonom-khl-no-i-liderom-kibersporta.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/291974
https://www.sports.ru/hockey/1115860267-nazarov-ob-igrax-budushhego-po-vsemu-miru-idet-borba-za-umy-tinejdzher.html
https://allhockey.ru/news/show/508275-Nazarov_Kazan_stala_ne_tol_ko_gegemonom_KHL_no_i_liderom_kibersporta
https://www.sports.ru/hockey/1115860320-aleksandr-kozhevnikov-bylo-by-zdorovo-esli-by-pobeditelej-kubka-gagari.html
https://www.sports.ru/hockey/1115860320-aleksandr-kozhevnikov-bylo-by-zdorovo-esli-by-pobeditelej-kubka-gagari.html
https://allhockey.ru/news/show/508283-Kozhevnikov_zdorovo_esli_by_pobeditelej_Kubka_Gagarina_chestvovali_v_Kremle


 

 

"Пока еще рано говорить о каких-то успехах в этом сезоне. Мы на финишной 
прямой регулярного сезона. Готовимся к играм плей-офф. Там мы хотим 
преподнести некоторым парочку сюрпризов. Уже по окончании плей-офф будем 
говорить об успехах", - сказал Ларионов.  
"Надеюсь, Овечкину хватит сил"  
Весь хоккейный мир продолжает следить за великой погоней Александра 
Овечкина за рекордом Уэйна Гретцки. После сложного начала сезона россиянин 
разогнался и забросил уже 16 шайб, сократив отставание от достижения канадца 
до 56 голов.  
"Александр играет ярко, забрасывает шайбы. Я думаю, что вы и сами это видите. 
Все надеемся, что он сумеет побить этот вечный рекорд Гретцки. Не знаю, 
сколько времени ему потребуется. Хоккей становится все быстрее, требуется 
порядочная физическая подготовка. Будем надеяться, что Овечкину хватит сил 
еще сыграть парочку сезонов и побить этот рекорд", - прокомментировал 
Ларионов "Советскому спорту" результаты капитана "Вашингтон Кэпиталз".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/priruchil-serebryanuyu-lan-igor-larionov-
luchshij-trener-2023-goda 

К заголовкам сообщений 

Баскетболист Мозгов отметил, что получил удовольствие от матча КХЛ 
"Спартак" - "Торпедо" (ТАСС, Москва, 22 февраля 2024) 
Чемпион Национальной баскетбольной ассоциации 2016 года Тимофей Мозгов 
получил большое удовольствие от просмотра матча Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги между московским "Спартаком" и нижегородским "Торпедо". Об 
этом Мозгов рассказал ТАСС.  
"Спартак" обыграл "Торпедо" 19 февраля в Москве со счетом 7:3, уступая в 
первом периоде 0:3.  
"В целом могу сказать, что я был в восторге от матча, я отца туда повел, а не сам 
пошел. Но сам получил удовольствие огромное. Очень крутые ребята. 
Обязательно еще раз приду к ним, тем более скоро плей-офф начинается", - 
сказал Мозгов.  
"Спартак" в первом раунде плей-офф встретится с "Северсталью". Первые две 
игры состоятся в Москве 29 февраля и 2 марта.  

https://tass.ru/sport/20058493 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Данила Юров побил рекорд Владимира Тарасенко по очкам в КХЛ среди 
игроков до 21 года (Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
В эти минуты в Магнитогорске проходит матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Металлург" принимает хабаровский "Амур". После второго периода счет 3:0 в 
пользу хозяев. 
Нападающий "Магнитки" Данила Юров во встрече отметился результативной 
передачей на гол Робина Пресса в концовке второго периода. 
Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, Юров набрал свое 
48-е (21+27) очко в регулярном чемпионате сезона-2023/2024 и побил рекорд 
Владимира Тарасенко для игроков в возрасте до 21 года. В сезоне-2011/2012 
Тарасенко набрал 47 (23+24) очков. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/priruchil-serebryanuyu-lan-igor-larionov-luchshij-trener-2023-goda
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/priruchil-serebryanuyu-lan-igor-larionov-luchshij-trener-2023-goda
https://tass.ru/sport/20058493
https://allhockey.ru/news/show/508304-Mozgov_otmetil_chto_poluchil_udovol_stvie_ot_matcha_KHL_Spartak_Torpedo


 

 

Напомним, "Металлург" занимает второе место в турнирной таблице Востока, 
отставая от первого места, на котором находится "Авангард" на одно очко.  

https://www.championat.com/hockey/news-5444784-danila-yurov-pobil-rekord-
vladimira-tarasenko-po-ochkam-v-khl-sredi-igrokov-do-21-goda.html 

Похожие сообщения (11): 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 февраля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 22 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 февраля 2024 

• Комсомольская правда (chel.kp.ru), Челябинск, 22 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 22 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодой талант "Металлурга" побил рекорд Тарасенко! В НХЛ он пока не 
собирается (Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
Как минимум следующий сезон Данила Юров проведет в России. 
20-летний нападающий "Металлурга" Данила Юров проводит потрясающий 
сезон. Буквально за год парень серьезно прибавил, вышел на новый уровень и 
вырос в одного из лидеров команды, а также ведущего форварда топ-6. При этом 
важно, что Данила играет на дефицитной для России позиции центрального 
нападающего. Это вдвойне добавляет Юрову вистов. 
Причин прогресса Юрова сразу несколько: повышение требований к себе, 
доверие со стороны тренерского штаба, умение Андрея Разина развивать 
молодежь, о чем мы помним еще по временам его работы в "Северстали". 
Безусловно, есть заслуга в росте Юрова и у прежнего тренерского штаба 
уральцев во главе с Ильей Воробьевым, который стал постепенно и осторожно 
подпускать молодого игрока к основе, обратив на него внимание. 
Сегодняшний матч с "Амуром" получился для Юрова действительно 
историческим. Благодаря очередной результативной передаче нападающий уже 
набрал 48 (21+27) очков в регулярном чемпионате сезона-2023/2024 и побил 
рекорд Владимира Тарасенко для игроков в возрасте до 21 года (U21). В сезоне-
2011/2012 Тарасенко набрал 47 (23+24) очков. Тогда Владимира, зажигавшего в 
"Сибири", обменяли в СКА. 
Важно, что в НХЛ Тарасенко отправился готовым и созревшим хоккеистом. Не 
стал торопиться, бежать впереди паровоза, поэтому и зарекомендовал себя в 
лучшей лиге мира, завоевав в ней Кубок Стэнли. 
Однозначно не стоит торопиться и Даниле Юрову. И сам форвард, и его 
представитель прекрасно это понимают. Нужно окрепнуть и набраться еще 
больше опыта в КХЛ, после чего присоединяться к драфтовавшей Юрова 
"Миннесоте". Представляете, какая огненная связка с Кириллом Капризовым 
может нарисоваться? 
"Когда ждать официального подтверждения? Ну, я думаю, что в ближайшее 
время. В принципе, все детали улажены. Можно сказать, что я остаюсь", - заявил 
сам Юров. 
Абсолютно здоровая логика профессионального спортсмена, который явно 
повзрослел не только физически, но и ментально. Всему свое время, Северная 
Америка никуда от российского таланта не убежит, а вот испортить себе карьеру, 

https://www.championat.com/hockey/news-5444784-danila-yurov-pobil-rekord-vladimira-tarasenko-po-ochkam-v-khl-sredi-igrokov-do-21-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5444784-danila-yurov-pobil-rekord-vladimira-tarasenko-po-ochkam-v-khl-sredi-igrokov-do-21-goda.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2020710_Hokkeist_Metallurga_Jurov_prevzoshel_rekord_Tarasenko_v_KKhL_sredi_igrokov_do_21_goda
https://www.sovsport.ru/hockey/news/napadayushhij-metallurga-yurov-prevzoshyol-rekord-tarasenko-po-ochkam-sredi-molodyh-igrokov
https://shaiba.kz/news/768638
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/22/danila-jurov-pobil-rekord-vladimira-tarasenko-po-ochkam-v-khl-sredi-igrokov-do-21-goda/
https://www.chel.kp.ru/online/news/5687189/
https://sport24.ru/hockey/news-623286-yurov-pobil-rekord-tarasenko-po-ochkam-za-sezon-kkhl-dlya-igrokov-do-21-goda
https://allhockey.ru/news/show/508315-Yurov_nabral_48_ochkov_v_sezone_i_pobil_rekord_Tarasenko_sredi_igrokov_do_21_goda
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-metallurga-yurov-ustanovil-novyy-rekord-rezultativnosti-v-khl-sredi-igrokov-do-21-goda-2182153/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020710_Hokkeist_Metallurga_Jurov_prevzoshel_rekord_Tarasenko_v_KKhL_sredi_igrokov_do_21_goda
https://www.sports.ru/hockey/1115861178-yurov-nabral-48-ochkov-v-regulyarke-kxl-i-pobil-rekord-tarasenko-sredi.html


 

 

серьезно поторопившись, вполне можно. Примеров - масса. Именно поэтому 
Данила никуда и не торопится. В Магнитогорске он много играет и получает 
удовольствие от хоккея. Значит, необходимо продолжать в том же духе.  

https://www.championat.com/hockey/article-5444874-napadayuschij-metallurga-
danila-yurov-pobil-rekord-vladimira-tarasenko-dlya-igrokov-v-vozraste-do-21-goda-v-
khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург", одолев "Амур", установил клубный рекорд по количеству 
побед в регулярках КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
В Магнитогорске закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Металлург" принимал хабаровский "Амур". Встреча завершилась победой 
хозяев со счетом 3:0. 
Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, это победа стала 
42-й для "Металлурга" в регулярном чемпионате сезона-2023/2024 и это новый 
рекорд клуба в регулярках КХЛ. Предыдущее лучшее достижение (41 победа) 
было установлено в сезоне-2016/2017. 
Напомним, после победы над дальневосточным клубом "Металлург" вновь 
вернулся на первое место в турнирной таблице Восточной конференции. 
В следующей игре "Магнитка" сыграет дома с подмосковным "Витязем". "Амур" 
отправится в Казань, где сыграет с местным "Ак Барсом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5444904-metallurg-odolev-amur-
ustanovil-klubnyj-rekord-po-kolichestvu-pobed-v-regulyarkah-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Лада" установила рекорд клуба по количеству побед в регулярках КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
В Омске закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Авангард" принимал 
тольяттинскую "Ладу". Встреча завершилась победой гостей в овертайме со 
счетом 3:2. 
Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, победа над 
"ястребами" стала 30-й для "Лады" в регулярном чемпионате сезона-2023/2024 
и это новый рекорд клуба в регулярках лиги. Тольяттинский клуб после 66 встреч 
набрал 74 очка и занимает седьмое место в турнирной таблице Восточной 
конференции. 
Напомним, "Лада" после победы над омичами прервала семиматчевую серию 
поражений. 
В следующем матче "Авангард" в Челябинске встретится с местным "Трактором". 
"Лада" сыграет в гостях с "Барысом". Оба матча состоятся послезавтра, 24 
февраля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5444840-lada-ustanovila-rekord-kluba-
po-kolichestvu-pobed-v-regulyarkah-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5444874-napadayuschij-metallurga-danila-yurov-pobil-rekord-vladimira-tarasenko-dlya-igrokov-v-vozraste-do-21-goda-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5444874-napadayuschij-metallurga-danila-yurov-pobil-rekord-vladimira-tarasenko-dlya-igrokov-v-vozraste-do-21-goda-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5444874-napadayuschij-metallurga-danila-yurov-pobil-rekord-vladimira-tarasenko-dlya-igrokov-v-vozraste-do-21-goda-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5444904-metallurg-odolev-amur-ustanovil-klubnyj-rekord-po-kolichestvu-pobed-v-regulyarkah-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5444904-metallurg-odolev-amur-ustanovil-klubnyj-rekord-po-kolichestvu-pobed-v-regulyarkah-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5444840-lada-ustanovila-rekord-kluba-po-kolichestvu-pobed-v-regulyarkah-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5444840-lada-ustanovila-rekord-kluba-po-kolichestvu-pobed-v-regulyarkah-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/508320-Lada_ustanovila_rekord_kluba_po_kolichestvu_pobed_v_regulyarkah_KHL


 

 

Гусев повторил рекорд Мозякина по числу очков в одном регулярном 
чемпионате КХЛ (ТАСС, Москва, 22 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев повторил рекорд Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по количеству очков в одном регулярном 
чемпионате. Ранее достижение единолично принадлежало форварду Сергею 
Мозякину.  
В четверг Гусев в домашнем матче против череповецкой "Северстали" забросил 
шайбу на 41-й минуте и вывел команду вперед (2:1). Форвард столичной команды 
довел количество очков в нынешнем сезоне до 85 (23 гола + 62 передачи) в 66 
играх. В сезоне-2016/17 Мозякин в составе магнитогорского "Металлурга" 
завершил регулярный чемпионат с 85 (48+37) очками по итогам 60 встреч.  

https://tass.ru/sport/20063225 

Похожие сообщения (32): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 23 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 23 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 23 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Life.ru, Москва, 22 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 22 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 22 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 22 февраля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 22 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гусев догнал Мозякина и готов побить его вечный рекорд. Лидер 
"Динамо" - по-прежнему суперзвезда КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Никита набрал 85 (23+62) очков за сезон и сравнялся по этому показателю с 
Сергеем Мозякиным, сделавшим то же самое семь лет назад. 

https://tass.ru/sport/20063225
https://www.sovsport.ru/hockey/news/horoshij-igrok-i-legenda-rossijskogo-hokkeya-gusev-zayavil-o-zhelanii-pobit-rekord-mozyakina
https://russian.rt.com/sport/news/1276776-kudashov-gusev-hokkei
https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-khl-22-fevralya-2024/
https://allhockey.ru/news/show/508357-Gusev_konechno_mne_hochetsya_pobit_rekord_Mozyakina
https://sport24.ru/hockey/news-623378-kudashov-gusev-velikiy-vsego-odno-deystviye-vpisalo-yego-v-istoriyu
https://metaratings.ru/news/kudashov-guseva-uzhe-seichas-mozhno-nazvat-velikim-khokkeistom-336790/
https://life.ru/p/1641527
https://www.championat.com/hockey/news-5445200-forvard-dinamo-gusev-konechno-mne-hochetsya-ustanovit-novyj-rekord.html
https://www.sports.ru/hockey/1115861885-aleksej-kudashov-gusev-velikij-odin-pas-na-olimpiade-vpisal-ego-v-isto.html
https://tass.ru/sport/20064301
https://russian.rt.com/sport/news/1276748-gusev-dinamo-hokkei
https://www.kp.ru/sports/hokkej/gusev-povtoril-rekord-mozyakina-v-khl/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-gusev-podelilsya-emociyami-ot-povtoreniya-rekorda-sergeya-mozyakina-2182215/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/22/moskovskoe-dinamo-obygralo-severstal-i-oderzhalo-sedmuyu-pobedu-podryad.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2020803_Moskovskoje_Dinamo_obygralo_Severstal_i_vozglavilo_Zapadnuju_konferenciju_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020803_Moskovskoje_Dinamo_obygralo_Severstal_i_vozglavilo_Zapadnuju_konferenciju_KKhL
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/22/22401001.shtml
https://rg.ru/2024/02/22/gusev-povtoril-rekord-moziakina-po-nabrannym-ochkam-za-sezon-v-khl.html
https://www.rbc.ru/sport/22/02/2024/65d791009a79474ccaf65dcf
https://sportrbc.ru/news/65d796ec9a794725d20ff793
https://www.sportsdaily.ru/news/gusev-povtoril-rekord-mozyakina-po-nabrannym-ochkam-v-kkhl-
https://allhockey.ru/news/show/508335-Gusev_povtoril_rekord_Mozyakina_po_kolichestvu_ochkov_v_regulyarke_KHL
https://rsport.ria.ru/20240222/khokkey-1929078786.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2020785_Gusev_povtoril_rekord_Mozakina_po_nabrannym_ochkam_za_odin_regularnyj_chempionat_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020785_Gusev_povtoril_rekord_Mozakina_po_nabrannym_ochkam_za_odin_regularnyj_chempionat_KKhL
https://www.championat.com/hockey/news-5445036-nikita-gusev-povtoril-rekord-sergeya-mozyakina-po-kolichestvu-ochkov-v-regulyarke-khl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gusev-povtoril-rekord-mozyakina-po-ochkam-za-odin-regulyarnyy-chempionat-khl-2182203/
https://realnoevremya.ru/news/303255-nikita-gusev-povtoril-rekord-sergeya-mozyakina


 

 

Погоня Никиты Гусева за Сергеем Мозякиным завершена. Форвард московского 
"Динамо" забил с буллита в матче с "Северсталью" и повторил достижение 
легенды "Металлурга" по результативности за сезон. Теперь 97-й номер бело-
голубых набрал 85 (23+62) очков в регулярке, и следующий гол или пас выведут 
нападающего на единоличное первое место. До плей-офф "Динамо" проведет 
два домашних матча - с "Адмиралом" и ЦСКА. С такими соперниками не 
разгуляешься на голы. "Моряки" могут застегнуться на все пуговицы в обороне. 
Армейцы готовятся к плей-офф, и из встречи с "Динамо" получится хороший 
стресс-тест для команды Сергея Федорова. "Динамо" легко не будет, но Гусев 
привык решать, будь то финал Олимпиады или обычный матч регулярки. 
В "Динамо" Никита вернул статус суперзвезды КХЛ. Фактически герой Пхенчхана 
не терял его, но смазанная концовка прошлого сезона в СКА немного пошатнула 
величие форварда. Летом Гусев подписал контракт с московским клубом и 
продолжил править в КХЛ. Никита забронировал лидерство среди бомбардиров 
и ассистентов лиги. С трудом верится, что конкуренты нагонят динамовского 
творца за оставшиеся матчи. Отставание Рида Буше, Николая Голдобина и 
Владимира Ткачева слишком велико для двух игр. Гусеву уже можно готовить 
поздравления с выигрышем бомбардирской гонки КХЛ. Почетный титул форвард 
заберет впервые с регулярки-2018/19.  
В успешном сезоне Гусева серьезная заслуга тренерского штаба "Динамо". 
Алексей Кудашов собрал убойную пятерку большинства, которая весь сезон 
издевалась над соперниками. "Динамо" по-прежнему с отрывом лидирует в лиге 
по этому показателю, имея гроссмейстерские 30,8 процента реализации. 
Солидную часть очков Никита набрал именно в большинстве. Это не очерняет 
статистику, а только подчеркивает мастерство и взаимопонимание в 
спецбригадах. Удаляться, играя с "Динамо", противопоказано. Накажут 
моментально. Теперь хочется проверить, сохранит ли большинство бело-
голубых стабильность в плей-офф, когда каждого соперника раскладывают на 
молекулы. 
Гусев три года назад вернулся в КХЛ и не потерял мотивацию после скомканных 
сезонов за океаном. Раскрыть потенциал в НХЛ Никите не получилось в силу 
разных причин, хотя первый год за "Нью-Джерси" отыграл относительно успешно 
и даже стал вторым бомбардиром команды. Стоит порадоваться за лигу, что 
Гусев играет в России, дарит публике шедевры и подносит информационные 
поводы. Как, например, потенциальное покорение рекорда Мозякина. Здесь и 
сейчас Никита - главная звезда КХЛ при всем уважении к омскому Ткачеву, 
Голдобину и другим топ-игрокам. Гусеву только 31 год. В ближайшие сезоны, 
если, конечно, форвард не задумается о новой поездке в НХЛ, он продолжит 
радовать королевской игрой в КХЛ. Нет сомнений, что Никита удержит элитный 
уровень. Высокий хоккейный IQ никуда не денется, а скоростью Гусев не 
отличался даже по молодости.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-severstal-gusev-
sravnyalsya-s-mozyakinym-rezultat-i-obzor-matcha-khl-video-golov-22-fevralya-
2024-goda-2182227/ 

К заголовкам сообщений 

"Кто для меня Мозякин? Друг, хороший игрок и легенда российского 
хоккея" - хоккеист "Динамо" Гусев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 
февраля 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-severstal-gusev-sravnyalsya-s-mozyakinym-rezultat-i-obzor-matcha-khl-video-golov-22-fevralya-2024-goda-2182227/
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Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев назвал экс-форварда 
магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина легендой российского хоккея и 
своим другом. 
В четверг "Динамо" обыграло "Северсталь" в Фонбет Чемпионате КХЛ со счетом 
3:2. Одну из шайб динамовцев забросил Гусев, который повторил рекорд 
Мозякина по набранным очкам за один регулярный чемпионат (85). 
 - Есть желание уехать в НХЛ? Снова попробовать себя там?  
 - Есть желание выиграть оставшиеся две игры в чемпионате и хорошо выступить 
в плей-офф. 
 - В последний раз вы набирали 80 очков пять сезонов назад. Чего не хватало 
все это время?  
 - Все просто: в эти сезоны я никогда не играл все матчи. 
 - Кто для вас Сергей Мозякин?  
 - Друг, хороший игрок, легенда российского хоккея, - передает слова Гусева 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020815_Kto_dla_mena_Mozakin_Drug_k
horoshij_igrok_i_legenda_rossijskogo_khokkeja__khokkeist_Dinamo_Gusev 

К заголовкам сообщений 

Гусев о повторении рекорда Мозякина: "Это приятно, но главное - 
выигрывать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев подвел итоги матча ФОНБЕТ 
чемпионата КХЛ с "Северсталью" (3:2) и поделился эмоциями от повторения 
рекорда Сергея Мозякина. 
 - Хорошая боевая игра. Непростое для нас начало, но потом с каждой минутой 
играли все лучше и лучше, в итоге довели игру до победы. 
 - Вы сегодня повторили рекорд Сергея Мозякина по набранным в регулярном 
чемпионате очкам.  
 - Это приятно, но главное - выигрывать. 
 - Осталось одно очко для того, чтобы установить рекорд. Хочется это сделать?  
 - Конечно, хочется, но для меня важнее выигрывать. 
Гусев набрал 85-е очко в текущем сезоне и повторил рекорд Мозякина по очкам, 
набранным за один регулярный чемпионат КХЛ.  
"Динамо" (94 очка) одержало седьмую победу подряд и лидирует в Западной 
конференции.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-gusev-podelilsya-emociyami-ot-
povtoreniya-rekorda-sergeya-mozyakina-2182215/ 

К заголовкам сообщений 

"Один голевой пас на Олимпиаде вписал Гусева в историю" - Кудашов 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Нападающий "Динамо" Никита Гусев уже вошел в историю хоккея, сделав 
голевой пас в финале Олимпийских игр 2018 года в Корее, заявил главный 
тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов. 
В четверг "Динамо" обыграло "Северсталь" в регулярном чемпионате КХЛ со 
счетом 3:2. Одну из шайб динамовцев забросил Никита Гусев, тем самым 
повторивший рекорд экс-форварда магнитогорского "Металлурга" Сергея 
Мозякина по набранным очкам за один регулярный чемпионат (85). 
 - Гусев на пустых воротах... Это дань уважения ему? Или лишний шанс на 
рекорд?  
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 - На пустых воротах нужны люди, кто прочитает игру, сыграет на два хода 
вперед. Знаете, часто даже молодые ребята играют нестандартно и играют 
неожиданно, поэтому их ставят на концовку. Или тот же Шипачев всегда играл 
против пустых ворот - и всегда много забивал. Не потому что ему давали забить, 
а потому что игру читал. То же касается и Гусева. 
 - Он сегодня написал историю, повторив рекорд Мозякина...  
 - Но не дописал! В такие моменты вспоминаю летние заголовки о том, что Гусев 
не сможет играть в "Динамо", он несовместим с нашей тактикой... Но Никита 
здорово играет, получилось хорошее звено, он хорошо функционально готов. 
Умений и опыта у него не отнять. Количество игр постепенно увеличивается и 
дальше продолжит увеличиваться, будут появляться новые яркие хоккеисты. 
Однозначно появятся и новые рекорды, потому что будет больше игр, больше 
очков. 
 - Он ставит рекорды, он олимпийский чемпион. Гусев - великий?  
 - Конечно, великий. Больше чем уверен, что тот пас на Олимпиаде стоит в одном 
ряду с голом Ковальчука в 2008-м. Только одно действе вписало его в историю. 
Все олимпийские чемпионы - великие люди. Там можно отмечать всех, того же 
Каблукова, который у нас играет. Никита у всех на виду. А если мы вспомним 
чемпионат мира? И так можно бесконечно вспоминать, - передает слова 
Кудашова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020814_Odin_golevoj_pas_na_Olimpiad
e_vpisal_Guseva_v_istoriju__Kudashov 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 23 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Пилипенко побил рекорд "Северстали" по очкам за сезон (Sport24.ru, 
Москва, 22 февраля 2024) 
Нападающий "Северстали" Кирилл Пилипенко отметился заброшенной шайбой 
в матче КХЛ против московского "Динамо" (2:3).  
Пилипенко завершил регулярный чемпионат-2023/24 с 60 очками. Благодаря 
этому он обновил рекорд "Северстали" по результативности за один сезон.  
Предыдущий рекорд принадлежал Вадиму Шипачеву, который в сезоне-
2011/2012 набрал 59 баллов.  

https://sport24.ru/hockey/news-623343-pilipenko-pobil-rekord-severstali-po-ochkam-
za-sezon 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок НХЛ: словаки едут в КХЛ по единственной причине - деньги 
(Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
Бывший игрок "Атланты Трэшерз" и сборной Словакии Борис Валабик рассказал 
о причинах приезда словацких игроков в Континентальную хоккейную лигу. 
"Как вы думаете, почему они туда едут? Вероятно, не потому, что там лучше 
живут или там лучше заботятся об их семьях. Мне было достаточно того, когда я 
играл в Казахстане, хотя у меня тогда не было семьи, но я уже сказал себе, что 
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не хочу, чтобы мой ребенок рос здесь. Единственная причина, по которой эти 
парни туда ходят, - это деньги. 
Я не могу их судить, я не на их месте. Тот факт, что в их хоккейном резюме будет 
игра в КХЛ, которая считается второй лигой мира, может парадоксальным 
образом навредить им сегодня", - приводит слова Валабика чешский хоккейный 
подкаст "Bomby k staty".  

https://www.championat.com/hockey/news-5444750-eks-igrok-nhl-slovaki-edut-v-khl-
po-edinstvennoj-prichine-dengi.html 

К заголовкам сообщений 

Быков оценил идею создания российского хоккейного симулятора (Р-
Спорт, Москва, 22 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в разговоре 
с РИА Новости поддержал идею создания в России хоккейного симулятора 
наподобие NHL.  
Президент Российской Федерации Владимир Путин в среду осмотрел в Казани 
зоны проведения соревнований Игр будущего, в том числе футбольную арену. 
Бывший игрок сборной России Андрей Аршавин обратился к Путину с 
предложением создать российский футбольный симулятор, в котором можно 
будет играть за национальную сборную и не только. Спортсмен отметил, что с 
реализацией идеи мог бы помочь глава "Газпрома" Алексей Миллер - 
госкорпорация является генеральным спонсором футбольного "Зенита".  
"Хорошо бы их совместить с настоящими. Но, в принципе, я только за, если это 
дает возможность развиваться молодежи и в дальнейшем быть полезными в 
разных областях нашего общества. Творческий процесс стимулирует и 
обогащает знания молодежи", - сказал Быков.  
"На мой взгляд, уже есть достаточно разного рода соревнований в хоккейной 
индустрии. И в этом случае ФХР должна предлагать разный регламент, чтобы 
привлечь интерес зрителей. Уже есть возможность проводить состязания 3 на 3, 
4 на 4, 5 на 5, пробивание буллитов. Таких состязаний уже достаточно, чтобы 
привлечь внимание зрителей, а возможно есть еще и другие... У нас очень 
творческие люди, и они сейчас способны придумать и организовать игры с ИИ 
(искусственный интеллект), используя свои навыки в этом направлении, и 
привлечь молодежь", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20240222/bykov-1929074226.html 

К заголовкам сообщений 

Дацюк считает, что в России нужно создать отечественный хоккейный 
симулятор (Р-Спорт, Москва, 22 февраля 2024) 
Олимпийский чемпион и двукратный обладатель Кубка Стэнли Павел Дацюк 
заявил журналистам, что в России нужно создать отечественный хоккейный 
симулятор наподобие NHL.  
Президент Российской Федерации Владимир Путин в среду осмотрел в Казани 
зоны проведения соревнований Игр будущего, в том числе футбольную арену. 
Бывший игрок сборной России Андрей Аршавин обратился к Путину с 
предложением создать российский футбольный симулятор, в котором можно 
будет играть за национальную сборную и не только. Спортсмен отметил, что с 
реализацией идеи мог бы помочь глава "Газпрома" Алексей Миллер - 
госкорпорация является генеральным спонсором "Зенита". Путин ответил: 
"Нужно будет поговорить с Алексеем Борисовичем (Миллером)? Хорошо, 
хорошо".  

https://www.championat.com/hockey/news-5444750-eks-igrok-nhl-slovaki-edut-v-khl-po-edinstvennoj-prichine-dengi.html
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"Наверно, да, мы открываем сейчас все новое, так что можно попробовать 
(создать свой хоккейный симулятор). Сейчас столько новых видов спорта 
открывается", - сказал Дацюк, отвечая на вопрос, нужно ли в России создать 
отечественный хоккейный симулятор.  
С 21 февраля по 3 марта в Казани проходят Игры будущего - инновационные 
международные соревнования по гибридным дисциплинам, в концепции 
фиджитал (physical+digital), которая объединяет классический спорт и 
киберспорт или VR/AR-технологию. Соревнования в фиджитал-хоккее проходят 
в два этапа: цифровой (интерактивный хоккей) и физический (команды играют на 
льду), оба этапа проходят в формате "3х3".  
"Такой формат (3х3) я приветствую - интересно, много моментов, много голов, 
можно быстро отобрать и так же быстро потерять шайбу. Нужно быстро думать. 
Я думаю, это поможет нашему хоккею именно в быстроте", - добавил Дацюк.  
Также олимпийский чемпион вспомнил о временах, когда играл в Казани: "Многое 
помню, у меня только хорошие воспоминания, видно - город изменился, но 
многие места, которые я запомнил, остались. Например, старая арена. Я многих 
хоккеистов оттуда помню".  

https://rsport.ria.ru/20240222/datsyuk-1929067152.html 

К заголовкам сообщений 

Посещаемость матчей регулярного чемпионата КХЛ четвертый раз 
превысила 5 млн человек (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Посещаемость матчей регулярного чемпионата КХЛ четвертый раз превысила 5 
млн человек  
Посещаемость матчей регулярного чемпионата КХЛ в сезоне-2023/24 
перевалила за пять миллионов человек, сообщает пресс-служба лиги. 
Это произошло в четвертый раз в истории, в текущем сезоне отметка 
преодолена за рекордно низкое количество матчей - 757. Ранее цифра в пять 
миллионов была превзойдена в сезоне-2014/2015 за 781 матч, в сезоне-
2015/2016 - за 800, в сезоне-2016/2017 - за 832. 
По итогам матчей, состоявшихся 22 февраля, на играх побывал 5 015 631 
зритель, а средняя посещаемость - 6608 болельщиков - является рекордной в 
истории "регулярок". 
Общий рекорд посещаемости был установлен в сезоне-2014/2015 - 5 395 035 
человек. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020836_Poseshhajemost_matchej_regul
arnogo_chempionata_KKhL_chetvertyj_raz_prevysila_5_mln_chelovek 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новые лидеры конференций, Гусев в шаге от легендарного рекорда, СКА - 
ЦСКА в первом раунде. Что произошло в КХЛ 22 февраля (Комсомольская 
правда (kp.ru), Москва, 23 февраля 2024) 
Команда Сергея Федорова еще может избежать быстрой встречи с питерскими 
армейцами  

https://rsport.ria.ru/20240222/datsyuk-1929067152.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020836_Poseshhajemost_matchej_regularnogo_chempionata_KKhL_chetvertyj_raz_prevysila_5_mln_chelovek
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020836_Poseshhajemost_matchej_regularnogo_chempionata_KKhL_chetvertyj_raz_prevysila_5_mln_chelovek
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/poseschaemost-regulyarnogo-chempionata-khl-chetvertyy-raz-v-istorii-prevysila-5-millionov-chelovek-2182236/
https://www.sports.ru/hockey/1115861852-poseshhaemost-matchej-regulyarki-kxl-4-j-raz-prevysila-5-mln-chelovek.html


 

 

"Лада" перевернула ход встречи с "Авангардом" и одержала юбилейную победу 
в сезоне, "Металлург" вернулся на первое место в Восточной конференции, 
Данила Юров вошел в историю КХЛ, Никита Гусев набрал 85 очков за "регулярку" 
и сравнялся с бомбардирским рекордом Сергея Мозякина, "Динамо" опередило 
СКА в борьбе за Кубок Континента, ЦСКА чуть не упустил победу с 3:0, а в 
"армейское" дерби в первом раунде плей-офф все ближе. 
"КП Спорт" - об итогах дня в регулярном чемпионате КХЛ. 
Камбэк с 0:2 и конец черной серии "Лады" 
"Лада" поражает своей живучестью. Забыть про победы почти на месяц, 
потерпеть 7 поражений подряд и все равно пробиться в плей-офф в первый же 
год после возвращения - это сильно. 
А сегодня тольяттинцы и свою черную серию прервали. И не просто прервали, а 
сотворили мегакамбэк: горели 0:2 "Авангарду", спаслись в третьем периоде 
благодаря голам Алтыбармакяна и Иванюженкова (первый гол в сезоне!), 
дождались выхода четвертого полевого у омичей в овертайме, поразили их 
пустые ворота и выиграли впервые с 28 января - 3:2! 
Эта победа стала для "Лады" 30-й в сезоне 2023/24. Есть новый клубный рекорд! 
"Мы весь сезон работаем на пределе. Каждое поражение прибивало все больше" 
Михаил Кравец считает, что сегодняшнюю репетицию перед КГ его "Авангард" 
провалил. "Замысел новых звеньев был в том, что в плей-офф где-то нужно 
будет менять состав, играть в три звена, поэтому попробовали новые сочетания. 
Считаю, что достаточно моментов было у звеньев Прохоркина, Спунера, 
Пьянова. Не говорю уж о самом Пьянове, у которого столько моментов было... 
Просто надо было исполнить, чтобы выиграть матч", - заявил главный тренер 
сибиряков. 
Олег Браташ же, наоборот, вздохнул с облегчением: "Семь поражений подряд? 
Конечно, это давило на ребят психологически. Мы весь сезон работаем на 
пределе, иначе мы бы не смогли выйти в плей-офф и набрать столько очков. Это 
все благодаря сверхсамоотдаче. Так что, конечно, были и психологическая, и 
физическая усталость, а семь поражений подряд не способствуют улучшению 
состояния. Наоборот, каждое поражение прибивало все больше, и в этом плане 
сегодняшняя победа очень важна". 
Рекорд Тарасенко пал, а "Металлург" - опять первый 
Во-первых, "Магнитка" оборвала 8-матчевую победную серию "Амура" - 3:0. Все 
три шайбы уральцы заколотили за 1,5 минуты в конце второго периода. 
Во-вторых, хоккеисты Андрея Разина установили аж два рекорда. Первый - 
командный: "лисы" впервые выиграли 43 встречи за один сезон КХЛ. Второй - 
индивидуальный: нападающий Данила Юров отметился ассистом, набрал свой 
48-й результативный балл в "регулярке" и превзошел рекорд Владимира 
Тарасенко по очкам (47 в чемпионате-2011/12) среди игроков в возрасте до 21 
года. 
В-третьих, "Металлург" снова вышел в лидеры "Востока" (91 балл). Столько же 
очков и у "Авангарда", который скатился на второе место из-за меньшего 
количества побед в основное время. 
Гусев догнал Мозякина, а "Динамо" идет за Кубком Континента 
Смена лидера произошла и на "Западе". Спасибо "Динамо": москвичи одолели 
"Северсталь" (3:2), продлили свою победную серию до 7 матчей, набрали 94 очка 
и опередили СКА на 1 балл. Чтобы завоевать Кубок Континента, бело-голубым 
нужно выиграть в оставшихся двух матчах перед плей-офф. 
Ну а главный герой матча - Никита Гусев. Динамовский форвард повторил рекорд 
Сергея Мозякина (85 в чемпионате-2016/17) по очкам за один "гладкий" сезон 



 

 

КХЛ, реализовав буллит на 47-й минуте. До бомбардирского "трона" Гусеву не 
хватает всего 1 результативного действия. 
Аттракцион щедрости от ЦСКА и 4 очка Окулова 
ЦСКА? Доминирует? В этом сезоне такое событие - уже праздник. А сегодняшние 
3:0 над "Сибирью" к 27-й минуте вообще казались сказкой. Но дальше "армейцев" 
ждала суровая реальность: "снеговики" отыграли две шайбы, реализовали 
большинство в третьем периоде и превратили безнадежные 0:3 в 3:3. 
От очередного "слива" действующих чемпионов спас Константин Окулов: он 
выкатил шикарную результативную передачу на Каменева в овертайме, он 
поучаствовал во все голевых атаках своей команды (1+3), он помог ЦСКА 
прервать 3-матчевую серию поражений. 
Итог - валидольные 4:3 (ОТ) в пользу красно-синих. Теперь москвичи отстают от 
шестого "Торпедо" всего на 1 балл. И если обойти нижегородцев не удастся, 
команду Сергея Федорова ждет страшное: СКА в первом раунде. 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-khl-22-fevralya-2024/ 

К заголовкам сообщений 

Гусев повторил великий рекорд Мозякина, ЦСКА едва не проиграл с 3:0. 
Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 22 февраля 2024) 
Московское "Динамо" вышло в лидеры КХЛ, а "Металлург" за полторы минуты 
уничтожил "Амур". 
22 февраля в рамках регулярного чемпионата КХЛ состоялось шесть матчей. 
Коротко подводим их итоги. 
"Барыс" быстро открыл счет - уже на 59-й секунде. "Автомобилисту" 
понадобилось меньше двух минут, чтобы сравнять. В середине периода Максим 
Осипов вывел екатеринбургскую команду. "Автомобилист" в итоге "дожал" 
"Барыс", забив еще дважды, и догнал "Ак Барс" на Востоке. 
"Лада", проигравшая семь матчей подряд, приехала в гости к мощному 
"Авангарду". К третьему периоду все складывалось ожидаемо: Дамир Жафяров 
и Владимир Ткачев закрепили удобное для омичей преимущество в счете. 
Однако в последней 20-минутке "Лада" сравняла счет! А в овертайме и вовсе 
вырвала победу благодаря голу Павла Куликова. "Авангард" упустил 
возможность выйти на первое место на Востоке и приблизил шансы сыграть в 
первом раунде как раз с "Ладой". 
А вот "Металлург" своими возможностями воспользовался. Ни магнитогорцы, ни 
хабаровчане не могли забить в течение 36 минут. А после подопечные Андрея 
Разина забросили три шайбы за 93 секунды (!). За полторы минуты! В итоге 
"Металлург" довел дело до победы, вернулся на первое место на Востоке, "Амур" 
прервал семиматчевую успешную серию, а Илья Набоков оформил шат-аут. 
Аналогичный счет был зафиксирован в Челябинске. "Трактор", однако, решил не 
волновать своих болельщиков, забил уже на третьей минуте, а на 19-й удвоил 
преимущество. Гол Никиты Тертышного закрепил победу хозяев, а Зак Фукале 
оформил "сухарь". "Трактор" приблизился к серии с "Салаватом" в плей-офф - не 
дал "Ладе" сравняться по очкам. 
В гости к "Динамо" заглянула "Северсталь". И поначалу даже удачно - Давид 
Думбадзе в меньшинстве открыл счет на 19-й минуте. Во втором периоде Егор 
Римашевский сравнял счет. А уже на 47-й секунде третьего периода Никита 
Гусев реализовал буллит. И тем самым повторил легендарный рекорд КХЛ, 
установленный Сергеем Мозякиным, по количеству очков за сезон! У динамовца 
теперь 85 (23+62) баллов. Затем команды обменялись голами, и "Динамо" 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-khl-22-fevralya-2024/


 

 

сохранило победный счет. И вышло на первое место как на Западе, так и в целом 
в КХЛ, обойдя СКА. Новый лидер чемпионата! 
ЦСКА мощно начал матч с "Сибирью", чья мотивация после "пролета" мимо 
плей-офф, казалось, была почти на нуле. Москвичи дважды забили в первом 
периоде, на 27-й минуте Константин Окулов, вышедший на встречу в статусе 
капитана, огорчил родную команду. Однако затем на льду была только "Сибирь". 
Гости отыграли один гол на экваторе матча, а после, уже в третьем игровом 
отрезке, забили дважды за полторы минуты, сравняв счет. Завершить камбэк 
красиво не удалось - в овертайме Владислав Каменев оформил дубль и вернул 
ЦСКА в гонку за шестое место на Западе. 

https://www.championat.com/hockey/article-5445146-rezultaty-matchej-khl-22-
fevralya-obzory-igr-video-golov-turnirnaya-tablica-raspisanie-na-23-fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

"Бокал пива не будет негативно влиять на восстановление". Как питаются 
в самом популярном хоккейном клубе России (Sport24.ru, Москва, 22 
февраля 2024) 
Большое интервью с врачом "Торпедо" Антоном Ткачом.  
За последние два года самым обсуждаемым клубом КХЛ стало "Торпедо" из 
Нижнего Новгорода. В том числе из-за "Зеленого вектора" Игоря Ларионова. 
Главный тренер "Торпедо" много говорит о здоровом питании, и на своем 
примере показывает, как можно правильно питаться и здорово выглядеть в 
любом возрасте. Корреспондент Sport24 побывала на обеде команды перед 
матчем со СКА. Врач нижегородцев Антон Ткач рассказал, как формируется 
меню для хоккеистов, каких продуктов на столе "Торпедо" нет и какие добавки 
нужно принимать профессиональным спортсменам. Ткач работает с командой с 
2018 года. В сезоне 2014/15 признавался лучшим врачом Молодежной хоккейной 
лиги.  
"Раньше заказывали 400-500 гр зелени на команду, а сейчас 1,5 кг"  
 - Есть ли у вас, помимо медицинского, образование в сфере нутрициологии?  
 - Да, я заканчивал базовый цикл школы нутрициологии в Sport Nutrition Academy. 
Так же был курс по спортивной нутрициологии от образовательной платформы 
ФК "Барселона" (Barca Innovation hub). Там, конечно, больше про футбол, но тема 
близка любому игровому виду спорта. Организацией и составлением меню 
питания команд я занимаюсь еще со времен работы в молодежной команде, 
начинал в 2012 году.  
 - Вы утверждаете меню на выезде?  
 - Да, где-то за две недели мы отправляем меню в отель, где прописано 
количество приемов пищи, какие продукты мы хотели бы видеть, вплоть до 
рецептуры приготовления некоторых блюд. В прошлом году на отдыхе был в 
ресторане, где мне понравился состав одного детокс-салата, я 
сфотографировал, сейчас он иногда есть в нашем рационе.  
 - С приходом Игоря Ларионова питание в "Торпедо" изменилось?  
 - Принципиально нет. На собрании перед летними сборами, мы дали наше меню 
на утверждение. Игорь Николаевич сказал, что в целом его все устраивает, внес 
небольшие корректировки. Добавили больше зелени, бурый рис поменяли на 
белый.  
 - Почему?  
 - Бурый рис нешлифованный, в нем сохраняется часть оболочки, чуть больше в 
составе микроэлементов. Но разница невелика. У нас в рационе белый рис 

https://www.championat.com/hockey/article-5445146-rezultaty-matchej-khl-22-fevralya-obzory-igr-video-golov-turnirnaya-tablica-raspisanie-na-23-fevralya.html
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басмати - это чистые углеводы, он хорошо усваивается, а благодаря овощам и 
белкам переваривается медленнее, не вызывая резкий скачок глюкозы.  
Раньше мы не заказывали авокадо, теперь у нас есть на ужине. Перед игрой или 
тренировкой авокадо не рекомендуется, это все-таки преимущественно жиры. 
Зелени стало больше. Раньше заказывали 400-500 гр зелени на команду, а 
сейчас 1,5 кг. К укропу и шпинату добавился базилик, кинза, рукколы стало 
больше.  
 - Увидела, что отдельно стоит специя куркумин.  
 - Это было пожелание Игоря Николаевича. Куркумин - это натуральный 
иммуномодулятор. Также он теперь есть в капсулированной форме в нашем 
буфете спортивных добавок.  
"На нашем ужине можно увидеть и пельмени"  
 - Как у вас обстоят дела с ужином? Что и где едят игроки после выездного 
вечернего матча?  
 - Мы предпочитаем всегда после игры возвращаться в отель. Пока форма 
собирается, едет в аэропорт, грузится, мы вместо того, чтобы сидеть в 
аэропорту, едем на полноценный ужин в отеле. Всегда есть на выбор рыба, мясо. 
Считаю, что полноценно можно поесть в отеле, к еде в аэропорту у меня есть 
вопросы по поводу качества. Так же некоторые арены, например в Питере, 
Ярославле, Москве имеют свои рестораны, мы можем туда пойти поесть. И это 
точно лучше, чем в самолете. В наших аэропортах не всегда качественно 
готовят, это не история НХЛ, где блюда не хуже, чем в ресторанах.  
 - Если домашний матч, то игроки дома едят?  
 - У нас предусмотрено питание в игровые дни. Рядом с ареной есть отель, где 
мы заказываем предыгровой обед. Наше меню не меняется, 95% ингредиентов 
повторяется, чтобы не нагружать желудочно-кишечный тракт и мозг новыми 
продуктами и блюдами. Все должно быть просто. Ужин нам привозят с нашей 
базы, там хорошая кухня, привозят еду в контейнерах.  
 - Опишите идеальные приемы пищи хоккеиста в день игры.  
 - Завтрак: овсяная каша на воде, неважно, долгой или быстрой варки. Важно, 
чтобы была на воде, а не на молоке, чтобы она легче усваивалась. Грамм 250 в 
готовом виде. Туда можно добавить тыквенные семечки, семена-чиа, изюм, 
курагу, банан.  
 - А белок?  
 - Можно съесть пару вареных яиц. Или нежирный творог. Главное, чтобы не 
было перебора, чтобы на желудке было комфортно. Допускается яичница или 
омлет. Можно добавить ветчины, зелень, овощей.  
 - Теперь обед.  
 - Это должна быть больше углеводная тарелка. Обед проходит часов за 5 до 
игры. Желательно выбирать медленные углеводы, учитываем гликемический 
индекс продуктов. Например спагетти из твердых сортов, должны занимать 70% 
тарелки, можно добавить тертый сыр, плюс куриная грудка или филе лосося, 
допускается небольшое количество овощей.  
Снэк за 2-3 часа до игры. Тонкие спагетти, отварная грудка или окорочок, 
сэндвичи из хлеба грубого помола, ветчина, твердый сыр. Ягоды, фрукты. За час 
до игры и на самой игре углеводные гели, бананы, изотонические напитки.  
 - Есть ли у "Торпедо" пицца в раздевалке после игры?  
 - Мы ушли от пиццы после игры. Я ничего плохого в пицце не вижу, если она 
хорошо приготовлена: качественное тесто, хорошие ингредиенты. Но не так 
много мест, где ее могут так приготовить. Поэтому мы сделали выбор в пользу 
нормального питания. В раздевалке отдаем предпочтение спортивным 
напиткам, которые содержат углеводы, они эффективно помогают восполнять 



 

 

гликоген. При таком графике, когда игры через день, принципиально важно 
"заправляться" углеводами для восстановления.  
 - Какой ужин?  
 - На ужин мы себе можем позволить немножко больше. На нашем ужине можно 
увидеть и пельмени, и равиоли с сыром и шпинатом. Обязательно будет 
говядина, индейка, рыба, могут быть фаршированные перцы. Можем себе 
позволить десерт.  
 - Какой?  
 - Больше всего у нас любят медовик.  
 - Там сахар есть?  
 - Да. Этот сахар пойдет туда, куда нужно. Иногда заказываем полезные десерты: 
корзиночка, в ней медово-ореховая смесь с сухофруктами. От рафинированного 
сахара мы отказались, это как раз Игорь Николаевич Ларионов привнес. У нас в 
буфете натуральные сахара в виде меда, сухофруктов, фиников.  
 - В чем принципиальная разница между белым сахаром и тем, что вы 
перечислили? Ведь это тоже сахар, фруктоза.  
 - Мы делаем выбор в пользу натуральности, предпочитаем органические 
продукты. Понятно, что в итоге в кишечнике все превращается в глюкозу, 
фруктозу и так далее. Но с точки зрения формирования правильного пищевого 
поведения мы направляем ребята в сторону того, что надо делать выбор в 
пользу натуральных продуктов.  
"Не считаю, что здоровому спортсмену нужно искусственно ограничивать глютен 
и лактозу"  
 - Если говорить о пользе и здоровье, то популярно мнение, что нужно отдавать 
предпочтение мясу только травяного откорма, курице только свободного выпаса. 
Я сталкиваюсь с тем, что такие продукты найти сложно.  
 - Да, на самом деле сложно. В полной мере мы не можем это 
проконтролировать. Мы можем это указать в меню, но не во всех городах можно 
заказать мясо травяного откорма. Но важнее еще то, как приготовить ту же 
постную говядину, чтобы не передержать и не испортить стейк. Оптимально 
стейки medium-well без крови.  
 - У вас обед сегодня за 6 часов до игры. Так всегда?  
 - Бывает, что за 7 часов. Но у нас есть горячий и холодный снэк, добавки и 
батончики в раздевалке, этого достаточно. Кто-то с обеда может взять 
дополнительно еду в контейнер, чтобы поесть позже.  
 - Какое у вас отношение к протеиновым коктейлям и протеиновым батончикам?  
 - К протеиновым коктейлям отношусь положительно, если это проверенная 
фирма и чистый продукт. В качестве добавки к пище - почему нет. Так же если у 
спортсмена мышечная травма, то всегда рекомендуем поддерживать 
оптимальное количество белка в рационе, так как необходим строительный 
материал для восстановления. Что касается батончиков, то отдаем 
предпочтение углеводным, потому что качественных протеиновых батончиков на 
рынке практически нет.  
 - Какое у вас отношение к ограничительным диетам: без глютена, без лактозы.  
 - Мое отношение такое - ограничивать нужно только в случае показаний: 
целиакия, непереносимость лактозы. Не считаю, что здоровому спортсмену 
нужно искусственно ограничивать глютен и лактозу.  
 - Какие молочные продукты можно есть, какие лучше не есть?  
 - Я не считаю, что нужно запрещать молочные продукты. Мороженое тоже можно 
съесть после игры. Ничего в этом плохого нет. Если кишечник спортсмена плохо 
реагирует на молочку, то он наверняка об этом знает и не станет ее потреблять. 



 

 

Единственное, не рекомендую разбавлять молоко в утренние каши, так как каша 
должна легко усваиваться, а на молоке пищеварение может затянуться.  
 - Сколько чашек кофе можно выпивать хоккеисту?  
 - Переносимость кофеина у всех разная. Для кого-то чашка эспрессо, где 150 мг 
кофеина, это перебор. Кто-то и после двух-трех чашек будет чувствовать себя 
хорошо. Четких критериев тут нет. Стандартные рекомендации здоровому 
человеку можно потреблять до 400мг кофеина в сутки.  
"Внимание к витамину D последние годы чрезмерно"  
 - Есть ли у вас любимые бренды спортивного питания?  
 - Мы придерживаемся такой политики: заказываем только те бренды, в которых 
уверены, в которых чистые составы. Было исследование, которое показало, что 
до 70% спортивного питания загрязнено продуктами, которые не указаны на 
этикетках. Много лет делаем выбор в пользу определенных брендов. Выбираем 
BioSteel, они получили спецмаркировку как чистый продукт, у них всегда 
качественный состав. Неплохие продукты делают компании Sponser, Nutrend, 
Pacific Health.  
 - Как строится работа в "Торпедо" в плане витаминов и минералов?  
 - Есть рекомендуемые добавки, которые стоят в нашем буфете, к ним есть 
сопроводительный лист, где написано, какая добавка и для чего, когда и в каком 
количестве ее принимать. Обязаловки нет, прием строится на запросе ребят, 
если требуется, они советуются, что для них будет лучше.  
 - Что у вас есть в буфете?  
 - Поливитаминные комплексы, витамин D в дозе 5000 единиц.  
 - Рекомендуете такую дозировку на постоянной основе?  
 - Не сказал бы, что мы рекомендуем его пить постоянно. В осенне-зимний 
период - да, ребята пьют. Но мы не следим, у кого есть дефицит, а у кого нет. 
Смотреть дефицит по крови, на мой взгляд, не совсем корректно. Витамин D 
депонируется в печени и жировой ткани, в крови его может быть мало, а в депо 
его может содержаться достаточно для того, чтобы выполнять свои задачи. 
Когда говорят: "Ой, у тебя меньше 30, катастрофа", то я не согласен с этим. 
Внимание к этому витамину последние годы чрезмерно. Назначают 
экстремально высокие дозы, по 200 тыс единиц, это перебор. Не нужно забывать, 
что витамин D обладает и токсическим эффектом.  
 - Что у вас еще есть кроме витамина D?  
 - Из минералов у нас обязательно стоит магний. Мы заказываем в хелатной 
форме, бисглицинат. Еще стоит лецитин для поддержки нервной системы, 
рекомендуем употреблять после матчей. Есть добавка 5-HTP, тоже после 
поздних игр перед сном для успокоения нервной системы. Всегда есть 
мелатонин. Стоят шипучие таблетки из поливитаминов. Они имеют приятный 
вкус, вопрос их постоянного приема открытый, так как сейчас практически во все 
спортивное питание витамины тоже добавляются, помимо этого мы получаем 
витамины из обычной еды, фруктов, овощей. Считаю, что необходимости в 
постоянном употреблении поливитаминных комплексов нет. Из спортивных 
добавок у нас стоит креатина моногидрат и HMB (гидроксиметилбутират).  
 - А Омега-3?  
 - У нас есть эта добавка из рыбного жира высокого качества. Суточная доза - 3-
4 капсулы. Плюс в меню всегда есть белая или красная рыба.  
"Развитием мышечной массы идеально заниматься в межсезонье под контролем 
тренера и тренера по питанию-нутрициолога"  
 - Молодой игрок может к вам прийти и спросить насчет добавок?  



 

 

 - Конечно. Они изучают сопроводительный лист к добавкам, спрашивают у нас - 
докторов, с тренерами по физподготовке советуются. У каждого есть свой 
алгоритм приема.  
 - Есть ли игроки с лишним весом?  
 - Такие игроки могут быть. Например, если по ходу сезона переходит хоккеист, 
по каким-то причинам в предыдущем клубе он был лишен игровой практики, он 
может иметь лишний вес. Мы проводим антропометрию, замеряем основные 
складки, высчитываем процент жировой массы дела, выбираем простой метод - 
калиперометрия. И далее ведем динамику изменений.  
 - Если есть лишний вес, то какие действия?  
 - Вырабатывается программа работы после консультации с тренерским штабом. 
Игроку дается определенная нагрузка, мы даем рекомендации по питанию и 
созданию дефицита калорий, чтобы сбросить вес, но при этом не уйти в 
энергетический дефицит.  
 - Как набрать мышечную массу?  
 - В первую очередь, надо тренироваться. У всех разный потенциал к набору 
мышечной массы: все зависит от уровня тестостерона, метаболизма и так далее. 
Если спортсмена просто закормить белком, то не факт, что он на нем наберет 
мышечную массу, можем получить плотного игрока с хорошо выраженными 
складками подкожного жира. Развитием мышечной массы идеально заниматься 
в межсезонье под контролем тренера и, желательно, тренера по питанию-
нутрициолога, который будет вести игрока, формировать состав его тарелки и 
добавок.  
 - Какое у вас отношение к генетическим тестам?  
 - В какой-то момент эта была очень популярная тема, сейчас она постепенно 
сходит на нет. Генетическое тестирование на предрасположенность к спорту - 
весьма спорное исследование, не совсем корректно его проводить. В первую 
очередь, спорт ребенку должен приносить удовольствие. Уже потом придут 
результаты. Нет каких-то широкомасштабных исследований, которые говорили 
бы, что люди, генетически более предрасположенные к спорту, будут успешнее 
в конкретной дисциплине. Талант помноженный на трудолюбие - вот это более 
эффективные показатели успеха.  
 - Как часто в "Торпедо" проводятся базовые чек-апы?  
 - Два раза в год. Во время медицинского осмотра на предсезонке и в сезоне 
отслеживаем все базовые показатели спортсменов. Нас, в первую очередь, 
интересует белок, работа пищеварительного тракта. У нас есть своя 
лаборатория в медкабинете, там мы отслеживаем у ребят уровень 
креатинфосфокиназы. Мы смотрим ее после выходного дня, это фермент, 
который показывает как мышцы адаптируются к высоким нагрузкам, успевают ли 
восстанавливаться, или есть риск потенциальных повреждений. При 
завышенных цифрах относительно его обычных показателей мы можем 
рекомендовать спортсмену дать отдых или как-то моделировать его тренировку 
в зале.  
 - Это было с Силаевым, когда ему отпуск давали?  
 - Нет, там была другая причина. Хотели, чтобы он эмоционально разгрузился.  
"Мне сложно представить вегана в нашей лиге"  
 - Какое у вас отношение к алкоголю?  
 - Если говорить о пользе алкоголя с целью восстановления, то он никаким 
образом не влияет на восстановление.  
 - Он может ему мешать?  
 - Если доза принятого спирта чрезмерная, то да, может мешать. Что касается 
безопасных доз алкоголя, то проводились работы на этот счет, бокал пива не 



 

 

будет негативно влиять на восстановление. В футбольной "Барселоне" 
слабоалкогольное пиво 1-1,5% может входить в рацион игроков после матчей.  
 - Какие методы восстановления лучшие?  
 - Самый лучший метод - это хороший сон. Если позволяет возможность, то 
минимум 8 часов. Если есть возможность поспать днем час, то надо спать. Далее 
- качественное питание, которое закрывает все потребности организма.  
 - Баня, холодные ванные, массаж?  
 - Это все индивидуально. Не все спортсмены любят массаж или баню. Если 
нравится, спортсмен чувствует себя после этих процедур свежим и 
отдохнувшим, то почему нет.  
 - Насколько питание и нутритивная поддержка важна, чтобы хоккеист меньше 
травмировался?  
 - Если мы берем бесконтактные травмы, которые случились на ровном месте, 
то предотвратить их можно качественной физической подготовкой и 
профессиональным отношением к себе (питание, сон, эмоции). Это первичные 
методы профилактики.  
 - Николай Коваленко очень часто травмируется. С чем это связано?  
 - Две травмы, которые у него были в этом сезоне, были контактными. Он 
полноценно восстановился, у нас не было задачи форсировать этот процесс, 
важно исключить рецидив. Коля всегда профессионально относится к себе, не 
пропустил ни одного тренировочного дня. Думаю, его травмы - неудачное 
стечение обстоятельств, а не какая-то предрасположенность.  
 - В каком объеме хоккеисты могут есть вредную еду, фастфуд?  
 - Я не против бургеров, если там качественная мясная котлета, булка, овощи, 
сыр. При таких затратах калорий, порядка 3000-3500 в сутки, хоккеист может раз 
в неделю съесть бургер, и это никак не отразится на его физической форме. 
Главное, чтобы это не вошло в привычку. Но все понимают, что по большей части 
фастфуд не несет в себе никакой питательной ценности, кроме как подразнить 
свои вкусовые рецепторы.  
 - Может ли хоккеист быть веганом?  
 - Я не встречал хоккеистов-веганов, вегетарианцев. Мне сложно представить 
это в нашей лиге. Если допускается употребление рыбы, яиц, то что-то еще 
можно изобразить. Плюс есть целые веганские линейки спортивного питания. 
Другой вопрос, что хоккеисту на вегетарианском питании будет тяжело 
восстанавливаться, процесс восстановления будет дольше, в том числе после 
травм. После окончания карьеры можно уходить в веганство и подобные ему 
направления, если это не навредит здоровью.  
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Богатые тут не плачут. Почему в регулярке КХЛ обошлось без сенсаций 
(Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
Пока потолок зарплат не смог добиться максимального уравнивания - богачи 
стали работать умнее, а "беднякам" неоткуда брать ресурсы. 
Регулярка КХЛ удивительно изменяет течение времени: половину сезона 
кажется, что она течет спокойным ручейком - и вот заканчивается настолько 
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https://allhockey.ru/news/show/508287-Vrach_Torpedo_ran_she_zakazyvali_400_500_gr_zeleni_a_pri_Larionove_1_5_kg


 

 

неожиданно, как будто началась буквально вчера. Совсем недавно мы 
обсуждали, как СКА барахтается на границе восьмерки, как болельщики 
"Салавата" и "Авангарда" засели за написание петиций о смене клуба - все это 
сейчас забыто, все эти клубы снова бодры, веселы и заняли вполне привычное 
место в топе. 
В прошлом сезоне неожиданно для многих без плей-офф остался "Трактор", 
который даже после мощного спурта в концовке уступил намного более 
скромному "Нефтехимику". За год до этого вне восьмерки оказался набитый 
известными игроками "Автомобилист": руководство команды было крайне 
недовольно тем, что клубу не дали довести сезон до конца, но по первым 45 
матчам тот коллектив никакого плей-офф не заслужил. Тогда же вне топ-8 на 
Западе осталось "Торпедо": еще без Ларионова, но с Немировски, Жафяровым 
и пятеркой классных легионеров, и это тоже было неожиданностью. Сейчас же 
на манеже все те же. 
Перед сезоном уверенности в том, что все топы сохранят свое место, не было. 
Михаил Кравец недавно припоминал, что некоторые не верили в проход его 
команды в восьмерку - и надо сказать, что на фоне уходе Грицюка и Толчинского 
в СКА и странного весеннего пересменка менеджмента состав Омска 
действительно выглядел лоскутным одеялом. Помогло возвращение Владимира 
Ткачева, оформленное только в августе - это дало возможность воссоздать 
убойное первое звено, на котором "Авангард" спокойно ехал половину сезона, а 
на дедлайне смог тремя трансферами резко увеличить глубину. 
Состав "Салавата" тоже выглядел не совсем убедительно. Первым центром 
какое-то время выходил Владислав Ефремов, который в "Динамо" больше играл 
в нижних звеньях, а громких свободных агентов в Уфу, за исключением 
Александра Шарова, не привезли. Однако по ходу сезона в "СЮ" приехали Джош 
Ливо и Николя Мелош - на фоне опустевшего рынка легионеров покупка двух 
канадцев с энхаэловским опытом выглядела роскошной. Эта парочка помогла 
"Салавату" создать глубину и размазать талант по составу - ну а возвращение 
Шарова на позицию центра и бурный прогресс местной молодежи превратил Уфу 
в неожиданно глубокую команду. 
Стоит отметить и спокойствие менеджеров топ-клубов. Были моменты, когда 
казалось, что все идет в тартарары: "Салават" в начале октября шел восьмым и 
еле выжимал из себя шайбы при чудовищно несмотрибельной игре, "Авангард" 
долгое время никак не мог раскрыть людей вне первой тройки. "Автомобилист" 
ушел в крутое пике в конце осени, что для клуба стало почти традиционным. 
Можно легко представить себе, что году в 2011-м во всех этих случаях тренеров 
уволили бы. Однако сейчас клубные менеджеры стали куда терпеливее и дали 
подчиненным шанс: в результате "СЮ" кардинально изменил игровой стиль, а 
"Авто" выдал ударную концовку года и снял все вопросы о своем статусе в 
восьмерке. 
Ну а что "бедняки"? "Лада" ошарашила многих на старте сезона, но этот успех 
был сопряжен с аномальной реализацией бросков, которая на отдельных 
отрезках уходила выше 10%. Сложно было представить, что игравший в третьем 
звене швейцарского клуба Трой Джозефс будет набирать очки весь сезон в таком 
же темпе, как он начинал чемпионат - и если Тольятти летом не получит 
большого усиления на рынке, мы должны иметь это в виду при обсуждении их 
перспектив на летний сезон. 
Ярчайший пример клуба, который испортил себе все сам - "Сибирь", которая 
совершила турнирное самоубийство двумя выстрелами в голову. Эксперимент 
имени Немировски изначально казался проведенным без всякой подготовки, 
никакой базы для атакующего хоккея клуб, который почти десятилетие ставил 



 

 

приоритетом игру без шайбы, не создал - но еще нелепее было его сворачивание 
посреди сезона. "Казус Гордеева" добил последние шансы на попадание в 
восьмерку - и винить менеджеры могут только сами себя, не лигу. Разве может 
пешеход, который пошел на красный свет, винить гаишников в том, что они не 
остановили его маневр, хотя видели его? Теперь у "Сибири" все будет новым - и 
спортивный директор, и генеральный директор, и с огромной вероятностью 
главный тренер. 
Другие клубы не смогли прыгнуть выше известного места. Введение потолка 
зарплат, увы, никак не помогало "Витязю" допрыгнуть до его пола: если СКА 
запрещают тратить два миллиарда на игроков, это не значило бы, что лишние 
деньги материализовались бы в Подмосковье. В результате "Витязь" стал 
единственным клубом лиги, который заплатил штраф за то, что не достал до 
необходимых 405 миллионов. По команде ударили сокращение лимита на 
легионеров и крах европейского рынка: "Витязь" посттафгайской эры всегда 
тащили иностранцы. Кроме того, клуб потерял связь с очень сильной подольской 
школой, которая ушла под "Торпедо" - и все это вообще ставит под угрозу 
дальнейшие перспективы клуба в лиге. 
Отдельная тема - проблемы "Барыса". Потеря великой тройки ДББ в свое время 
не ввергла клуб в кризис: в Казахстане стали работать на количество и 
обеспечили сразу две тройки иностранцев, которые потом разбредались по 
клубам КХЛ. Сейчас процесс пошел обратный: это астанинский клуб подбирает 
за "Нефтехимиком" и "Адмиралом" не самых качественных иностранцев. 
"Правило ЕАЭС" тем временем привело к оттоку местных игроков и 
натурализованных россиян в Россию, которых хоккеисты из чемпионата 
Казахстана заменить не могут. Примерно то же положение у минского "Динамо", 
только молодые белорусы в плане мастерства на две головы выше молодых 
казахстанцев, что показывают недавние Кубки будущего. Рано или поздно тут 
придется делать окончательный выбор: или турнирные успехи, либо сборная. 
"Нефтехимик" и "Сочи" вполне могли попадать в восьмерку. Однако первых 
подкосили второй подряд проваленный старт сезона и вторая подряд чехарда с 
вратарями: третий раз подряд допускать такое будет совсем убийственно. 
Вторые же на старте сезона прыгали выше головы, и, когда кураж Бердина 
оказался не бесконечным, а клепавший голы Рендулич уехал в СКА, запас 
прочности закончился. Впрочем, здесь при планомерной работе летом есть 
шансы на кубковую весну - "Адмирал" в прошлом году очевидно держался лишь 
на космической игре вратаря, которая два сезона подряд повториться не могла, 
и "моряки" уже осенью стали формировать костяк на следующий год. 
В любом случае очень многое упирается в деньги - если их нет, то надо повышать 
качество управления, как это случилось в "Северстали" и "Торпедо". В КХЛ прямо 
сейчас есть клубы, которые очевидно уперлись в финансовый потолок - тот же 
"Витязь" никогда не сможет тратить много хотя бы из-за того, что у него одна из 
самых маленьких аудиторий в лиге. Возможно, рано или поздно КХЛ будет 
делать выбор в пользу клубов из больших регионов с хорошими финансовыми 
возможностями - и тут выделяется даже не "Кузня", которую недавно 
благословил Вячеслав Фетисов, а "Молот" и "Сокол", которые представляют 
города-миллионники.  

https://www.championat.com/hockey/article-5444760-pochemu-v-regulyarke-khl-ne-
sluchilos-sensacij-kak-proshla-regulyarka-khl.html 
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Топ-6 молодых белорусов минского "Динамо" в регулярном сезоне-
2023/2024 (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 февраля 2024) 
Журналист "Прессбола" Дмитрий Корнейчук представил топ-6 молодых 
белорусов минского "Динамо" в регулярном сезоне-2023/2024. 
Алексей Колосов 
Если СКА вновь станет нашим соперником по первому раунду, то Колосов не 
должен дать слабины против питерцев. В сезоне 22-летний голкипер одержал 
две блестящие победы над армейцами - 3:2 и 2:1 в овертайме, а число сэйвов в 
тех матчах достигало 35 и 45 соответственно. 
Наверняка в последних встречах "регулярки" тренерский штаб даст ему отдых, 
чтобы Алексей в полном здравии подошел к плей-офф. Ведь за ним будет 
приковано пристальное внимание из-за океана - Колосов задрафтован 
"Филадельфией" и проводит сезон в "Динамо" на правах аренды. Ходят слухи, 
что вратарь покинет лагерь "зубров" в межсезонье. Коль это случится, то столь 
важный шаг будет вполне оправданным решением. Вратарь участвует в 
четвертой КХЛовской кампании и с каждым годом прибавляет. В предыдущей 
одержал 14 викторий, сейчас на семь больше.  
Конечно, ему присуща нестабильность, но он способен выдавать мощнейшие 
отрезки. К таким можно отнести матчи в октябре (6 викторий, 2 "сухаря") и январе 
(5 викторий). Помнится, что в начале чемпионата Квартальнов иногда делал 
выбор не в пользу Колосова, но позже наш талант все расставил на свои места, 
выиграв конкуренцию у Дилана Фергюсона и Егора Вельмакина. Стал 
штамповать "сухари", коих набралось четыре, а в целом в динамовской карьере 
- шесть. Такой показатель выдвинул его на четвертое место среди вратарей 
"зубров". Также Колосов внес свое имя в историю клуба: именно он - самый 
побеждающий голкипер минчан, опередив шведа Юнаса Энрота (48 викторий 
против 39). 
Вадим Мороз 
Все помнят, как 20-летний нападающий лихо ворвался в свой дебютный сезон 
КХЛ в прошлом году. Тогда Мороз завоевал доверие Крэйга Вудкрофта и выбил 
14 (5+9) очков в 39 матчах. И все помнят, на какие шедевры он способен: 
Ссылка на видео: https://www.youtube.com/embed/u14MfdWJchE?feature=oembed  
Летом Вадима задрафтовала "Аризона", а в нынешнем розыгрыше воспитанник 
новополоцкого хоккея начал относиться к любимому делу с большей 
ответственностью. Это отмечали многие специалисты, а сам форвард заметно 
окреп как в командных, так и индивидуальных действиях. Мороз обладает 
редким правым хватом клюшки, что делает его неудобным клиентом для 
вратарей. Если вспоминать наиболее яркие матчи чемпионата в его исполнении, 
то можно привести непростые поединки с "Барысом" (2:1 в овертайме), 
рейтинговыми "Локомотивом" (3:2 по буллитам), "Салаватом Юлаевым" (3:2 в 
овертайме) и, конечно, "Спартаком" (3:1). В этих встречах Мороз неизменно 
забрасывал, кроме дуэли с "СЮ", где было оформлено два "ассиста". А взятие 
ворот "Спартака" вошло в топ-10 шайб среди молодых игроков в январе. 
Виталий Пинчук 
Талантливый центрфорвард со старта "регулярки" принялся показывать свою 
напористость. В шести выездных матчах, которые поджидали динамовцев в 
первой половине сентября, Пинчук разжился девятью (4+5) баллами. И стало 
понятно: в команде появился основополагающий игрок для первого-второго 
звеньев и способный взорвать трибуны "Минск-Арены", как в матче со СКА. 
Правда, за резвыми первыми месяцами (Пинчук был лидером лиги по 
ожидаемым голам и находился в топе по выигранным единоборствам) 
последовал прогнозируемый спад в ноябре. Подобные перепады вполне 



 

 

естественны, особенно когда тебе 22 года. Тем не менее это не помешало 
жлобинчанину отобраться на второй подряд Матч звезд, прошедшем в Санкт-
Петербурге.  
Далее последовал вызов в национальную сборную на Кубок Первого канала, 
который принес разочарование - Пинчук получил травму кисти и выбыл почти на 
два месяца. Все же сумасшедший график дал о себе знать, что отразилось на 
здоровье. Благо Виталий успешно залечил болячку и в феврале провел четыре 
матча. Значит, к плей-офф подойдет в тонусе и в то же время отдохнувшим.  
Согласно официальной статистике, нападающий занимает первую строчку в 
команде по среднему айстайму среди партнеров по амплуа (19.11), третье по 
выигранным вбрасываниям (52,8 % при подходах к "точке" в 500 раз и более) и 
делит вторую позицию с Морозом по результативности среди белорусов. Его 
главные плюсы - это дирижирование атаками, игра на пятачке и техническая 
оснащенность, что замечают другие клубы. Как признался сам игрок, на него 
постепенно выходят представители из НХЛ. 
Сергей Кузнецов 
Верный товарищ Пинчука (оба постигали азы хоккея в Жлобине) наконец-таки 
засветился в Континентальной лиге. Кузнецова помаленьку подтягивали к 
основе в предыдущие два сезона, но суммарный наигрыш собрал только 9 
матчей. Зато получалось на ура действовать за жлобинский "Металлург", 
дважды завоевав с "волками" Кубок Президента. За команду Дмитрия Кравченко 
он играл роль первой скрипки и разжился приличными 32 очками в 34 встречах.  
Естественно, для 21-летнего нападающего пришло время показывать себя в 
"Динамо", чем он сполна воспользовался при Квартальнове. Сильная сторона 
Кузнецова заключается прежде всего в силовой борьбе и игре у бортов, ведь грех 
не применять по назначению свои габариты (191 см, 90 кг). Постепенно 
прибавляет Сергей и в реализации бросков, а нахождение Андрея Стася в одном 
звене любому исполнителю прибавит только уверенности и мудрости. Помнится, 
как у Кузнецова в конце октября спал камень с плеч, когда форвард отличился 
впервые в КХЛ. 
А уже в декабре "краек" значился одним из главных винтиков в системе 
Квартальнова (6 очков в 7 матчах). Как следствие, Кузнецов завоевал звание 
лучшего новичка 15-й недели. 
Никита Пышкайло 
Удивительно, но все пять шайб Пышкайло организовал после нового года. 
Особенно Никита зажигал в родных стенах против "Сибири" (4:1), отгрузив 
прекрасный дубль в ворота Дениса Костина. 
Резко возросшая результативность позволила нападающему перекрыть 
собственную планку по очкам (9). Однако за бомбардирскими баллами он не 
привык гнаться, так как задачей номер один ставится качественная 
нейтрализация меньшинства. С возложенной миссией Пышкайло справляется, о 
чем не раз твердил Квартальнов. В его защиту выступает и тот факт, что 
"Динамо" занимает высокую 7-ю позицию в лиге по этому показателю. В 
преддверии плей-офф заметим, что 23-летний нападающий прилично выглядел 
в прошлогодней серии со СКА, заработав 3 (2+1) балла, и тем самым помогал 
команде брать верх над оппонентом (6:4, 4:2). 
Даниил Сотишвили 
Взлету скромного парня из Новополоцка позавидуют многие. Вряд ли можно 
было предположить, что еще один железный представитель меньшинства 
отличится 9 раз в первом полноценном сезоне КХЛ. Напомним, в кампании-
2022/23 Сотишвили курсировал между "Динамо-Шинником" и минским "Динамо", 
приняв участие только в двух встречах. Правда, и в них он успел уйти со льда не 



 

 

без гола - пострадал "Куньлунь". Наверное, Сотику понравилось огорчать 
"драконов", что тот продолжил традицию в новом чемпионате. Даниил трижды 
пробивал китайский клуб в домашних поединках, а однажды исполнил трюк по-
бобровски. 
20-летнего форварда, как и Пышкайло, прорвало с января (7 голов). Звездный 
час пришелся на сенсационное противостояние с ЦСКА (4:1), где удалось 
заработать очковый хет-трик (2+1). Заодно новополоцкий боец вошел в историю 
КХЛ как первый игрок, забросивший десять шайб и только потом отдавший 
"ассист". Также прыть Сотишвили против московских армейцев не осталась 
незамеченной лигой - нападающего признали лучшим новичком недели.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/22/top-6-molodyh-belorusov-minskogo-
dinamo-v-reguljarnom-sezone-2023/2024/ 

К заголовкам сообщений 

Пары первого раунда. Мнение комментаторов (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Комментаторы телеканалов КХЛ поделились мнением о том, какие пары ждут 
нас в первом раунде Кубка Гагарина 2024. 
Запад  
На Западе уже определилась одна пара, "Спартак" сыграет с "Северсталью" в 
первом раунде. А вот позиции остальных команд в турнирной таблице могут еще 
поменяться.  
Например, битва за первое место под занавес регулярки стала особенно острой 
- СКА, московское "Динамо" и "Локомотив" разделяют всего-то два очка. В 
принципе, двигаться в турнирной таблице вполне могут и команды, занимающие 
сейчас места с шестое по восьмое - разрыв между "Торпедо" и ЦСКА составляет 
те же три очка, минчане отстают от армейцев на четыре балла.  
Артем Батрак: СКА - "Динамо" Минск, "Динамо" Москва - ЦСКА, "Локомотив" - 
"Торпедо";  
 Кирилл Корнилов: СКА - "Динамо" Минск, "Динамо" Москва - ЦСКА, "Локомотив" 
- "Торпедо";  
 Роман Скворцов: СКА - "Динамо" Минск;  
 Андрей Юртаев: СКА - "Динамо" Минск, "Динамо" Москва - ЦСКА, "Локомотив" - 
"Торпедо".  
Все эксперты сошлись во мнении, что в первом раунде встретятся между собой 
СКА и минское "Динамо". Правда, минчане от четвертой встречи подряд с 
армейцами в плей-офф вряд ли будут в восторге - предыдущие три серии 
закончились с общим счетом 3-12 не в их пользу. Тем не менее, в регулярном 
чемпионате "Динамо" играло против СКА неплохо, так что в этом году пара 
выглядит любопытно.  
 "Первым на Западе останется СКА, потому что, как я уже говорил, им это очень 
надо, следовательно в первом раунде друг с другом сыграют СКА и "Динамо" 
Минск", - говорит Андрей Юртаев .  
"От СКА - "Динамо" Минск нам не уйти, а все остальное пусть будет подарком к 
Н овому году плей-офф", - сказал Роман Скворцов . В качестве такого подарка 
нас вполне может ждать классическое дерби между московским "Динамо" и 
ЦСКА и противостояние волжан, "Локомотива" и "Торпедо".  
Андрей Юртаев: "Многое в распределении пар будет решаться в субботнем 
матче "Торпедо" и ЦСКА. Обе команды завершают регулярку, показывая не 
лучший хоккей, но я предположу, что у себя дома, в Нижнем Новгороде, команда 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/22/top-6-molodyh-belorusov-minskogo-dinamo-v-reguljarnom-sezone-2023/2024/
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Игоря Ларионова все-таки одержит победу, а мы получим "Динамо" Москва - 
ЦСКА и "Локомотив" - "Торпедо" в первом раунде.  
Восток  
На Востоке все тоже любопытно. "Металлург" и "Авангард" точно будут бороться 
между собой за лидерство в конференции до последнего дня сезона. "Салават 
Юлаев", гарантировавший себе место в топ-3, также попробует вмешаться в это 
противостояние. Испытывающие под конец регулярки проблемы "Трактор" и 
"Лада" рискуют пропустить вперед "горячий" "Амур".  
С большой вероятностью "Ак Барс" и "Автомобилист" сыграют между собой, 
однако не ясно, какая из команд начнет плей-офф с преимуществом домашней 
площадки.  
Артем Батрак: "Металлург" - "Амур", "Салават Юлаев" - "Трактор", "Авангард" - 
"Лада", "Ак Барс" - "Автомобилист";  
 Кирилл Корнилов: "Металлург" - "Амур", "Авангард" - "Лада", "Салават Юлаев" - 
"Трактор", "Ак Барс" - "Автомобилист";  
 Андрей Юртаев: "Авангард" - "Амур", "Металлург" - "Лада", "Салават Юлаев" - 
"Трактор", "Ак Барс" - "Автомобилист".  
Также эксперты сошлись во мнении относительно пары "Салават Юлаев" - 
"Трактор". А вот борьба на вершине и рывок "тигров" в кубковую восьмерку 
добавляет несколько интересных вариантов.  
"Судьба первого места решится в последний день, когда в Магнитогорске 
сыграют "Металлург" и "Авангард". Допускаю, что команды вообще наберут 
одинаковое количество очков и места мы будем распределять по 
дополнительным показателям. Просто наугад скажу, что выше окажутся омичи, - 
предполагает Андрей Юртаев, - И очень интересно, сумеет ли "Амур" обогнать 
"Ладу" на седьмой строчке. Поставлю на то, что все-таки нет. У "Лады" впереди 
еще матч с "Барысом", то есть серия поражений должна прерваться, а "Амуру" 
предстоит встретиться с "Магниткой" и "Ак Барсом" при том, что хабаровчане уже 
попали в восьмерку, поэтому могут выдохнуть и провести эти матчи не в полную 
силу или не оптимальном составе".  

https://www.khl.ru/news/2024/02/22/528019.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Ак Барса" Кателевский: болеем за Овечкина, хотим, чтобы он 
побил рекорд Гретцки (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 февраля 
2024) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Кателевский в интервью Metaratings.ru 
высказался после матча с "Локомотивом" регулярного чемпионата FONBET 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча прошла в Казани и завершилась победой гостей в основное время со 
счетом 4:2. 
- Хорошая, интересная игра. Соперник играет правильно, агрессивно. Начало, 
конечно, надо было провести лучше. Но в целом, неплохо играли. Из плюсов 
отмечу наличие голевых моментов, хорошо, что они есть. Надо продолжать в том 
же духе, голы придут.  
- Как тебе идея перекрестного плей-офф, если с ними же сыграть, например?  
- Со всеми интересно играть, здесь нет разницы Запад или Восток.  
- Овечкин забил ночью две, 56 голов до рекорда Гретцки. Наблюдаешь за этой 
гонкой?  
- Следим, болеем, хотим, чтобы он побил рекорд.  
- IIHF продлил дисквалификацию России и Беларуси еще на год...  

https://www.khl.ru/news/2024/02/22/528019.html


 

 

- Они приняли такое решение. Посмотрим, что будет дальше через год. 
В текущем сезоне Кателевский провел 66 матчей, отметился семью 
заброшенными шайбами и девятью ассистами. 
После 66 матчей в нынешнем регулярном чемпионате КХЛ "Ак Барс" с 80 очками 
занимает четвертое место в турнирной таблице Восточной конференции. 

https://metaratings.ru/news/forvard-ak-barsa-katelevskii-boleem-za-ovechkina-
khotim-chtoby-on-pobil-rekord-gretcki-336500/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 22 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Ак Барса" Миллер: нам без разницы, против кого играть в 
плей-офф (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Защитник "Ак Барса" Митчелл Миллер в интервью Metaratings.ru высказался 
после матча с "Локомотивом" регулярного чемпионата FONBET 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча прошла в Казани и завершилась победой гостей в основное время со 
счетом 4:2. 
- Можно сказать, что не заслужили поражения?  
- Думаю, да, счет не по игре. Конечно, неважно начали, но потом нашли пути 
чтобы перевернуть игру, но в итоге не дожали их. Особенно во втором периоде, 
когда надо было забивать больше. Что ж, впереди есть еще два матча, чтобы 
быть готовыми к плей-офф.  
- "Локомотив" первым обеспечил себе место в плей-офф. Знал ли? И как тебе 
они?  
- Нет, я не в курсе. Видно, что это системная команда, играющая организованно. 
Хорошо двигают шайбу, быстрый переход от обороны в атаку. Но мы вообще не 
хуже, просто они забили, а мы нет.  
- У них еще много своих воспитанников.  
- Так у нас, вроде бы, тоже! Команды похожи по составу, у них, я так понял, всего 
один иностранец.  
- Хотел бы взять у них реванш в плей-офф за два поражения в регулярке?  
- Конечно, думаю, это будет еще одним мотивирующим фактором для нас. Но, 
честно говоря, нам без разницы против кого играть, мы знаем, что все зависит от 
нас, если будем готовы, то сможем обыграть любого соперника.  
- Как тебе гонка Овечкина за Гретцки? 56 голов осталось.  
- Это увлекательный процесс. Понятно, что Ови не молодеет, пусть он не такой 
быстрый, как раньше, но все остальное при нем. Особенно бросок, поэтому, 
думаю, через пару лет он побьет этот рекорд. 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-ak-barsa-miller-nam-bez-raznicy-protiv-kogo-
igrat-v-plei-off-336504/ 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" хотела решить все проблемы за один сезон. Так не бывает 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Пример другим командам, как не нужно делать. 
Глядя на то, как прошел чемпионат-2023/2024 для клуба из Новосибирска, есть 
понимание, что команда запуталась в своих целях. Такое ощущение, что 
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"Сибири" хотелось всего сразу: развития молодежи, современного стиля и 
результатов. 
Но в условиях команды из Новосибирска решать три задачи одновременно было 
непросто. Клуб изначально закладывал и пропагандировал одно, а затем в дело 
пошло другое. И ничего в итоге не сыграло. Сезон от "Сибири" - пример другим 
командам, что нельзя в нынешней КХЛ перестроиться мгновенно. 
"Сибирь" практически потеряла шансы на плей-офф. Сезон для клуба, скорее 
всего, закончится в феврале 
Начало сезона: "Сибирь" делает ставку на омоложение и атакующий стиль 
В субъективном понимании, команда из Новосибирска должна была потратить 
нынешний сезон только на перестроение. Пойти по примеру "Салавата Юлаева", 
который в первый год Козлова не ставил больших задач. Более того, многих 
раздражало, что Уфа играла без целей на сезон. Но за это время "Салават 
Юлаев" смог просмотреть глубину и систему, дать шанс своей молодежи, а в 
следующем усилился и перестроился на более агрессивный хоккей. Именно 
методики Уфы должны были стать для "Сибири" прецедентом, а не "Северстали" 
или "Торпедо".  
 Главная проблема "Сибири" - новая концепция. Для перестройки нужно время 
"Зеленые" перестраивались от жестких финских схем целый год, плюс еще 
несколько месяцев потратили в нынешнем чемпионате. Нижний Новгород и 
Череповец до этого играли в атакующий хоккей, а Ларионов и Козырев 
подкорректировали стиль. В любом случае, у клубов был пул из атакующих 
игроков. У "Сибири" не было костяка, который способен играть в веселый хоккей. 
Все-таки Мартемьянов ставил на более прагматичный хоккей, а вершина его - 
выход в плей-офф. 
Назначили главного тренера, дали шанс молодым ребятам. Вроде все шло 
хорошо. Но не было результатов. И "Сибирь", говоря изначально о ставке на 
новый стиль, начала на первое место постепенно переносить результат. Об этом 
говорит и хоккей, который атакующим назвать было нельзя. И в дальнейшем 
ставка уже делалась на опыт. И в какой-то момент план "А" резко сменился 
планом "Б".  
Середина сезон: главному тренеру не дали времени 
Немировски довольно быстро был отправлен в отставку, что довольно странно, 
так как тренеру даже не дали времени на построение своей команды. И игроков 
для атакующего хоккея, способных играть в него, было меньше, чем в том же 
"Торпедо" его версии. 
 Увольнение Немировски - показатель того, что менеджеры не готовы терпеть 
Не помогла и замена Немировски на Кривокрасова. Изначально какой-то толчок 
виднелся, но на большой дистанции дела не сильно наладились. При этом и.о. 
главного тренера "Сибири" публично критиковал хоккеистов. Кажется, это уже 
было от безысходности, так как никакие другие действия не помогали.  
Новосибирск делал ставку на перестроение клуба на атакующий хоккей, но 
спустя несколько месяцев пошла ставка на результат, которая была и при 
Мартемьянове. В итоге ни результатов, ни атакующего стиля. 
Минус четыре очка - это показатель всех проблем 
Отсутствие атакующего хоккея при новой концепции. Последующая ставка на 
результат. которая не сработала. А дальше у Новосибирска сняли четыре очка, 
которые могли помочь в борьбе за плей-офф. И последнее - это будто бы 
следствие всего для клуба, который никак не мог выполнить две задачи 
одновременно.  



 

 

Четыре очка ментально ударили по хоккеистам, и после такого игроки не смогли 
выйти из психологической ямы. В какой-то момент собрались, но было уже 
поздно. Слишком хороший ход набрал "Амур". 
У "Сибири" есть и плюсы 
Да, команда не попала в плей-офф, но в этом сезоне есть и плюсы. Например, 
действительно больше доверяли молодым. С Гордеевым вышло не очень, но на 
следующий сезон это потенциальное укрепление защитной линии. Получали 
игровое время Жуков, братья Климовичи и очень солидно проявил себя Михалев. 
Однако данную тенденцию нужно было продолжать, но, видимо, необходим был 
результат, который изначально имел минимальные шансы на успех. 
У Новосибирска остались отличный первый номер, а еще три добротных 
легионера. Это большой плацдарм для следующего сезона. При условии, что 
молодые еще больше добавят. 
"Сибирь" очень сильно хотела уместить и результаты, и развитие молодых, и 
ставку на атакующий хоккей в один сезон. Но такого не бывает. Посмотрите на 
НХЛ. Там ведь профессионалы сидят, которые уходят в перестройку на 
несколько лет. Ошибкой было смещать акцент с новой философии на выход в 
плей-офф. Ошибкой было менять главного тренера, не дав ему проработать. Для 
следующего чемпионата у Новосибирска есть хорошая база. Но попытки 
моментально совместить в себе все - стали минусом, который и не помог 
окончательно перейти на атакующий стиль с молодежью, и выйти в плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/508302-
Sibir_hotela_reshit_vse_problemy_za_odin_sezon_Tak_ne_byvaet 

К заголовкам сообщений 

"Смеемся с Артемием, когда вспоминаем, как он "Волгу" у деда угонял". 
Белоусов - про Панарина и Назарова (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
22 февраля 2024) 
Георгий Белоусов - самый опытный полевой игрок нынешней "Сибири". 33-
летний форвард проводит свой 15-й сезон в КХЛ и даже не думает 
останавливаться. За 15 лет в профессиональном хоккее Белоусов повидал 
многое и поиграл со многими - например, он вместе с Артемием Панариным был 
частью того самого "Витязя" Андрея Назарова. 
А еще Белоусов и Панарин - уроженцы Коркино и близкие друзья, так что в 
разговоре с нами Георгий поделился парочкой интересных историй про одного 
из лучших игроков современной НХЛ. 
- Ты начал сезон, когда команду тренировал Дэвид Немировски. Какие 
впечатления сохранились от работы с ним?  
- Мне понравилось с ним работать. У него свое видение хоккея, много на атаку 
заточено. Я думаю, у него хоккей для зрителей. Постоянно разрешал 
импровизировать. Но не могу сказать, что наш нынешний тренер Сергей 
Кривокрасов запрещает креатив. Ко мне он хорошо относится, доверяет, за это 
ему благодарен. Глобальное изменение, что с приходом Сергея Владимировича 
мы стали больше времени уделять обороне.  
- Как тебе Новосибирск после Екатеринбурга?  
- Город нравится, но меня удивляют пробки в любой день недели, еще постоянно 
бьются машины. Поэтому стараемся передвигаться на метро или пешком, если 
погода позволяет. Лишний раз брать машину и стоять в пробке я не хочу. Жена 
говорит, что в Новосибирске прошла школу экстремального вождения по 
пробкам и бездорожью. 
- Была история, как Тэйлор Бек едва не опоздал на игру.  

https://allhockey.ru/article/show/508302-Sibir_hotela_reshit_vse_problemy_za_odin_sezon_Tak_ne_byvaet
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- Да, тогда еще и Антон Красоткин по мосту бежал. Тут город разделен на два 
берега. Новую ледовую арену построили на левом берегу, там же недалеко есть 
гостиница. Клуб перед игрой предоставляет номера, но кто-то едет из дома. В 
тот день был сильный снегопад, и мост через реку встал в пробку.  
Красоткин прибежал в раздевалку просто насквозь мокрый. Где-то бросил 
машину и побежал через мост. А Бек вышел только на раскатку. Забавная 
история была. Вот это только подтверждает все сложности с передвижением в 
Новосибирске. Молодцы тренеры, что тогда простили ребят и не стали 
штрафовать. Больше таких историй не было. 
- Есть такое устойчивое мнение, что для русского человека наказание рублем - 
самое эффективное. Было такое в твоей карьере?  
- У меня история была в Тольятти, когда нас тренировал Артис Аболс. Он говорил 
нам, что если не понимаете русского языка, то будет делать по-другому. То есть 
штрафовать за удаления. Зарплаты тогда в Тольятти были небольшие. Условно, 
удаление, повлиявшее на исход встречи, стоило 50 тысяч рублей. И потом 
начинаешь думать, стоит ли оно того или нет. 
"Считаю Назарова легендарным тренером, с ним всегда все шло на позитиве" 
- Самая жесткая предыгровая накачка, очевидно, была у Андрея Назарова?  
- У него все было смешно. Считаю, что он легендарный тренер. Из историй 
вспоминается игра в старом дворце Чехова, там место для разминки почти не 
было. Назаров выходит из раздевалки, а мы с ребятами в футбол играем. Андрей 
Викторович говорит: "Вы возьмите лучше иконку, зайдите в туалет и помолитесь, 
чтобы на игре сегодня не обделаться". И мячик забрал у нас. 
Только теплые воспоминания с ним, не могу даже плохого слова про него 
сказать.  
- Самый колоритный тренер в твоей карьере?  
- Да, с ним всегда все шло на позитиве. Бывают злопамятные люди, а он на 
следующий день после конфликта мог спросить как ни в чем не бывало подойти. 
С ним было классно работать. Единственное, с ним мы тренировались в 
специальных жилетах. Было тяжело, но, насколько я слышал, он немного 
изменил свою концепцию подготовки, и сейчас стало по-другому. 
Андрей Назаров 
- По жестким предсезонкам Назаров тоже в топе?  
- У меня были ситуации в "Автомобилисте", когда ночами ноги сводило. Это 
было, кажется, при Николае Заварухине. Но по молодости тяжелее всего было у 
Андрея Назарова с "Витязем" под Питером. На базе Игора мы бегали кросс в 
горку. Сначала с этой горы сбегаешь, бежишь по лесу километров 10 и обратно 
забегаешь на эту очень крутую гору. Я вообще офигевал. Самая тяжелая 
предсезонка в жизни.  
- С Аболсом тоже пришлось пострадать?  
- Да, в Тольятти делали, как я считаю, ненужный тест Купера. При +35 мы должны 
были за 12 минут пробежать три километра вокруг стадиона по этой крошке. Я 
на тоненького уложился, что-то около 11.59. Пульс был на уровне 190, а для меня 
это редкость. Я прибежал и развалился так, что дальше ничего не помнил 
вообще.  
- Сборы хоккеистов сложно представить без баллонов. Как ты к ним относишься?  
- Очень плохо, если честно. Просто есть, мне кажется, очень много способов 
заменить эти баллоны, например, на парашюты. Это тоже нелегко, но легче 
баллонов. 
- Через единоборства переключался от хоккея?  
- Был небольшой опыт в боксе, но там такие разминки, что когда 30-40 минут 
делаешь самомассаж, то уже можно заканчивать тренировку. Вот что-нибудь 



 

 

связанное с борьбой я бы примерил с удовольствием, а получать по морде - 
вообще не мое. Мы вставали с Панариным в спарринге и друг другу давали по 
мордам. Маленькие были, лет 15-16. Кулаками начинали махать, потом все друг 
на друга налетали. А когда ты по морде раз получаешь, начинаешь злиться и 
выходишь за рамки. 
"Панарин заходил: "Дед, привет, я возьму у тебя "Волгу", покатаюсь здесь по 
двору" - и на полдня с ней пропадал" 
- Ты вспомнил о Панарине. Расскажи о дружбе с Артемием, вы же вместе росли 
в Коркино.  
- Сейчас немного сложно общаться, потому что он далеко. Но когда он 
приезжает, то звонит, мы всегда видимся. Летом он приезжал, мы встречались, 
болтали. У него все нормально. Я просто вижу, что у него и по сезону все хорошо. 
Когда садимся за стол, начинаем вспоминать яркие истории. Например, до сих 
пор смеемся, когда вспоминаем, как он "Волгу" у деда угонял. 
- Поделишься деталями?  
- У него дед жил на первом этаже. Он к нему заходил: "Дед, привет, я возьму у 
тебя "Волгу", покатаюсь здесь по двору". Разрешил, а тот "Волгу" брал - и все. 
На полдня с "Волгой" пропадал. 
- Прав, конечно же, у вас еще не было?  
- Какие права? Нас даже из-за руля не было видно. Мы так сидели, а по городу 
менты ездят. Как полицию видели, сразу прятались. Страшно было, ведь всего 
15-16 лет. 
- Были ситуации, что вас ловили?  
- Меня один раз останавливали, но я на папиной машине ехал ночью. Вдруг 
остановили. Я испугался, думал все, конец. Все было в родном Коркино. Может, 
из-за этого отпустили меня: "Ладно, езжай. Только домой сразу".  
Есть еще одна интересная история. У меня была мечта - мопед-стульчик. На газ 
давишь, и он 60 километров едет. Когда он появился, решили с Темой поехать в 
Челябинск на нем. А ехать-то долго - 40 километров на этом мопеде, тем более 
вокруг фуры на трассе. По дороге понимаем, что мы заднее колесо пробили. И 
ничего не сделаешь. В шиномонтажку заехали, а там такая сложная система, что 
надо снимать выхлопную трубу. Ребята в шиномонтажке помучались и поняли, 
что не могут ничего сделать. Пришлось звонить папе и сдаваться, что мы с Темой 
в Челябинске с пробитым колесом. 
- Поездка, конечно же, не была согласована?  
- Естественно. У него тогда была большая машина Volkswagen Transporter. 
Приехал на точку, загрузил нас с этим мопедом и увез домой. По дороге домой 
мы выслушали много интересного о себе. Санкций потом не было, но больше 
никаких поездок в Челябинск на мопеде не было. 
- Агент Александр Черных рассказывал, что ты в детстве ты был талантливее 
Панарина.  
- У Темы пазл сложился. Они выиграли молодежный чемпионат мира в 2011 году. 
Дальше было два гола в финале Кубка Гагарина, потом все поперло. Он - 
молодец. 
"Во второй команде "Трактора" я получал 26 100 рублей, и мог все слить в 
автоматах" 
- Ты относительно рано женился. Когда у тебя появился первый ребенок 
появился?  
- В 23 женился и в 24 уже первый ребенок был. Считаю, что надо заводить семью 
как можно раньше. Мне сейчас 33, и я еще могу играть. А дети наслаждаются 
тем, что папа играет в хоккей. Это мои самые преданные болельщики. Мелкий 
постоянно спрашивает: "Пап, ты что гол сегодня не забил?" То есть он понимает 



 

 

уже. Приходится объяснять: "Сынок, я же не с детишками играю, здесь ребята 
серьезные, не все так просто". Дома вообще не могу спокойно сидеть, сразу 
клюшку в руки и погнали.  
- Старший сейчас в хоккее?  
- Да, играет и учится в "Сибири" за 2014-й год. Надеюсь, будет нападающим. 
- По твоим описаниям ясно, что у вас дружная и крепкая семья. Но часто бывает, 
что молодым игрокам кружат голову девушки, которые специально выискивают 
хоккеистов. Насколько это большая проблема?  
- Сейчас у нас такая жизнь, что все упирается в деньги. Есть хорошие девчонки, 
но есть и такие, с кем вообще даже пообщаться не о чем. Только баланс на карте 
интересен. Сила притяжения - это все понятно, но ты же не будешь жить с ней и 
всегда молчать. 
Мы сейчас с женой разговариваем и понимаем, что чем раньше ты найдешь 
девушку, тем скорее у тебя будет нормальная семья. Например, мы знакомы с 
16 лет, 10 лет в браке. Она с самого начала со мной, мы из одного города, многое 
прошли вместе. Думаю, надо при выборе девушек подходить очень аккуратно. 
Тем более, они могут вскружить голову, все знают, какие сейчас могут 
встретиться девчонки.  
- Артемий Панарин ходит с кнопочным телефоном. Недавно Даниил Апальков в 
интервью Metaratings.ru рассказал свою историю азарта и что тоже ходит с 
кнопочным. Может быть, та же семья оберегает от проблем, когда приходится 
себя в чем-то ограничивать?  
- Я очень рад, что рано обзавелся семьей, она всегда помогает. Хотя я тоже 
раньше баловался всяким, в автоматы играл. Ставки меня как-то не привлекали 
вообще. Зато во второй команде "Трактора" на старте карьеры я, как сейчас 
помню, получал 26 100 рублей. И я ходил по этим автоматам, проигрывал деньги. 
Мог все слить. А сейчас неинтересно все это. 
"Когда играл Гретцки, мало кто умел на коньках кататься. А сейчас просто так не 
забьешь, поэтому рекорд Овечкина будет цениться еще выше" 
- Овечкину до рекорда Гретцки осталось всего 56 шайб. Как считаешь, 
Александру по силам перебить рекорд канадца?  
- Думаю, что Овечкина 100% вытянут. Я так понимаю, победы или поражения 
"Вашингтона" уже не важны. Главное, чтобы Саня забивал. Я считаю, что это 
будет просто вау, если он побьет рекорд. Но давайте будем объективны, когда 
играл Гретцки - мало кто умел на коньках кататься. От синей можно было низом 
бросать - и был гол. Кто тогда хорошо катался, тот и забивал. А Гретцки - это, 
наверное, самый лучший в плане катания игрок в истории. Вот он и нафигачил 
голов.  
А сейчас ты так просто не забьешь. Я не знаю, что надо сделать сейчас, чтобы 
гол забить: либо лягушка запрыгнет, либо подставление на пятаке, либо бросок 
из-под защитника так, чтобы вратарь не увидел. Уровень хоккея очень 
изменился. Приходится много толкаться, вокруг полно борьбы. Даже на моих 
глазах за последние 10 лет уровень игры сильно вырос. И в такой реальности 
рекорд Овечкина будет цениться еще выше. 
Александр Овечкин 
- За нашим футболом следишь?  
- Знаю, что "Краснодар" на первом месте и "Зенит" укрепляет состав. 
- Уже и хоккейные люди признаются, что доминирование "Зенита" утомляет.  
- Я считаю, что должны играть русские игроки. Но мне кажется, что любая 
команды будет набирать бразильцев, как только такая возможность появится. 
Тогда они будут играть и выигрывать, а русских в том же "Зените" играет не так 
много. Мы же в России, мы хотим развивать наших ребят, которые потом будут 



 

 

играть на чемпионатах мира и других больших турнирах. Это для меня очень 
сложный вопрос, если честно. 
- Соответственно, ты, наверное, скорее за трех легионеров в КХЛ, чем за пять?  
- Раз уж у нас ситуация такая случилась, то мне кажется, что три легионера - это 
оптимальный вариант. У нас сейчас пацаны начинают откуда угодно расти. 
Посмотрите Череповец - вообще приятная команда. И с ними очень тяжело 
играть. Еще отмечу "Торпедо", "Спартак". В таких командах растут свои ребята. 
Иностранцы же сюда приезжают, чтобы заработать и уехать. 
"Думаю, я был бы неплохим тренером" 
- К слову о "Спартаке". Туда вернулся Ковальчук 40 лет после солидной паузы. 
Удивился?  
- Если честно, то удивился. Но я играл с Пашей Дацюком, который играл в 42-43. 
Понятно, что у него не было перерыва в два года. Я считаю, Ковальчуку сейчас 
тяжело, потому что он пропустил почти 2,5 года. Это было бы тяжело для любого 
человека. Я не знаю, ради чего он это сделал. Возможно, чтобы завершить 
карьеру в родной команде, не думаю, что ради денег. Я рос на нем, на Дацюке, 
на Семине, на Овечкине и других мастерах тех лет. Я смотрел, как они играют. 
Была ли это Олимпиада или чемпионат мира - я на всех на них смотрел. Для 
меня это настоящие легенды. 
- Ты уже сейчас отмечаешь молодых ребят. Видишь себя тренером после 
хоккея?  
- Да, думаю, я был бы неплохим тренером. Есть некие задумки что-то воплотить, 
но именно сейчас в качестве тренера себя не представляю: будь это с детьми 
заниматься, или КХЛ и НХЛ. Но поживем - увидим. 
- О чем мечтаешь?  
- Мечтаю прожить долго и счастливо. И все. Не гонюсь за деньгами. Хочу увидеть 
внуков и со спокойной душой состариться. Это и есть моя мечта. Здоровье это - 
самое главное. У меня друг в Дубае живет, и он сейчас при смерти лежит.  
- Онкология?  
- Нет, инсульт. Пацану 40 лет, и он борется за жизнь. В такие моменты приходит 
осознание... Ну какие миллионы? О чем мы говорим? Никому они не нужны. 
Здоровье и только здоровье. И мирного неба над головой. Больше ничего не 
надо. 

https://metaratings.ru/blog/smeyomsya-s-artemiem-kogda-vspominaem-kak-on-
volgu-u-deda-ugonyal-belousov-pro-panarina-i-nazarova/ 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"С детства хочу обыграть две команды: сборную Канады и "Ак Барс". 
Ярослав Цулыгин - о "Салавате Юлаеве", МХЛ и отце (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Джош Ливо называет его "охотником", а Григорий Панин хвалит за силовые 
приемы.  
Ярослав является воспитанником уфимского хоккея. Выбор коньков и клюшки в 
случае с Цулыгиным-младшем был очевиден: с детства его окружала хоккейная 
амуниция, трофеи отца и старшего брата Кирилла (тоже воспитанников 
"Салавата Юлаева"). Изначально во время тренировок в приоритете у юного 
защитника была силовая борьба, но забивать голы ему понравилось больше. 
Потенциал Ярослава развил тренер "Толпара" Кирилл Кольцов, один из лучших 
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атакующих защитников своего времени. Благодаря продуктивной работе в своем 
дебютном сезоне МХЛ 2021/2022 Цулыгин набрал 27 (10+17) очков в 53 матчах 
регулярного чемпионата. В плей-офф "Толпар" столкнулся с принципиальным 
соперником - казанским "Ирбисом" и уступил. Следующий сезон уфимский 
защитник провел преимущественно в КХЛ. Он провел 44 игры за "Салават 
Юлаев", а в матчах на вылет играл только за "Торос" и "Толпар". Чемпионат 
2023/2024 Ярослав также начинал в первой команде, затем на несколько 
месяцев отправился в ВХЛ. В 2024 году раскрылся по-настоящему: в 14 матчах 
КХЛ на счету Цулыгина уже 4 (2+2) очка и больше 11 минут среднего игрового 
времени.  
В интервью официальному сайту МХЛ защитник "Салавата Юлаева" рассказал 
про "Толпар", силовую борьбу, "Зеленое дерби" и перепалку с Шипачевым.  
"На льду для меня нет Вадима Шипачева или Александра Радулова, все равны" 
- Во время предсезонной подготовки вы ставили перед собой задачу закрепиться 
в составе "Салавата", чтобы не быть лимитчиком. Цель можно считать 
выполненной?  
 - Нет, я все еще являюсь лимитчиком. Молодые ребята могут со мной 
побороться за место в составе, а у взрослых я еще свое место не забрал. Есть 
положительные моменты, я иду к своей цели, но до нее еще далеко. Уже 
понимаю какие-то мелкие аспекты, в которых мне нужно добавить, обсуждаю это 
с Женей Бирюковым, Колей Кулеминым и другими опытными ребятами. 
Общаюсь с ними практически каждый день, они везде мне помогают. Думаю, в 
этом сезоне будет тяжело достичь того, что я хочу, но буду к этому стремиться.  
- В чем вы стали лучше по сравнению с сезоном 2022/2023?  
 - Я стал сильнее головой. Не скажу, что был слаб в этом аспекте, просто сам 
себе создавал небольшое давление. Теперь все начал воспринимать по-
другому, уже поиграл на взрослом уровне и поймал уверенность.  
- Что помогло перестать давить на себя?  
 - Я должен был сам к этому прийти. Конечно, были подсказки от папы, брата и 
партнеров, Виктор Николаевич Козлов тоже со мной общался. Они помогли мне 
начать все по-другому воспринимать.  
- Травма в матче "Салавата Юлаева" со "Спартаком" в начале сезона 2022/2023 
повлияла на вашу адаптацию к КХЛ?  
 - Да, она немного выбила меня из колеи. До травмы я был в хорошей форме и 
мог играть на уровне КХЛ. После дебютной встречи с минским "Динамо" меня 
переполняли эмоции и уверенность, но после травмы было уже тяжелее входить 
в игру. Тот инцидент не сильно повлиял на мой чемпионат в целом, я быстро 
справился с повреждением и все стало получаться.  
- Можете вспомнить тот момент с Шейном Принсом и то, что было после вашего 
столкновения?  
 - Скажу честно - вообще не помню момент, потерял сознание. Очнулся уже без 
формы в раздевалке, сразу позвонил маме, сказал: "У меня все в порядке, просто 
упал. Лед скользкий - поскользнулся" (смеется).  
- Вас ведь уносили со льда на глазах у отца.  
 - Как тренер, в тот момент он все равно должен был думать об игре, а не обо 
мне. В раздевалке ко мне подошел доктор, спросил о самочувствии, я сказал: 
"Передайте тренерам, что все нормально, но игру продолжить я не смогу".  
- На тренировках "Салавата Юлаева" чувствуете на себе двойной спрос от отца?  
 - Я сам спрашиваю с себя больше, чем с других. Все-таки я уже личность, хочу 
большего. Мне всегда не хватает, не могу остановиться на одном уровне, хочу 
постоянно развиваться. Когда отец находится в тренерском штабе, ты 
понимаешь, что он от тебя хочет, но я не чувствую, чтобы ко мне были 



 

 

повышенные требования. В команде ко всем одинаковое отношение. С моим 
приходом в КХЛ наши бытовые взаимоотношения с отцом не сильно поменялись. 
Дома он папа, а на льду Николай Леонидович. В быту мы тоже затрагиваем с ним 
какие-то хоккейные темы, обсуждаем игровые аспекты, но чаще всего это 
происходит на арене при всех тренерах во время собраний.  
- Долго привыкали к тому, чтобы разделять папу и Николая Леонидовича?  
 - К этому не надо привыкать. Ты просто видишь человека с другой стороны и 
понимаешь, что сейчас он в первую очередь не твой папа, а тренер команды, с 
которым у тебя сугубо хоккейные отношения.  
- Вы стали защитником в том числе из-за отцовского амплуа?  
 - Папа влиял только на мое развитие. Он приходил на тренировки и подсказывал 
какие-то аспекты, но все остальное я выбирал сам. Пойти в хоккей, причем не 
так рано, как все ребята, было именно моим решением. Я всегда был атакующим 
защитником и сам выбрал себе это амплуа. Мы обсуждали моменты, что из 
защиты атаковать даже легче, чем из нападения. Даже сейчас многие ребята в 
первой команде отмечают, что у меня порой больше моментов, чем у 
нападающих.  
- Расскажите, как начали увлекаться хоккеем.  
 - Сначала дома я просто брал клюшки брата, мне было весело с ним играть. 
Пару раз в неделю "для аппетита" играли вместе, потом я понял, что хочу этим 
заниматься. Сказал это папе, и где-то в шесть с половиной лет начал 
тренироваться с ребятами. Тогда все уже умели кататься, а я только делал на 
льду первые шаги. Приходилось брать характером. Потихоньку наверстал все, и 
где-то через полтора года уже быстрее всех бегал, что было для меня значимым 
фактором во время разных эстафет. Потом уже начал дружить с клюшкой, и все 
стало развиваться.  
- В какой момент вы стали защитником атакующего плана?  
 - Почти в начале карьеры. Вообще, в детстве мне нравилось драться. Я выходил 
на тренировку, выбирал самого большого игрока к себе в оппоненты и пока не 
одолевал его, продолжал подходить и говорить: "Давай, давай". Потом интересы 
поменялись, мне хотелось атаковать и забивать голы. Благодаря действиям в 
чужой зоне и жесткой игре на своей половине площадки меня замечали, 
подтягивали в команду на год старше.  
- Как сейчас относитесь к дракам на льду?  
 - Скептически. На молодежном уровне у меня была одна драка, и то там все 
произошло скомкано, тогда я еще играл в маске. В ВХЛ и КХЛ такого еще не 
происходило. Были моменты, когда драка могла случиться, но все сходило на 
нет. Например, в сезоне 2022/2023 Вадим Шипачев начал со мной "кусаться". Я 
спрашивал у Жени Тимкина насчет бойцовских умений. Не собираюсь постоянно 
драться на льду, но какие-то азы все равно нужно знать, тем более Женя может 
подсказать такие моменты. Если честно - не планирую сбрасывать краги, но 
всегда готов заступиться за партнера.  
- Во время перепалки с Шипачевым не было замешательства? Все-таки 
олимпийский чемпион и легенда КХЛ.  
 - На льду для меня нет Вадима Шипачева или Александра Радулова, все равны. 
Когда ты видишь этих мастеров, то понимаешь, что с ними нужно сыграть 
поближе. У меня получилось сыграть с Вадимом в тело, он немного вышел из 
себя. Видимо, не привык к такой плотной игре со стороны соперника. Шипачев 
подкипел в тот момент, тем более было "Зеленое дерби", накал страстей. Я 
больше был удивлен, что судьи никак на это не отреагировали. Но судей мы не 
обсуждаем, так что оставлю без комментариев (улыбается).  
- Без проблем подстроились под силовую борьбу на взрослом уровне?  



 

 

 - Да, в первой команде у меня не было с этим проблем. Помню первый 
предсезонный турнир "Кубок Республики Башкортостан", у меня уже тогда 
получилась пара хороших хитов. Гриша Панин, мастер силовых, подъехал ко мне 
и сказал: "Да, Цуля, ты умеешь колоть народ!". Еще по молодежке смотрел матчи 
"Салавата Юлаева", как Гриша раскалывал людей. Запомнил его силовой на 
Сергее Шумакове. Потом в плей-офф с "Ирбисом" у меня был точно такой же 
момент, получилось расколоть соперника. Но у Гриши тогда была 
дисквалификация, а я сыграл чисто. Помню, тогда же сказал об этом папе. 
Буквально недавно Гриша напомни мне про этот момент, сказал: "Ко мне один 
раз подошел Николай Леонидович, сказал: "Смотри, вот что ребята делают 
благодаря твоим хайлайтам!". Считаю силовую борьбу своим сильным 
качеством. Я уже не маленький мальчик, а взрослый мужчина, поэтому должен 
этим заниматься, раз играю в защите. Николас Мелош, который делает очень 
хорошие хиты, дал мне прозвище "охотник", потому что в моих первых матчах, 
которые он видел, народ от меня прилично отлетал.  
- У вас есть любимые хиты?  
 - В 2023 году у меня было немного хороших хитов, но они были. Помню силовой 
прием на Илье Сафонове - здоровом нападающем из "Ак Барса". Запомнился хит 
на Егоре Коршкове из "Амура". Тяжело вспоминать конкретные эпизоды.  
- Правильно будет сказать, что в плане бойцовского искусства вы берете пример 
с Евгения Тимкина, а силовым учитесь у Григория Панина?  
 - Да, но в нашей команде много других опытных ребят. Женю Бирюкова я вообще 
сейчас называю своим личным тренером. Мы с ним всегда остаемся после 
тренировок и отдельно работаем, к нам подъезжают и Тимкин, и Кулемин. 
Сплоченный коллектив первой команды помогает мне развиваться, ребята 
подсказывают многие моменты.  
- Вы принимали участие в тысячном матче Евгения Бирюкова. Помните свои 
эмоции?  
 - Женя - это легенда КХЛ! У меня уже есть его автографы на шайбах и клюшке. 
Помню, когда я только зашел в первую команду, обращался к нему на "вы". Потом 
нас с ним поставили в пару, и он сказал: "Циля, еще раз обратишься ко мне на 
"вы", я с тобой вообще разговаривать больше не буду". Когда он рассказывает 
какие-то игровые моменты и указывает на то, что можно улучшить, от него 
исходит такая добрая энергия. Женю надо слушать, он очень добротный 
хоккеист.  
 Мне повезло быть на льду в его тысячном матче в КХЛ. За пару дней мы уже 
начали готовить Женю и подкалывать его про эту игру. Когда на кубе показывали 
Овечкина, Малкина, Мозякина и других звезд, которые его поздравляли, у меня 
были мурашки. В глубине души захотелось повторить и даже побить его рекорд. 
Для этого нужно работать и работать.  
"В 2024 году ко мне пришла уверенность, я понял, что могу приносить пользу 
первой команде"  
- Вам, как молодому защитнику, было трудно сохранить атакующий стиль игры 
при переходе на уровень КХЛ?  
 - В сезоне 2022/2023 это давалось тяжело, но, когда я приезжал в ВХЛ, 
становилось попроще. Чувствовал, что могу дотянуть свой уровень и быть 
атакующим защитником и во взрослом хоккее. В ВХЛ я забил гол уже в первой 
игре, а на дебютную шайбу за первую команду ушло очень много времени. 
Думаю, у меня стало лучше получаться. На предсезонке я набирал очки, однако 
в начале чемпионата что-то пошло не так и меня отправили в ВХЛ и МХЛ. Сейчас 
удалось набрать форму и в КХЛ, потихонечку стало получаться атаковать, 
главное - не переставать работать.  



 

 

- Что пошло не так на старте чемпионата?  
 - Видимо, руководство команды посчитало, что я должен набраться опыта в 
других командах вертикали. Мне дали шанс развиваться в "Торосе" и "Толпаре", 
старался пользоваться им. Не считаю командировку в ВХЛ и МХЛ чем-то плохим, 
я играл на достойном уровне. В молодежной команде на меня возлагали 
надежды, просили помочь команде, потому что у "Толпара" тяжелая ситуация в 
"Золотом" дивизионе. Я играл против топовых соперников, нужно было брать все 
в свои руки и приносить результат. Считаю, что очень помог молодежке. В этих 
двух лигах я перезагрузился, теперь нужно просто не упустить нить игры в первой 
команде  
- Нестабильная игра в КХЛ повышает мотивацию или психологически давит?  
 - Когда я выхожу на лед, то не нуждаюсь в дополнительной мотивации. 
Понимаю, что должен выложиться на все 200 процентов. Для меня хоккей - это в 
первую очередь удовольствие, а не работа. Мне хочется максимально 
выложиться на льду, чтобы сыграть хороший матч, причем не важно, на каком 
уровне. Конечно, когда возвращаешься в КХЛ после длительной паузы, 
мотивация повышается, но мне было не трудно вкатиться в игру благодаря 
советам ребят из первой команды. Возвращения в КХЛ получилось для меня 
безболезненным.  
- В 2024 году вы стабильно играете в КХЛ. Что помогло зарекомендовать себя, 
хоть и со второй попытки?  
 - В 2024 году ко мне пришла уверенность. Я понял, что могу приносить пользу 
первой команде и должен это делать. Благодаря работе и общению с опытными 
ребятами я начал давать результат. Сейчас чувствую, что могу играть на уровне 
КХЛ в свой хоккей и набирать очки.  
- Вы забросили первую шайбу в КХЛ 29 января в ворота "Адмирала" во 
Владивостоке. Давило отсутствие голов на взрослом уровне?  
 - Я понимал, что от меня не ждут голов в каждом матче, но количество 
упущенных хороших моментов немного давило. В команде все говорили, что 
нужно от этого абстрагироваться. В интервью после матча с "Адмиралом" я сразу 
сказал, что это была моя 62-я игра в КХЛ, потому что все знал и считал, говорил 
себе: "Ты можешь, Ярослав, пора".  
- Поездка на Дальний Восток далась трудно?  
 - Дальневосточный выезд является непростым для всех команд, но "Салават" 
был в очень хорошей форме, накануне мы как раз отпраздновали тысячный матч 
Бири. В том выездном турне мы набрали семь очков из восьми возможных, 
считаю это отличным результатом. На льду у нас не было первого или четвертого 
звена, все пятерки играли одинаково и вносили свой вклад в результат команды.  
- Гол "Авангарду" на домашней арене запомнился больше дебютной шайбы?  
 - Всегда приятно забивать, я не сравниваю свои шайбы. Недавно Гриша Панин 
у меня спросил: "Что тебе нравится больше - забивать голы или колоть людей?". 
Я ответил: "Мне нравится, когда моя команда побеждает". Конечно, было очень 
круто забросить шайбу при полных домашних трибунах и такой атмосфере. В 
первом периоде матча с "Авангардом" у нас было четыре минуты меньшинства, 
но своей поддержкой болельщики нас так гнали вперед, что мы и не чувствовали 
численного неравенства. От того момента я получил полный заряд энергии и 
эмоций, после игры ребята в команде отметили, что именно благодаря 
болельщикам нам удалось не пропустить в меньшинстве от таких мастеров, как 
Володя Ткачев или Рид Буше.  
- Атмосфера "Зеленого дерби" все равно круче?  
 - С самого детства у меня есть две команды, которые я всегда хочу обыграть: 
сборная Канады и "Ак Барс". Это мастеровитые соперники, за которыми приятно 



 

 

следить. Матчи против казанцев всегда будут для меня на первом месте по 
принципиальности в КХЛ. "Люблю" эту команду еще с детства. Играя за "Салават 
Юлаев" всегда хотел их победить. По школе я сыграл с "Ак Барсом" всего пару 
матчей, потому что они были в чемпионате Поволжья, а мы на Урале. Одни из 
моих первых матчей в карьере были именно против "Ак Барса", у них была очень 
хорошая команда. Помню, они приехали к нам в Уфу, с тех двух матчей все и 
началось. У них тоже была зеленая форма, это не давало мне покоя (смеется).  
- В сезоне 1999/2000 ваш отец играл за "Ак Барс", но вскоре вернулся в "Салават 
Юлаев". Обсуждали с ним этот этап карьеры?  
 - Нет, но в детстве я видел, как в шкафу висят майки "Анахайма", "Салавата 
Юлаева" и "Ак Барса". Уже тогда у меня в голове были несостыковки (улыбается). 
Помню его гол за "Ак Барс" в ворота "Динамо", в котором тогда играл Лев 
Бердичевский, позднее ставший нашим тренером в "Толпаре". Мы с папой не 
обсуждали, как он смог играть за обе команды, но, мне кажется, это был 
интересный опыт. Сегодня, например, я сидел за одним столом с Динаром 
Хафизуллиным и Гришей Паниным, которые тоже играли за "Ак Барс". Переходы 
игроков между этими клубами не редкость, но принципиальность "Зеленого 
дерби" заключается не в составах команд, а в том, что это битва республик.  
- Николай Цулыгин играл за "Анахайм" в тот период, когда там зажигали Пол 
Кария и Теему Селянне. Интересовались у отца его игрой за океаном?  
 - Да, для меня это было очень интересно. Он рассказывал много историй и о том 
периоде, и об игре с Виктором Николаевичем Козловым на молодежном 
чемпионате мира в сборной на два года старше. Как они вместе были выбраны 
на драфте, о многих русских ребятах, с которыми и против которых он играл в 
НХЛ, и о финтах других мастеров. Все равно хоккей меняется, раньше он был 
другим. Мы с папой обсуждали эти тонкости, он рано уехал за океан и еще не в 
совершенстве знал английский, а языковой барьер был тогда немаловажным 
фактором.  
- Как у вас обстоят дела с английским?  
 - Стараюсь развивать язык, общаюсь с Ливо, Мелошем и нашим тренером по 
физической подготовке - французом Адрианом Вальво. Также прошу Сашу 
Хмелевского и Илью Ежова рассказать мне что-то на английском. Пока еще 
далеко до совершенства, но папа и сестра очень хорошо знают этот язык, так что 
мне есть, с кем потренироваться.  
"Если меня попросят - всегда готов помочь "Толпару", это родная для меня 
команда"  
- Следите за "Толпаром" по ходу сезона?  
 - У меня в телефоне стоят уведомления о результатах "Тороса" и "Толпара". 
Всегда интересно, как там мои друзья, на каком месте идут эти команды. "Торос", 
например, недавно вышел в плей-офф, "Толпар" пока идет на девятом месте 
"Золотого" дивизиона.  
- В чем причина такого неудачного сезона для "Толпара"?  
 - Не могу назвать какие-то конкретные факторы. Знаю, что команда очень сильно 
омолодилась. Когда я заходил в МХЛ, у нас было четыре защитника 2001 года, 
которые проводили в молодежке свой последний сезон. Сейчас в "Толпаре" мало 
опытных ребят, играет молодежь, тем более дисквалифицировали пару 
перспективных ребят. Совокупность этих факторов служит причиной такого 
результата.  
- Команда ведет борьбу за попадание в плей-ин. Готовы помочь ребятам в этом?  
 - Скажу честно, "Толпар" - это родная для меня команда. Я очень хорошо 
общаюсь не только с ровесниками, но и с массажистами, докторами и 
точильщиками, там очень классный коллектив и хороший тренерский штаб. Я 



 

 

играл под руководством Раиля Мнавировича Муфтиева еще в детской школе. 
Помню, как перед матчем с "Ирбисом" он мне советовал, как лучше сыграть. Я 
сделал так и забил, потом сразу поблагодарил его на скамейке. Если меня 
попросят - всегда готов помочь "Толпару".  
- Что не получилось у "Толпара" в плей-офф сезона 2022/2023 с "Омскими 
Ястребами"?  
 - Мы с Семеном Вязовым смогли приехать в команду на плей-ин и помогли дома 
обыграть "Молот". В серии со "Стальными Лисами" я не принимал участие, 
потому что в это время играл в ВХЛ. Когда "Торос" вылетел из розыгрыша Кубка 
Петрова, у нас был ночной перелет из Красноярска, поэтому во время дневной 
игры с "Омскими Ястребами" нам было тяжело. Мы провели неплохой матч, но, 
к сожалению, уступили. Не знаю, чего не хватило, ведь коллектив был очень 
хороший, парни бились. Я был в группе парней, которые говорили в раздевалке 
речи. У нас получилась упорная серия с именитым соперником. В составе у 
"Ястребов" были те же Иван Мирошниченко, Никита Холодилин и Михаил Гуляев. 
Мы дали хороший бой, но они оказались чуть сильнее.  
- Тяжело было перестраиваться под игру "Толпара", учитывая, что в прошлом 
регулярном чемпионате вы провели в МХЛ всего два матча?  
 - Психологически мне было не тяжело. В регулярном чемпионате тактика 
поначалу была не совсем понятна, но в плей-ин я окончательно понял, как играет 
наша команда, и мог приносить ей максимальную пользу. У "Толпара" был 
хороший коллектив, влиться в него было не трудно.  
- Какие впечатления оставила МХЛ в сезоне 2023/2024?  
 - Было кардинально другое восприятие молодежной лиги. Я привык, что играл в 
"Толпаре" со старшими ребятами, тогда из молодых в команде были мы с Эриком 
Галиевым. А сейчас ровесников было очень мало, меня поставили с молодым 
партнером Даниилом Волковым. Я мог ему что-то подсказывать, как мне 
советовал Женя Бирюков. В "Толпаре" быстро почувствовал, что наша пятерка 
может играть, ребята понимали, что я способен брать игру на себя, и давали мне 
это делать, поэтому мы провели хорошие матчи и выиграли важные встречи. Это 
был полезный опыт не только для меня, но и для команды.  
- В восьми матчах МХЛ вы набрали семь очков и десять минут штрафа. Довольны 
собой на молодежном уровне?  
 - Удаления были связаны с тем, что я привык бороться с мужчинами, а тут мои 
соперники мальчики. В МХЛ судьи реагировали на мои действия не так, как в 
КХЛ. Если посмотреть статистику, на мне заработано еще больше удалений. 
Молодежный хоккей совсем другой, здесь меньше габаритных игроков, поэтому 
у меня столько штрафных минут. Я доволен собой, главное - победа команды, а 
в матчах против сильных соперников с моим участием мы смогли набрать очень 
важные очки.  
- Что вам дала Молодежная хоккейная лига?  
 - Уверенность в себе. В моем первом сезоне МХЛ тренером защитников в 
"Толпаре" был Кирилл Кольцов. Это элитный атакующий защитник, он научил 
меня интересным фишечкам и всегда давал свободу на льду, чтобы я играл в 
атакующий хоккей. Он также ставил нашему звену большинство, и в этом 
формате мы забили много красивых голов. Мне запомнилась серия плей-офф с 
"Ирбисом", когда в состав казанцев приехали ребята из ВХЛ. Я почувствовал 
натиск взрослых соперников, после этого было проще переходить на новый 
уровень. С МХЛ начался мой путь, здесь я смог развивать свои атакующие 
навыки.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050626/ 
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К заголовкам сообщений 

Кто против кого? Удобные и неудобные соперники Западной конференции 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
За пять дней до окончания регулярного чемпионата определилась первая пара 
розыгрыша Кубка Гагарина: "Спартак" - "Северсталь". Рассмотрим, какие 
варианты остались в Западной конференции для шести других команд, и какие 
для каждой из них предпочтительнее.  
В одном из недавних послематчевых интервью Сергей Федоров сказал, что не 
выбирает будущего соперника. И это действительно так: армейцы просто не в 
том положении, чтобы кого бы то ни было выбирать - от них почти ничего не 
зависит. Единственное, что находится в их собственных руках - это остаться на 
седьмом месте, не делая попыток подняться на шестое (пятое и восьмое уже 
заняты). А уж с кем придется играть, будучи на шестом или седьмом - это, 
похоже, выяснится только в самый последний день регулярки.  
Теоретически, могут позволить себе выбирать СКА, московское "Динамо" и 
"Локомотив". Питерские армейцы лидируют по количеству набранных очков, 
динамовцы - по количеству потерянных; ярославцы сохраняют шансы на первое 
место, отставая от них на два и одно очко, соответственно. Так что некоторое 
пространство для стратегического маневра имеют все три команды.  
И для лидирующего - а значит, имеющего чуть большее пространство для 
маневра - СКА наиболее предпочтительным соперником является как раз ЦСКА: 
все шесть встреч в этом сезоне остались за питерцами. И пусть три из них 
завершились с разностью всего в одну шайбу, и еще одна - в две, с последним 
голом в пустые ворота, москвичам ни разу не удалось даже добраться до 
овертайма. Еще два матча получились почти разгромными - 6:2 и 5:1.  
Другое дело, что начиная с 2016 года кубковые встречи с московскими 
одноклубниками стали для питерцев своего рода проклятьем - из пяти серий 
проиграны все пять с общим балансом побед 10-20. Но в принципе, все 
проклятья рано или поздно заканчиваются. А, исходя из текущей формы и 
результатов ЦСКА, для СКА сейчас самое удобное время, чтобы закрыть этот 
вопрос.  
Вполне удобен сегодняшний ЦСКА и для московского "Динамо" . Бело-голубые в 
этом сезоне выиграли 4:1, 4:1 и 4:2 (в первом и третьем случаях - с последним 
голом в пустые ворота), и еще одна игра предстоит 26 февраля. Что касается 
кубковых взаимоотношений, то здесь речи о проклятии не идет, поскольку в 
Кубке Гагарина "Динамо" и ЦСКА пересекались нечасто. Но две последние 
встречи - весной 2019 и 2022 годов сложились для динамовцев крайне неудачно 
- 1-4 и 0-4.  
Москвичи также выиграли у минчан все четыре динамовских дерби в этом 
сезоне: два раза 4:1, и дважды "со скрипом" - 2:1.  
Если продолжать ориентироваться на результаты регулярного чемпионата, то и 
для "Локомотива" тоже из трех вероятных соперников наиболее 
предпочтительнее ЦСКА. Ярославцы взяли четыре игры из шести, правда, все - 
в тяжелой и упорной борьбе (2:1, 3:2, 2:1 в овертайме и 5:4 тоже в овертайме). И 
уступили 1:2 и 0:3 - оба раза далекой осенью: в сентябре и октябре.  
Таким образом получается, что ЦСКА, будучи действующим чемпионом, 
наиболее удобен для любой команды, с которой может встретиться в первом 
раунде. Общий счет армейцев с ними со всеми - две победы и 13 (!) поражений. 
Обратившись еще раз к словам Сергея Федорова о том, что он не выбирает 
соперника, остается только развести руками: выбора-то здесь и нет. Ну или - 
если из трех зол выбирать наименьшее - для армейцев чуть предпочтительнее 
"Локомотив", который они дважды обыграли.  



 

 

В любом случае серия с участием ЦСКА потенциально выглядит главным хитом 
первого раунда Кубка Гагарина. И в любом же случае это будет очень 
принципиальная пара - либо армейское дерби, либо московское, либо 
противостояние Игоря Никитина со своей бывшей командой.  
Февральские результаты "Торпедо" - тема для отдельного обсуждения, и здесь 
мы ее затрагивать не станем; лишь отметим мимоходом, что сейчас от такого 
соперника, наверное, не отказался бы никто. Хотя чисто статистически 
нижегородцы для всех трех фаворитов не настолько удобны, как ЦСКА - у 
каждого из них с "Торпедо" равный баланс: у СКА и "Локомотива" по две победы 
и два поражения, у "Динамо" - по три. И с каждым из них нижегородцы по одному 
разу не укладывались в основное время. Армейцам уступили в серии бросков, 
динамовцам - в овертайме, и ярославцев одолели опять же в серии бросков. 
Наиболее убедительную победу одержали над "Динамо" - 7:1. Но и наиболее 
чувствительное поражение потерпели тоже от "Динамо" - 1:6. Разница в том, что 
7:1 было в октябре, а 1:6 - всего месяц назад. Схожая ситуация и с 
"Локомотивом": помимо двух упорных матчей (0:1 и 3:2 в серии бросков) была 
победа 5:2 в сентябре и поражение 3:5 в декабре. Ну и самая свежая в памяти 
игра со СКА четырехдневной давности - когда с 3:1 волжане получили 3:4 (и еще 
через день со "Спартаком" - с 3:0 до 3:7).  
Но встреча с красно-белыми торпедовцам не грозит; пара "Спартак" - 
"Северсталь" уже сложилась. Преимущество своего льда в этой паре имеют 
москвичи, статистически они же числятся фаворитами, поскольку дважды 
обыграли череповчан (6:4 и 5:3) и один раз уступили (2:4). Но им предстоит еще 
одна встреча - 24 февраля, которая станет генеральной репетицией. И 
немаловажно, что обе победы "Спартака" относятся к далекому уже сентябрю, а 
успех "Северстали" был всего неделю назад.  
Тогда же - неделю назад - минчане забронировали восьмое место, так что от них, 
на первый взгляд, ничего не зависит, и остается только ждать, кто из тройки 
фаворитов выиграет конференцию. Но если приглядеться внимательнее, то 
повлиять на распределение верхушки белорусы вполне могут - 23 февраля они 
принимают СКА. И именно СКА является для динамовцев одним из двух 
предпочтительных соперников, так как из трех предыдущих встреч они выиграли 
две - 4:2 и 2:1 в овертайме. И уступили 2:3, выигрывая по ходу того матча 1:0 и 
2:1. Здесь получается некий пасьянс: если минчане смогут нанести питерцам и 
третье поражение, то тем самым значительно снизят шансы сыграть с ним в 
плей-офф. А если проиграют, то выключат из гонки за первый посев "Локомотив" 
- с которым в регулярке тоже чувствовали себя достаточно комфортно: одно 
поражение и три победы (две из них за пределами основного времени).  

https://www.khl.ru/news/2024/02/22/528020.html 

К заголовкам сообщений 

"Думаю, "Спартак" ждут великие дела в Кубке Гагарина" - Ковальчук (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Хоккеист московского "Спартака" Илья Ковальчук в эфире "Матч ТВ" сказал, что 
в команде все хотят, чтобы скорее начался плей-офф КХЛ. 
В среду стало известно, что соперником "Спартака" в 1/8 финала Кубка Гагарина 
будет "Северсталь". Столичная команда займет четвертое место в Западной 
конференции, череповецкий клуб - пятое. 
 - "Спартак" - фаворит Кубка Гагарина?  
 - Играть за "Спартак" - это всегда большое давление. Не важно, фаворит ты или 
нет. Это всегда большая ответственность - играть в майке с ромбиком. Я уверен, 

https://www.khl.ru/news/2024/02/22/528020.html


 

 

что каждый игрок у нас это понимает. Плей-офф - это вообще другой сезон. Все 
ребята взволнованы, они хотят, чтобы скорее все началось. Стадион будет 
полон. Мы верим в команду и руководство, тренеров. Ребята отличный сезон 
провели. Приняли меня как дома, очень тепло. Быстро сыгрались мы. Думаю, нас 
ждут великие дела, - сказал Ковальчук в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020680_Dumaju_Spartak_zhdut_velikije
_dela_v_Kubke_Gagarina__Kovalchuk 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 22 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" не хочет играть с "Амуром". Поэтому уступает лидерство 
магнитке (Советский спорт, Москва, 22 февраля 2024) 
Подопечные Разина все ближе к поездке в Хабаровск в первом раунде плей-офф 
Кубка Гагарина.  
Вся интрига на Востоке КХЛ может рухнуть в одночасье. Один из фаворитов и 
лидеров регулярки "Авангард" на своем льду принимал тонущую весь февраль 
"Ладу". В то же время в Магнитогорске подопечные Андрея Разина играли с 
разогнавшимся "Амуром", который лишь в последний момент вскочил на 
подножку уходящего поезда плей-офф Кубка Гагарина.  
И тут началось... Многие хоккейные специалисты кулуарно рассуждали о том, что 
лидеры Восточной конференции крайне не хотят попадать в первом раунде на 
хабаровчан, потому что длительные перелеты и постоянная смена часовых 
поясов не сильно благотворно влияет на физическую форму спортсменов.  
Тем более, что "Амур" набрал настолько крейсерский ход, что создается 
ощущение будто банде Андрея Мартемьянова вообще все равно кто у них в 
соперниках. Они уже сделали большое дело, а теперь могут лишь закрепить 
достигнутое и на кураже вынести кого-то из фаворитов.  
Свое нежелание отведать хабаровских сладостей в красках явил "Авангард". Ну, 
казалось бы, за счет чего тольяттинская "Лада" могла обыграть подопечных 
Михаила Кравца? От автозаводцев после нового года как будто остались рожки 
да ножки. Задачу максимум на сезон они явно перевыполнили, поэтому могли 
свесив ножки, ковылять до конца регулярки в неспешном темпе. Отсюда потеря 
мотивации и семь подряд поражений в феврале. Казалось, что в Омске эта серия 
неудач для птенцов Олега Браташа продолжится. Ну куда там "Ладе", когда 
омичи 9 шайб в ворота СКА могут закатить. Тут бы остаться живыми после 
выезда на прекрасную омскую арену.  
Тем не менее, "ястребы" уступили, чем еще сильнее запутали турнирную 
таблицу. Создается ощущение, что таким образом хоккеисты из Омска 
благородно уступают место в начале пелотона "Металлургу". Дескать, летите вы 
сами в этот Хабаровск, нам не очень хочется. Магнитка, к слову, в тоже самое 
время, без особых проблем разобралась с "Амуром" на своем льду, будто 
устроив репетицию перед встречей в первом раунде плей-офф.  
Кстати, "Авангард" своим поражением еще и тольяттинцев приподнял, дабы в 
Хабаровске не рассчитывали на место выше восьмого. Им, конечно, еще может 
в этом плане подсобить глохнущий неожиданно "Трактор", но это вряд ли. Парни 
из Челябинска взяли себя в руки и чтобы не испить горькую судьбу встречи с кем-
то из двух железобетонных лидеров уже в первом раунде, всухую обыграли 
поникший "Витязь". На Востоке начались настоящие хоккейные шахматы, тем 
интереснее будет развязка.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020680_Dumaju_Spartak_zhdut_velikije_dela_v_Kubke_Gagarina__Kovalchuk
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020680_Dumaju_Spartak_zhdut_velikije_dela_v_Kubke_Gagarina__Kovalchuk
https://www.sports.ru/hockey/1115861070-kovalchuk-o-plej-off-vse-rebyata-v-spartake-vzvolnovany-xotyat-chtoby-.html
https://allhockey.ru/news/show/508312-Koval_chuk_dumaju_Spartak_zhdut_velikie_dela_v_Kubke_Gagarina


 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/avangard-ne-hochet-igrat-s-amurom-
poetomu-ustupaet-liderstvo-magnitke 

К заголовкам сообщений 

Рябыкин: мотивация "Витязя"? Игроки работают на свое имя, на свои 
контракты в будущем (Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин высказался о поражении от 
"Трактора" (0:3) и рассказал, где тренерский штаб находит мотивацию для 
игроков клуба. 
"Проспали начало, пропустили два таких легких гола. Потом вроде чуть пришли 
в себя, но тяжело сравнивать счет, не забрасывая ни одной шайбы. Ноль голов 
- это тяжело. 
Мотивация команды? Единственное, что мы можем говорить игрокам, что они 
сейчас работают на свое имя, на свои контракты в будущем. Скажем честно, 
заставлять тяжело. Все понимают, что осталось две игры, и дальше уже все". 

https://www.championat.com/hockey/news-5445002-ryabykin-motivaciya-vityazya-
igroki-rabotayut-na-svoyo-imya-na-svoi-kontrakty-v-buduschem.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Разин: "Металлургу" надо выиграть следующий матч, молодежи из МХЛ 
не будет (Чемпионат.com  , Москва, 22 февраля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался о победе над "Амуром" 
(3:0) и поделился ожиданиями от концовки регулярки для магнитогорского клуба. 
"Неважный первый период - не знаю, с чем это связано. Провели хороший второй 
период. Здорово, что нас наконец-то прорвало в большинстве, [где] долго не 
могли забить. Третий период - подготовка к плей-офф, когда важно играть по 
счету. Не люблю такие выражения, но команда выполнила установку на третий 
период. Мы угадали с 13-м нападающим. Максим Мухаметов хорошо вписался. 
Сегодня варьировали сочетания, делали перестановки - они пошли на пользу. 
После матча сказал команде: "Авангард" проиграл в дополнительное время. У 
нас осталось по два матча. При одинаковом количестве очков мы выше 
"Авангарда". Нам надо выиграть следующий матч, поэтому молодежи из 
"Стальных лисов" не будет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5445114-razin-metallurgu-nado-vyigrat-
sleduyuschij-match-molodyozhi-iz-mhl-ne-budet.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 23 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Задача хоккеистов "Северстали" сейчас - не потерять нынешнюю форму 
до начала плей-офф" - Коростелев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 
февраля 2024) 
Хоккеистам "Северстали" необходимо сохранить хорошую форму до старта 
плей-офф КХЛ, заявил "Матч ТВ" нападающий череповецкой команды Никита 
Коростелев.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/avangard-ne-hochet-igrat-s-amurom-poetomu-ustupaet-liderstvo-magnitke
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/avangard-ne-hochet-igrat-s-amurom-poetomu-ustupaet-liderstvo-magnitke
https://www.championat.com/hockey/news-5445002-ryabykin-motivaciya-vityazya-igroki-rabotayut-na-svoyo-imya-na-svoi-kontrakty-v-buduschem.html
https://www.championat.com/hockey/news-5445002-ryabykin-motivaciya-vityazya-igroki-rabotayut-na-svoyo-imya-na-svoi-kontrakty-v-buduschem.html
https://www.sports.ru/hockey/1115861589-ryabykin-o-motivaczii-vityazya-igroki-rabotayut-na-svoe-imya-na-kontra.html
https://www.championat.com/hockey/news-5445114-razin-metallurgu-nado-vyigrat-sleduyuschij-match-molodyozhi-iz-mhl-ne-budet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5445114-razin-metallurgu-nado-vyigrat-sleduyuschij-match-molodyozhi-iz-mhl-ne-budet.html
https://www.sports.ru/hockey/1115861929-razin-o-regulyarke-pri-odinakovom-kolichestve-ochkov-my-vyshe-avangard.html
https://allhockey.ru/news/show/508348-Razin_o_3_0_s_Amurom_zdorovo_chto_nas_nakonec_to_prorvalo_v_bol_shinstve
https://www.livesport.ru/hockey/2024/02/22/razin/


 

 

В четверг "Динамо" обыграло "Северсталь" в матче регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ со счетом 3:2. В первом раунде Кубка Гагарина череповецкий 
клуб сыграет со "Спартаком". 
 - Можно сказать, что сегодня не хватило эмоций после матча со СКА?  
 - Может быть, в какой-то степени этот критерий сыграл роль. Но мы сейчас 
готовимся к важным играм, сейчас главное не потерять ту неплохую форму, 
которую мы в последнее время набрали. Это и есть мотивация на последние 
матчи регулярного чемпионата - подготовиться к главным играм сезона, - сказал 
Коростелев корреспонденту "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020846_Zadacha_khokkeistov_Severstal
i_sejchas__ne_poterat_nyneshnuju_formu_do_nachala_plejoff__Korostelev 

К заголовкам сообщений 

"У нас полные рукава козырей". Козырев заявил, что "Северсталь" готова 
удивить в плей-офф (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев заявил, что его команда будет 
готова удивить соперников в плей-офф КХЛ. 
В четверг "Динамо" обыграло "Северсталь" в матче регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ со счетом 3:2. В первом раунде Кубка Гагарина череповецкий 
клуб сыграет со "Спартаком". 
 - Традиционно матчи с "Динамо" складываются в упорной борьбе. Сегодня 
немного до овертайма не дотянули - реализация нас немного подвела, а 
догонять потом было уже тяжело. Получили много удалений, потратили силы, 
которых не хватило на концовку. 
 - 12 минут штрафа чем можно объяснить? Многовато...  
 - Вы правы, что шесть удалений - это много с такой командой, как "Динамо". Чем 
вызвано? Усталость. Накануне мы играли с очень сильными соперниками, в том 
числе СКА, а ребята - не железные. 
 - Вы оставили какие-то козыри на плей-офф? То, что не показали по ходу 
чемпионата?  
 - У нас полные рукава козырей. Конечно, есть идеи, - передает слова Козырева 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020810_U_nas_polnyje_rukava_kozyrej_
Kozyrev_zajavil_chto_Severstal_gotova_udivit_v_plejoff 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "В Челябинске не должно быть потертых свитеров и 
артистов погорелого театра" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 февраля 2024) 
О слухах вокруг "Трактора" и перспективах клуба в плей-офф - экс-главный 
тренер сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  
У "ТРАКТОРА" СТРОГИЕ ТРАДИЦИИ  
- Как восприняли пикировку последних дней вокруг главного тренера и 
генерального менеджера "Трактора"?  
- Начнем с того, что Челябинск - один из самых хоккейных городов России, у 
которого есть строгие традиции - и игровые, и управленческие. Поэтому та 
клоунада, которая разворачивается вокруг клуба все последние недели и даже 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020846_Zadacha_khokkeistov_Severstali_sejchas__ne_poterat_nyneshnuju_formu_do_nachala_plejoff__Korostelev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020846_Zadacha_khokkeistov_Severstali_sejchas__ne_poterat_nyneshnuju_formu_do_nachala_plejoff__Korostelev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020810_U_nas_polnyje_rukava_kozyrej_Kozyrev_zajavil_chto_Severstal_gotova_udivit_v_plejoff
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020810_U_nas_polnyje_rukava_kozyrej_Kozyrev_zajavil_chto_Severstal_gotova_udivit_v_plejoff
https://allhockey.ru/news/show/508353-Kozyrev_o_plej_off_KHL_u_Severstali_polnye_rukava_kozyrej
https://www.sports.ru/hockey/1115861845-kozyrev-o-plej-off-kxl-u-severstali-polnye-rukava-kozyrej.html


 

 

месяцы, не может не отразиться на результате. А он у команды - 
неутешительный, никак не соответствующий традициям.  
Если говорить о пикировке в прессе, то у меня к ней безразличное отношение. У 
нас демократия, иногда с элементами анархии - каждый говорит то, что он хочет. 
Сермяжная правда только в одном месте - в турнирной таблице.  
- О какой клоунаде речь?  
- В "Тракторе", как и в любом профессиональном клубе, не должно быть артистов 
погорелого театра. А они в последнее время вокруг команды появляются - это и 
главный тренер с "братским" сериалом, и некоторые игроки в эпизодах, и какие-
то поп-звезды.  
Поверьте, весь этот "голливуд" отражается на внутреннем состоянии команды, 
на настроениях игроков, особенно ветеранов, на их отношении к тренеру. 
Главный тренер - лицо любого клуба, он должен отвечать за атмосферу, 
контролировать любую мелочь на льду и в раздевалке. В том числе он должен 
быть и одет с иголочки, а не ходить с клоунским колпаком или с каской, как это 
делает еще один тренер из клуба уральского региона.  
"ТРАКТОР" И "АВТОМОБИЛИСТ" СТАЛИ БЛИЗНЕЦАМИ  
- Такая политика Алексея Заварухина отражается на результате "Трактора"?  
- Неизбежно! Вы посмотрите, как "Трактор" с таким составом проводит концовку 
чемпионата. Команда словно бы плывет по волнам, не собрана. Иногда кажется, 
что она одета в те же неряшливые свитера, что и главный тренер в роликах.  
- Но в них снимается и второй брат - главный тренер "Автомобилиста" Николай 
Заварухин...  
- Так в Екатеринбурге примерно такая же картина - уже не первый сезон. 
"Автомобилист" с отличным бюджетом так же, как нынешний "Трактор", качается 
на волнах. Захотят - соберутся и сыграют, нет - уходят в отпуск. В итоге каждый 
сезон вылетают после первого круга плей-офф.  
Поймал себя на мысли, что "Трактор" и "Автомобилист" тоже стали близнецами. 
Команды художественной самодеятельности.  
ЧЕЛЯБИНСКУ МОЖЕТ ПОВЕЗТИ С ВЫХОДОМ НА УФУ  
- Что порекомендуете "Трактору"?  
- Там уже начались публичные разборки через прессу, не хотел бы подливать 
масло в огонь и давать какие-то советы. Говорю лишь о внешних вещах, которые 
неизбежно отражаются на результатах команды. Другие выводы можно делать, 
лишь находясь внутри.  
В любом случае думаю, что вся эта разборка в прессе не выгодна всем. Но в 
первую очередь - тренерскому штабу "Трактора".  
- Каким видите развитие событий?  
- Все зависит от плей-офф. С таким составом "Трактор" займет в чемпионате 
скорее всего лишь шестое место в конференции - это результат не уровня 
Челябинска.  
В плей-офф команде может повезти с первым соперником, все-таки нынешний 
"Салават" не так силен, как в предыдущие годы. Да и по составу Челябинск 
сегодня смотрится даже предпочтительнее Уфы.  
Но пока "Трактор" своим выступлением в чемпионате не заслуживает выхода во 
второй раунд, Уфа смотрится более целостно. Посмотрим, что увидим в плей-
офф. Будем надеяться, что команда все-таки снимет свои потертые свитера.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/traktor_poterty_svitera_artisty_pogorelogo_teatra_/ 

К заголовкам сообщений 
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"Полтора года назад убирал лед, слушал разговоры и был счастлив. А 
теперь выхожу играть с Гусевым. Кайф!". Егор Римашевский - новый 
молодой талант "Динамо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 22 февраля 2024) 
Форвард закрепляется в составе основной команды.  
Менеджмент московского "Динамо" летом сделал несколько громких подписаний, 
когда выменял из других клубов Даниила Пыленкова и Игоря Ожиганова, а также 
на рынке свободных агентов привлек Никиту Гусева Седрика Пакетта. Правда, 
параллельно скамейка бело-голубых стала короче: клуб расстался с некоторыми 
игроками. Здесь шанс получили молодые хоккеисты из динамовской молодежки.  
Главным талантом динамовской системы пока считается Игорь Чернышов, но в 
плане результативности его пока обгоняет другой хоккеист 2005 года рождения - 
Егор Римашевский. Хотя игроки получают примерно одинаковое игровое время 
(около восьми минут за матч), Римашевский набрал 13 очков за 43 матча, а 
Чернышов - 4 за 33. В последних матчах Егор получал место в первом звене 
рядом с Никитой Гусевым, где был весьма эффективен. Это хороший повод 
поговорить про динамовского таланта.  
Отец динамовского форварда Сергей Римашевский - хоккейный тренер. Он 
приложил руку к появлению нынешнего поколения белорусских игроков. Одним 
из воспитанников Римашевского-старшего был Артем Левшунов, который 
котируется в топ-3 драфта 2024 года. "Нас, тренеров, не загоняли в рамки. Мы 
спокойно делали свою работу, и никто в нее не вмешивался. Ребята занимались 
творчеством, комбинировали, пробовали что-то новое", - говорил тренер в 
интервью белорусским СМИ. Впрочем, в 2016 году отец игрока сам переехал в 
Москву.  
Римашевский-младший сделал это чуть раньше: короткое время он выступал за 
ЦСКА, но вскоре главный тренер динамовской молодежки Антон Корредор 
сменил клубную прописку и забрал с собой нескольких ведущих хоккеистов. 
"Считаю себя воспитанником и "Металлурга", и "Динамо". Все-таки в Жлобине я 
сделал первые шаги в хоккее, играл там шесть лет", - говорил форвард в 
интервью сайту МХЛ.  
Кажется, мы играли турнир в Казани, когда ему было девять лет, и на сборы он с 
нами ездил, когда мы были в ЦСКА. Он приезжал, играл за нас, снова уезжал, 
тренировался то в Беларусь, то обратно. В основном он был с нами, потом они 
приняли окончательное решение переехать. В 2014 году мы перешли в "Динамо", 
и он со мной. Так дальше мы и шли вместе, были в сборной России, в 
молодежную команду тоже со мной перешли.  
 Антон Корредор, главный тренер МХК "Динамо-Москва" 
16-летний форвард заходил в МХЛ в момент масштабной смены поколений: 
чемпионская динамовская молодежка-2021 потеряла почти всех своих лидеров, 
которые перешли на взрослый уровень. Римашевский дебютировал в матче 
против "Капитана", который закончился разгромом 9:1.  
Я отдал пас и сразу набрал очко. Волнение было перед первой сменой, но на 
льду понял, что к чему, и не думал об этом. Матчей через пять нашел свою игру. 
Все команды разные: одни более техничные и не играют в тело, а другие, 
наоборот, за счет силовой борьбы.  
 Егор Римашевский, нападающий МХК "Динамо-Москва" 
В сезоне 2022/2023 нападающий стал получать намного больше игрового 
времена, а его постоянным партнером по звену стал Игорь Чернышов, эта связка 
действовала вместе еще в академии. Однако в конце октября Римашевский 
получил тяжелейшую травму и выбыл из строя почти на три месяца. 
Возвращение на лед состоялось в игре против "Капитана", с которым Егор 



 

 

начинал свою карьеру в Лиге. Это было символично для "рестарта", сам 
Римашевский сравнивал свое волнение перед матчем с дебютной игрой в МХЛ.  
В концовке регулярки Римашевский отметился эффектным голом из-под ноги на 
последних секундах матча с "Амурскими Тиграми". "Мне отдали передачу, я 
переиграл нападающего и понял, что если бросить из-под ноги, то угол обстрела 
будет совсем другой, шайба как раз полетит в ворота. Поэтому попробовал и 
попал", - говорил форвард. Правда, плей-офф получился неудачным: лишь одно 
очко и "-6" в семи матчах. Это произошло из-за того, что молодой динамовской 
команде противостоял намного более опытный "СКА-1946".  
Впрочем, на репутацию форварда это не повлияло никак. Его талант позволил 
начать новый сезон в основной команде, где Римашевский сразу же занимался с 
лидерами.  
Только в середине тренировки понял, что играю в звене с Никитой Гусевым, 
Джорданом Уилом, Андреем Мироновым и Игорем Ожигановым. Безумно 
кайфанул от этого. Полтора года назад чистил лед на матчах и когда слышал 
краем уха возле борта, как игроки разговаривают, был счастлив. А сейчас я с 
ними на одной лавке и в одной раздевалке сижу. Это кайф!  
 Егор Римашевский, нападающий МХК "Динамо-Москва" 
В сентябре генеральный директор "Динамо" Сергей Сушко говорил, что у клуба 
очень много талантливой молодежи и необходимости подписывать взрослых 
игроков нет. В пример был приведен Римашевский. Форвард быстро доказал это 
на деле: в первом же матче КХЛ против "Амура" в одной из первых смен форвард 
прорвался по флангу и бросил, а Владислав Михайлов с пятачка успешно добил. 
Так и пришло первое очко для форварда, который выбрал 87-й номер, который 
после Вадима Шипачева немало значит и для "Динамо".  
Он всегда выделялся, всегда был лидером, отличался хорошей скоростью, 
броском, ясной головой. Всегда поступательно шел, был одним из лучших, 
сейчас он перешел в первую команду, чему я не удивлен. Ты не всегда 
понимаешь, готов ли игрок, пока не покажет себя на высшем уровне. Егор был 
готов, надо было посмотреть, как он освоится в первой команде, как в скорости 
попадет, как с мужиками начнет играть, он оправдал ожидания, я рад за него. У 
него есть очень хорошее качество: он может обыграть один в один, очень 
техничный, это важное качество для нападающего. У него есть все качества, их 
надо развивать, я думаю, он игровик - и техника владения клюшкой, и катание, и 
голова, все у него присутствует. Дальнейшее развитие зависит только от него.  
 Антон Корредор, главный тренер МХК "Динамо-Москва" 
Впрочем, габариты форварда позволяют ему играть не только за счет техники. 
Он уже показал, что умеет забивать в КХЛ с подставлений, и в целом отмечается 
скаутами за надежную вертикальную игру.  
 Я много времени уделял правильной игре, у нас уже семь человек прошло через 
первую команду. Они понимают требования, я их готовлю к более взрослому 
хоккею, к требованиям, которые спрашивают. Игра в обороне, игра без шайбы - 
это те моменты, которые я даю, они их выполняют, и в первой команде у них 
получается. Всем надо работать, главное - научиться играть без шайбы. Если у 
тебя нет этого навыка, сложно добиться высот. Егору надо развивать все, 
добавлять во всем, в том числе в игре в обороне.  
 Антон Корредор, главный тренер МХК "Динамо-Москва" 
В первом звене Римашевский не теряется: он уже забил "Северстали" с передачи 
Джордана Уила. Сложно представить, что теперь форвард потеряет место в 
составе перед плей-офф.  

https://mhl.khl.ru/news/20093/1050641/ 
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К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Если завтра плей-офф. Пары первого раунда (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Регулярный чемпионат ЖХЛ завершится 1 марта, до его окончания командам 
осталось провести от четырех до пяти матчей.  
Предлагаем вашему вниманию сетку первого раунда плей-офф, если бы 
розыгрыш Кубка ЖХЛ начинался бы при нынешней турнирной таблице. В сезоне 
2023/2024 все команды-участницы ЖХЛ выходят в плей-офф.  
 "Агидель" - СКСО 
"Торпедо" - "7.62"  
"Динамо-Нева" - "Торнадо"  
"Бирюса" - "Белые Медведицы"  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047239/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк ответил, можно ли считать Овечкина самым выдающимся 
российским хоккеистом в НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 
2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк ответил, можно 
ли считать капитана "Вашингтона" Александра Овечкина самым выдающимся 
российским хоккеистом в истории Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 - Можно ли считать Овечкина самым выдающимся российским игроком в НХЛ?  
 - Самым выдающимся на сегодняшний день, наверное, да. Но у нас были такие 
великие игроки, как Федоров, Могильный, Буре, Малкин. Они не забили столько, 
сколько Овечкин, но каждый в своем амплуа хорош. Овечкин - силовой игрок, он 
забивает за счет качественного броска, у Буре была невероятная техника. Много 
разных хоккеистов, но Овечкин действительно великий. Его при жизни назвали 
великим, не каждого так называют. Но не сказал бы, что он один такой. В НХЛ 
много наших, кто по 50 шайб за сезон забивал. Не так много, конечно, но другие 
россияне тоже входят в топ игроков. Всем им надо сказать спасибо. Но если 
говорить про сегодняшний день, то, наверное, номер один у нас - это Овечкин. 
У него большая ответственность, все на него смотрят. Иногда мы просто 
перебарщиваем, каждый день только о нем и пишем, это давит на него. Он тоже 
человек, тоже читает, этот напрягает. Надо дать ему спокойствия, - сказал 
Третьяк в эфире программы "Первая смена" на радио "Ретро FM". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020527_Tretjak_otvetil_mozhno_li_schita
t_Ovechkina_samym_vydajushhimsa_rossijskim_khokkeistom_v_NKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 
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Третьяк выразил надежду, что Овечкин побьет снайперский рекорд 
Гретцки в 2025 году (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк считает, что 
российский форвард "Вашингтона" Александр Овечкин в следующем году 
обойдет канадца Уэйна Гретцки в списке лучших снайперов в истории НХЛ. 
Во вторник 38-летний Овечкин оформил дубль в матче регулярного чемпионата 
НХЛ против "Нью-Джерси" (6:2). На счету россиянина 838 голов в матчах 
регулярного сезона лиги, он сократил отставание от рекорда Уэйна Гретцки (894) 
до 56 шайб. 
 - Следите ли вы за рекордом Овечкина в НХЛ? Поддерживали его как-либо во 
время спада результативности?  
 - По-моему, весь мир следит за ним. Он идет по пятам рекорда Гретцки. Для нас 
это большая честь, очень сложно столько забить. Не все всегда ладится, многое 
зависит от партнеров. В "Вашингтоне" то Бэкстрем болел, то Кузнецов. Овечкин 
же не разыгрывающий игрок, а забивающий. Вся команда играет на него. Здесь 
перестановки влияют, за счет этого у него снижалась результативность. 
Сейчас Овечкин опять набирает форму, так что давайте пожелаем ему удачи. Он 
мастер высочайшего класса. В этом году он вряд ли справится с рекордом, но, 
надеюсь, что в следующем году мы будем поздравлять его. Самое главное, - 
здоровья ему, - сказал Третьяк в эфире программы "Первая смена" на радио 
"Ретро FM".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020518_Tretjak_vyrazil_nadezhdu_chto_
Ovechkin_pobjet_snajperskij_rekord_Gretcki_v_2025_godu 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"У IIHF двойные стандарты. На ЧМ нас не пускают, а в НХЛ играет 60 
россиян и не говорят про безопасность" - Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 22 февраля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк обвинил 
Международную федерацию хоккея (IIHF) в двойных стандартах, отвечая на 
вопрос о том, почему российские игроки без проблем выступают в НХЛ, несмотря 
на отстранения сборных на международном уровне. 
Ранее IIHF продлила отстранение сборных России и Белоруссии от 
международных стартов на сезон-2024/25. Российские сборные и клубы не 
допускаются на турниры под эгидой IIHF с февраля 2022 года. Россию также 
лишили права провести чемпионат мира 2023 года, который должен был пройти 
в Санкт-Петербурге, а также молодежного чемпионата мира в Омске и 
Новосибирске. 
Профсоюз игроков Национальной хоккейной лиги (NHLPA) и Международная 
федерация хоккея (IIHF) объявили, что участие игроков НХЛ планируется на 
Олимпийских играх 2026 и 2030 годов. 
 - Почему, несмотря на всевозможные отстранения, российские хоккеисты в НХЛ 
играют без проблем?  
 - 60 российских хоккеистов играют в НХЛ. Я задаю вопросы Международной 
федерации хоккея. У них двойные стандарты. Как проходят чемпионаты мира 
среди разных возрастов? Вы нас не пускаете, а в Северной Америке наших 60 
человек играет, там никто не говорит про какую-то безопасность. Вы нам не дали 
провести чемпионат мира в Новосибирске и Омске. Но есть надежда на участие 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020518_Tretjak_vyrazil_nadezhdu_chto_Ovechkin_pobjet_snajperskij_rekord_Gretcki_v_2025_godu
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в Олимпиаде... Профсоюз НХЛ недавно высказался, что нас надо допустить, 
политика тут не должна играть (роли), - сказал Третьяк в эфире программы 
"Первая смена" на радио "Ретро FM".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020519_U_IIHF_dvojnyje_standarty_Na_
ChM_nas_ne_puskajut_a_v_NKhL_igrajet_60_rossijan_i_ne_govorat_pro_bezopasn
ost__Tretjak 
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Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин назвал хоккей самым популярным видом спорта в России на 
данный момент (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Министр спорта России Олег Матыцин назвал хоккей самым популярным на 
данный момент видом спорта в России. 
 - Сегодня состоится хоккейный гала-матч в Казани, как вам такое мероприятие?  
 - Уже состоялся баскетбольный звездный матч, где приняли участие наши 
великие баскетболисты и руководство федераций: Моня, Мозгов, Панов, 
Кущенко. Конечно, эмоции и гордость за наши достижения позволяют 
испытывать радость и стремиться к достижениям как в спорте, так и в фиджитал-
движении. 
Думаю, такой же импульс придаст и гала-матч по хоккею. Хоккей сейчас - самый 
популярный вид спорта. Яркий проект - КХЛ, новые стадионы, фантастическая 
арена в Санкт-Петербурге, которая позволит огромному количеству людей быть 
причастными к тому, что происходит на льду. 
Пример наших спортсменов - возможность ориентироваться на ролевые модели, 
героев спорта, которые являются гармонично развитыми личностями. 
Талантливый человек талантлив во всем, главное - дать условия для проявления 
этого таланта. Как раз таких звездные матчи будут являться решением этой 
задачи, - передает слова Матыцина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020655_Matycin_nazval_khokkej_samy
m_popularnym_vidom_sporta_v_Rossii_na_dannyj_moment 
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Сборная России по хоккею 
 

"Надеюсь, что сборная России вернется к международным играм как 
можно скорее" - бывший президент IIHF Фазель (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 22 февраля 2024) 
Бывший президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель 
заявил, что надеется на скорейшее возвращение сборной России на 
международные соревнования. 
В феврале IIHF выпустила пресс‑релиз, согласно которому сборные России и 
Белоруссии отстранены от международных соревнований под эгидой 
организации в сезоне‑2025/26. Как сообщил "Матч ТВ" президент IIHF Люк 
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Тардиф, Россия еще не потеряла шансов сыграть на Олимпийских играх 2026 
года в Италии. 
 - Что вы думаете о том, что российская национальная команда отстранена от 
международных соревнований?  
 - Я не знаю. Надеюсь, что они вернутся к играм как можно раньше. Я здесь не 
для того, чтобы обсуждать политику, я здесь, чтобы говорить об "Играх 
будущего". 
 - Как вам сочетание реального и фиджитал‑хоккея?  

 - Для меня это что‑то новое, но очень нравится идея сочетания физического и 
цифрового спорта. Это огромная возможность оторвать детей от компьютеров, 
фиджитал‑формат - что‑то невероятное. 
 - Вы бы стали играть с джойстиком, если бы предложили?  
 - Мое поколение к этому не привыкло. Сначала отнесся к этой идее скептически, 
но за последние 5-6 лет, что мы это обсуждали, я стал позитивно относиться к 
этой идее и болею за нее. 
 - Стоит ли проводить ЧМ по хоккею в виртуальном формате? Тогда не будет 
проблем с безопасностью, и Россия точно сыграет.  
 - Почему нет? 
 - Как международное спортивное сообщество отреагировало на "Игры 
будущего"?  
 - Я сегодня новости не читал. Вчерашняя церемония открытия сильно 
впечатлила, приятно удивило сочетание цифрового и физического спорта, мое 
поколение любит традиционные виды спорта. Меня поразила цифровая часть, - 
передает слова Фазеля корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020767_Nadejus_chto_sbornaja_Rossii_
vernetsa_k_mezhdunarodnym_igram_kak_mozhno_skoreje__byvshij_prezident_IIH
F_Fazel 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
"ФХР прислала бумагу в клуб. Попросила подписать". Подробности "крика 
души" Тардифу (Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
Интервью с Михаилом Ильиным - одним из 17 подписавшихся под письмом 
игроков российской молодежки. 
Неделю назад, 15 февраля, было опубликовано письмо ряда бывших и 
действующих игроков молодежной сборной России, обращенное к президенту 
Международной федерации хоккея Люку Тардифу с требованием рассмотреть 
вопрос о возвращении команды на чемпионаты мира, которое в самом тексте 
именуется "криком души". Одним из 17 подписавшихся под этим требованием 
хоккеистов был нападающий "Северстали" Михаил Ильин, который наверняка бы 
попал в состав национальной команды, если бы она приняла участие в МЧМ. 
После матча со СКА, в котором череповчане выиграли со счетом 3:0, Ильин 
пообщался с корреспондентом "Чемпионата" и рассказал, как его подпись 
оказалась под письмом и чего он ожидал от него, а также поделился мыслями о 
предстоящем плей-офф КХЛ. 
"Северстали" нужно играть в свой хоккей в плей-офф, и тогда с нами будет 
тяжело" 
 - Поделитесь впечатлениями от матча со СКА.  
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 - Счет 3:0 только в конце сделали, а так всю игру были моменты у соперника. Но 
мы старались навязывать свою игру, тоже создавали моменты. Как итог - все 
получилось. 
 - Каково играть на такой арене?  
 - Старались абстрагироваться от масштаба арены, играть в свой хоккей, не 
смотреть наверх, на трибуны. 
 - В чем причина такой успешной игры "Северстали" в 2024 году?  
 - Стало больше получаться, где-то прибавилось фортуны. 
- В плей-офф попадаете на "Спартак". Какие ожидания?  
 - Нужно играть в свой хоккей, и тогда с нами будет очень тяжело играть. Нужно 
попробовать, как это будет. Эмоций пока у меня нет, пока еще регулярный сезон 
идет. Думаю, когда приду в раздевалку перед первым матчем, тогда они и 
появятся. 
 - Сейчас лидером "Северстали" на льду является Кирилл Пилипенко. Берет ли 
он лидерство в раздевалке?  
 - В раздевалке его лидерство не сказывается, он все показывает на льду - вон 
сколько голов забил уже. В раздевалке он не говорит почти. 
 - Для вас сезон также складывается успешно. Насколько в этом велика заслуга 
Андрея Козырева?  
 - Очень велика. Он много доверяет, стал много времени давать в большинстве. 
Если что-то на льду не получается, он не будет орать. Просто подскажет, как 
сделать, чтобы было лучше. Из-за этого на льду чувствую себя спокойнее и 
увереннее. Не думаю, что за лето что-то сильно поменялось в плане моей 
техники. В начале сезона забил первый гол - возможно, от этого уверенность и 
пошла. 
"Будем ждать, пока Тардиф примет другое решение" 
 - Как вы появились в истории с письмом Люку Тардифу?  
 - Федерация хоккея России прислала бумагу в клуб. Попросили подписать, 
чтобы отправить Тардифу. Не знаю, по какому принципу федерация подбирала 
игроков, но я как-то там оказался. 
 - Как относитесь к ситуации?  
 - Ждем положительного ответа. Если не получится - ничего. 
 - Тардиф уже сказал, что официального ответа не будет.  
 - Тогда будем ждать, пока он примет другое решение. А так у нас есть где играть 
- вон, плей-офф скоро будет. Конечно, хотелось бы поиграть на международном 
уровне. Посмотреть, на что мы способны против канадцев, американцев. 
Посмотреть, насколько мы сильны. Конечно, ждал хорошего ответа. Но что 
случилось, то случилось. 
 - Думали, подписывать или нет?  
 - Долгих размышлений не было. Появился шанс сделать так, чтобы нас пустили 
- надо им пользоваться. Вот и подписал. 
 - С ребятами из других клубов по этому поводу связывались?  
 - Нет, просто ждал ответа.  

https://www.championat.com/hockey/article-5443790-intervyu-s-napadayuschim-
severstali-mihailom-ilinym-o-pisme-fhr-prezidentu-iihf-lyuku-tardifu-i-pobede-v-
matche-so-ska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Овечкин побьет рекорд Гретцки. Скоро будем делать ставки на то, какого 
числа это произойдет" - Ковальчук (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 
февраля 2024) 
Форвард московского "Спартака" Илья Ковальчук в эфире "Матч ТВ" заявил, что 
нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин побьет рекорд канадца 
Уэйна Гретцки по голам в регулярных чемпионатах Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ). 
Овечкин за карьеру в НХЛ забросил 838 шайб. По этому показателю 38-летний 
россиянин занимает второе место в истории лиги, уступая только Гретцки (894). 
 - Побьет ли Овечкин снайперский рекорд Гретцки?  
 - Думаю, что не надо быть экспертом. Человек девять игр подряд набирает очки, 
забил восемь голов за этот период. Наверное, неделю выходных Овечкин провел 
с семьей, перезагрузился, расслабился и вышел на тот уровень, на котором 
играл. У меня как не было сомнений, так и быть не может: рекорд будет побит. 
Скоро будем делать ставки на то, какого числа это произойдет, - сказал 
Ковальчук "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2020676_Ovechkin_pobjet_rekord_Gretck
i_Skoro_budem_delat_stavki_na_to_kakogo_chisla_eto_proizojdet__Kovalchuk 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Никишин и Мичков вошли в топ-10 лучших перспективных игроков НХЛ по 
версии TSN (Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
Директор по скаутингу TSN Крэйг Баттон представил топ-50 лучших 
перспективных игроков НХЛ. 
Вторую строчку рейтинга занял защитник СКА Александр Никишин. На пятом 
месте - форвард ХК "Сочи" Матвей Мичков. 
"Никишин может играть физически, он может играть в атаке, он может забросить 
шайбу. На месте "Каролины", я бы попытался уговорить его сыграть с Брентом 
Бернсом", - заявил Баттон. 
Кроме Никишина и Мичкова, в рейтинг вошли и другие российские хоккеисты: 
вратарь системы "Нэшвилл Предаторз" Ярослав Аскаров (17-е место), защитник 
"Локомотива" Дмитрий Симашев (18), игрок обороны "Сан-Хосе Шаркс" Шакир 
Мухамадуллин (31), форвард "Металлурга" Данила Юров (32). 
Лидером рейтинга стал центрфорвард Бостонского колледжа Каттер Готье. 
Ранее журналист Скотт Уиллер в статье на портале The Athletic представил 
список лучших перспективных игроков "Каролины Харрикейнз", который 
возглавил Никишин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5444852-nikishin-i-michkov-voshli-v-top-
10-luchshih-perspektivnyh-igrokov-nhl-po-versii-tsn.html 

К заголовкам сообщений 

Никишина и Мичкова ждут в НХЛ. Но СКА их не отпускает (Советский 
спорт, Москва, 23 февраля 2024) 
Авторитетное издание TSN внесло в топ-5 самых перспективных игроков мира 
двух талантов из России.  
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В НХЛ наступил момент составления всевозможных рейтингов, где скауты 
авторитетных хоккейных изданий приводят списки одаренных молодых 
хоккеистов из разных стран. Из российских хоккеистов особое внимание, вполне 
предсказуемо приковано к защитнику СКА Александру Никишину и нападающему 
"Сочи" Матвею Мичкову.  
Директор по скаутингу TSN Крэйг Баттон представил топ-50 лучших 
перспективных игроков НХЛ. Вторую строчку рейтинга занял защитник СКА 
Александр Никишин. На пятом месте - форвард ХК "Сочи" Матвей Мичков.  
Никишин может играть физически, он может играть в атаке, он может забросить 
шайбу. На месте "Каролины", я бы попытался уговорить его сыграть с Брентом 
Бернсом, - заявил Баттон.  
И, откровенно говоря, что 22-летний лучший защитник КХЛ Никишин, что 19-
летний Мичков, который тоже находится в системе клуба из Санкт-Петербурга, 
пересидели в КХЛ. В последние годы в нашей лиге появилось много интересных 
молодых хоккеистов, но не происходит ротации, когда за проявившими себя на 
высоком уровне парнями должны тянуться младшие партнеры по команде.  
Никишин так и вовсе мог бы отправиться в НХЛ еще из "Спартака". Скауты 
"Каролины" несколько лет подряд инкогнито обитали на трибунах столичных 
арен, подмечая для себя особые качества талантливого защитника. Но 
Александр не спешил, тем более что врачи рисовали оборонцу какие-то 
страшные диагнозы, связанные с сердцем.  
Саша перешел в более статусный СКА и даже съездил в составе сборной России 
на Игры в Пекин в 2022 году, где был одним из лучших и заслуженно завоевал 
серебряную медаль. И даже после такого замечательного витка в карьере 
уроженец Орла продлил контракт с клубом из Санкт-Петербурга до 30 апреля 
2025 года, выбрав вместо борьбы за место под солнцем в составе "ураганов", 
большую зарплату и роль лидера в своем нынешнем клубе.  
Более туманные перспективы у Матвея Мичкова. Если Никишин - 
железобетонный игрок основы СКА, то русский "некстван" уже давно попал в 
немилость к тренерскому штабу армейского клуба и второй сезон подряд 
заканчивает регулярный чемпионат в составе аутсайдера "Сочи".  
Казалось бы, Матвей уж точно ничего не потеряет, если переедет в НХЛ. 
Седьмого номера прошлогоднего драфта давно уже ждут в "Филадельфии". 
Однако и у Мичкова со СКА заключен долгосрочный контракт. Соглашение 
действует до конца сезона-2025/2026, а это значит, что вряд ли талантливый 
форвард до этого времени уедет к "летчикам".  
Кроме Никишина и Мичкова, в рейтинг вошли и другие российские хоккеисты: 
вратарь системы "Нэшвилл Предаторз" Ярослав Аскаров (17-е место), защитник 
"Локомотива" Дмитрий Симашев (18), игрок обороны "Сан-Хосе Шаркс" Шакир 
Мухамадуллин (31) и форвард "Металлурга" Данила Юров (32).  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nikishina-i-michkova-zhdut-v-nhl-no-ska-ih-
ne-otpuskaet 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Три игрока "Авангарда" попали в украинскую базу "Миротворец" (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 22 февраля 2024) 
В списке они оказались из-за проведения тренировки для детей участников СВО.  
Три хоккеиста омского "Авангарда" попали в список украинской базы 
"Миротворец". В списке они оказались из-за проведения тренировки для детей 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nikishina-i-michkova-zhdut-v-nhl-no-ska-ih-ne-otpuskaet
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участников СВО. Мероприятие проходило в конце прошлого года в рамках акции 
"Новогоднее чудо".  
В список "Миротворца" были включены вратарь Илья Проскуряков, защитник 
Дамир Шарипзянов и нападающий Владимир Ткачев. 
Ранее в эту же базу попал генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков. 
Он занимался организацией проведения этой тренировки.  

https://omskinform.ru/news/187896 

К заголовкам сообщений 

Аршавин, Быстров, Погребняк, Сушинский сыграют за "Чисто Питер" в 
хоккейной медиалиге (Чемпионат.com, Москва, 22 февраля 2024) 
Стал известен состав команды "Чисто Питер" в хоккейной медиалиге, сообщает 
официальная группа ВК. 
За клуб сыграют экс-футболисты Андрей Аршавин, Владимир Быстров, Павел 
Погребняк, Юрий Жирков, Вячеслав Малафеев, Роман Широков. Также за 
команду заявлены председатель правления ПАО "Газпром" Александр 
Медведев, форвард ХК "Сочи" Матвей Мичков, бывший нападающий сборной 
России Максим Сушинский, экс-голкипер Максим Соколов, комментаторы 
Владимир Гучек и Денис Казанский, российский лыжник Александр Легков. 
Напомним, в турнире примут участие такие команды, как NBSC, Hockey Brothers, 
"Чемпион", "Чисто Питер", True Fighters, "Титан", HC10 и "Звезда России". 
Ранее стали известны составы команд на турнир, в которых сыграют такие 
звезды, как Павел Дацюк, Алексей Ковалев, Данис Зарипов, Максим Афиногенов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5444636-arshavin-bystrov-pogrebnyak-
sushinskij-sygrayut-za-chisto-piter-v-hokkejnoj-medialige.html 

К заголовкам сообщений 

Пестушко: "Ак Барс" рассчитывал победить в турнире по фиджитал-
хоккею на Играх будущего (ТАСС, Москва, 22 февраля 2024) 
Команда "Ак Барс", созданная на базе одноименного казанского клуба Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги, не рассчитывала на проигрыш в полуфинале 
турнира по фиджитал-хоккею на Играх будущего. Об этом журналистам сообщил 
участник команды, бывший нападающий сборной России и казанского "Ак Барса" 
Максим Пестушко.  
В полуфинале "Ак Барс" проиграл команде Liga Pro Team. Во втором полуфинале 
встречаются Cosmos х17 и Baltic Select.  
"Да, конечно [расстроены]. Мы максималисты, мы рассчитывали все-таки на 
первое место. Ниже мы даже не рассматривали, не говорили об этом. Ну, что 
поделать. Будем бороться за призовое место завтра", - сказал Пестушко.  
"[Соперник] играет классно. Все понимают, что это был, наверное, скрытый 
финал, - продолжил он. - Поэтому желаю Liga Pro успехов в финале. Я думаю, 
что они займут первое место".  

https://tass.ru/sport/20060335 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук из-за семьи не примет участия в Матче звезд на Играх 
будущего (Р-Спорт, Москва, 22 февраля 2024) 
Хоккеист московского "Спартака" Илья Ковальчук не сможет принять участие в 
Матче звезд по фиджитал-хоккею на Играх будущего в Казани, сообщает 
Telegram-канал соревнований.  

https://omskinform.ru/news/187896
https://www.championat.com/hockey/news-5444636-arshavin-bystrov-pogrebnyak-sushinskij-sygrayut-za-chisto-piter-v-hokkejnoj-medialige.html
https://www.championat.com/hockey/news-5444636-arshavin-bystrov-pogrebnyak-sushinskij-sygrayut-za-chisto-piter-v-hokkejnoj-medialige.html
https://tass.ru/sport/20060335


 

 

В рамках турнира по фиджитал-хоккею участники сначала играют в хоккейный 
симулятор по правилам киберспорта, а затем проводят матч на льду в формате 
3х3. В Матче звезд команда Даниса Зарипова встретится с командой Павла 
Дацюка после полуфиналов основного турнира.  
Ковальчук, который должен был стать капитаном команды Дацюка, пропустит 
мероприятие по семейным обстоятельствам.  
В составе команды Зарипова зрители также увидят Сергея Мозякина, 
Александра Семина и Евгения Артюхина, за команду Дацюка сыграют Василий 
Кошечкин и Максим Афиногенов. Соперниками российских хоккеистов станут 
воспитанники детско-юношеских школ Казани.  

https://rsport.ria.ru/20240222/kovalchuk-1928980266.html 

К заголовкам сообщений 

"Казань - очень гостеприимный город. Уверен, что все пройдет супер" - 
Ковальчук об "Играх будущего" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 
2024) 
Хоккеист московского "Спартака" Илья Ковальчук в эфире "Матч ТВ" выразил 
уверенность, что "Игры будущего" пройдут на высоком уровне. 
"Игры будущего" проходят в Казани в период с 21 февраля по 3 марта. 
Спортивная программа включает соревнования в 21 дисциплине на 10 
спортивных объектах в Казани и Сочи. 
Ранее в четверг стало известно, что Ковальчук не примет участие в гала-матче 
по фиджитал-хоккею на "Играх будущего" в Казани по семейным 
обстоятельствам. В гала-матче сыграют команда Даниса Зарипова и Павла 
Дацюка после полуфиналов основного турнира. Ковальчук должен был войти в 
команду Дацюка. 
 - Я очень далек от киберспорта, но так как я отец четверых детей, меня это 
стороной не обходит. Вижу, что дети очень заинтересованы, что если их не 
занимать чем-то, то все свободное время они будут проводить за приставкой или 
компьютером. В виртуальном мире они проводят очень много времени. 
Это огромная индустрия, огромные деньги, просмотры, контракты. Никуда не 
уйти от этого. Мы придумали эти игры, и это очень круто, совместили реальный 
и виртуальный спорт. Это что-то новое, интересное. Всем участникам следует 
наслаждаться общением и тем, что после соревнований происходит. Казань - 
очень гостеприимный город. Уверен, что все пройдет супер! 
 - Чем фиджитал-хоккей отличается от обычного?  
 - В обычном больше площадка, есть больше места для маневра. А тут совсем 
маленькая площадка, но тем интереснее игра, она динамичнее. Судьи стараются 
делать так, чтобы не было много пауз. С джойстиком разберусь на месте. 
Главное - общение, показать, что мы не только умеем играть в реальный хоккей, 
дать понять, что мы не такие взрослые, чтобы не поиграть в приставку тоже, - 
сказал Ковальчук в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/fidgitalpgames/matchtvnews_NI2020694_Kazan__ochen_gosteprii
mnyj_gorod_Uveren_chto_vse_projdet_super__Kovalchuk_ob_Igrah_budushhego 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук об Играх будущего: "Фиджитал-хоккей понравился. За спортом 
будущее!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук в разговоре с "СЭ" прокомментировал 
начало Игр будущего. 

https://rsport.ria.ru/20240222/kovalchuk-1928980266.html
https://matchtv.ru/fidgitalpgames/matchtvnews_NI2020694_Kazan__ochen_gostepriimnyj_gorod_Uveren_chto_vse_projdet_super__Kovalchuk_ob_Igrah_budushhego
https://matchtv.ru/fidgitalpgames/matchtvnews_NI2020694_Kazan__ochen_gostepriimnyj_gorod_Uveren_chto_vse_projdet_super__Kovalchuk_ob_Igrah_budushhego


 

 

"Все отлично! Встретил много хороших знакомых. Фиджитал-хоккей понравился. 
Надеемся, что молодежь будет меньше играть в приставку дома, а больше 
заниматься на улице. За фиджиталом будущее? Посмотрим. Надеюсь, что за 
спортом будущее", - сказал Ковальчук "СЭ". 
Церемония открытия Игр будущего прошла вечером 21 февраля в Казани, в ней 
приняли участие лидеры ряда стран СНГ и президент России Владимир Путин. 

https://www.sport-express.ru/future-games/news/napadayuschiy-spartaka-ilya-
kovalchuk-prokommentiroval-nachalo-igr-buduschego-2181900/ 

К заголовкам сообщений 

Команда Зарипова выиграла Матч звезд в фиджитал формате на "Играх 
будущего" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 22 февраля 
2024) 
 В Казани в рамках "Игр будущего" состоялся гала-матч с участием звездных 
хоккеистов в фиджитал формате. В Матче звезд победила команда Даниса 
Зарипова, обыгравшая коллектив Павла Дацюка с общим счетом 
В составе победителей выступили известные в прошлом российские хоккеисты 
Сергей Мозякин, Александр Семин и Евгений Артюхин. В другой команде играли 
Максим Афиногенов и Василий Кошечкин. Компанию опытным игрокам 
составили воспитанники детско-юношеских спортивных школ Казани. 
Первую часть матча соперники провели в диджитал режиме. На хоккейном 
симуляторе победа осталась за командой Зарипова со счетом 6:2. При этом 
Зарипов и Дацюк также сыграли на игровой консоле. 
По итогам хоккейного матча на льду "Татнефть Арены" победу одержала 
команда Зарипова со счетом 15:13. Пять голов в составе победителей забил 
Сергей Мозякин. Последнюю шайбу экс-форвард "Металлурга" поразил пустые 
ворота команды Дацюка. У проигравших хет-трик оформил Максим Афиногенов, 
приплюсовавший к ним еще три голевые передачи. 
По завершению основного времени матча команды выявили сильнейшего в 
послематчевых буллитах. Дацюк, Афиногенов и Мозякин свои броски не 
реализовали, в отличие от Зарипова и Семина. Счет буллитной серии - 2:0 в 
пользу Zaripov Team. 
Отметим, что в Матче звезд также должен был принять участие нападающий 
"Спартака" Илья Ковальчук. Однако в последний момент хоккеисту пришлось 
улететь в расположение команды. 
Zaripov Team - Datsuk Team - 15:13 (6:2 в хоккейном симуляторе) 

https://sport.tatar-inform.ru/news/komanda-zaripova-vyigrala-matc-zvezd-v-fidzital-
formate-na-igrax-budushhego-5889069 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Рене Фазель посетил Матч звезд "Игр будущего" в "Татнефть Арене" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 февраля 2024) 
Сегодня Матч звезд фиджитал-хоккея "Игр будущего" посетил бывший президент 
ИИХФ Рене Фазель. По окончании встречи он зашел в раздевалку к игрокам, а 
затем - к прессе. Ранее Фазель прибыл в Казань и посетил церемонию открытия. 
В матче команда Даниса Зарипова победила команду Павла Дацюка со счетом 
14:13. Изначально во встрече должен был участвовать нападающий "Спартака" 
Илья Ковальчук, однако он не смог посетить встречи по семейным 

https://www.sport-express.ru/future-games/news/napadayuschiy-spartaka-ilya-kovalchuk-prokommentiroval-nachalo-igr-buduschego-2181900/
https://www.sport-express.ru/future-games/news/napadayuschiy-spartaka-ilya-kovalchuk-prokommentiroval-nachalo-igr-buduschego-2181900/
https://sport.tatar-inform.ru/news/komanda-zaripova-vyigrala-matc-zvezd-v-fidzital-formate-na-igrax-budushhego-5889069
https://sport.tatar-inform.ru/news/komanda-zaripova-vyigrala-matc-zvezd-v-fidzital-formate-na-igrax-budushhego-5889069
https://sport.business-gazeta.ru/article/291989


 

 

обстоятельствам. Вместе с Зариповым сыграли прославленные российские 
хоккеисты Сергей Мозякин, Александр Семин и Евгений Артюхин. С Дацюком - 
Максим Афиногенов и Василий Кошечкин.  

https://www.business-gazeta.ru/news/624134 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-глава IIHF рассказал о разговоре с Путиным на Играх будущего (Р-
Спорт, Москва, 22 февраля 2024) 
Почетный президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель 
сообщил, что у него состоялся короткий разговор с президентом России 
Владимиром Путиным во время церемонии открытия Игр будущего в Казани.  
"Да, мы просто поздоровались, спросили как дела. У нас был короткий разговор, 
к сожалению, у него (Путина) больше не было времени, чтобы пообщаться со 
мной. Вы сами видите, что он очень занятой человек", - сказал Фазель 
журналистам.  
Игры будущего - инновационные международные соревнования по гибридным 
дисциплинам, в концепции фиджитал (physical+digital), которая объединяет 
классический спорт и киберспорт или VR/AR-технологию. Церемония открытия 
соревнований, которые проходят в Казани с 21 февраля по 3 марта, состоялась 
в среду при участии президента страны.  
"Нельзя сравнивать эти два соревнования (Игры будущего и Олимпиаду), они 
очень разные. Мне очень понравилось, как вчера была показана технологическая 
часть, нужно вносить что-то новое. Это как раз-таки хорошо, что эти 
соревнования так отличаются", - отметил Фазель.  

https://rsport.ria.ru/20240222/fazel-1929073090.html 

К заголовкам сообщений 

"Россия делает первый и очень важный шаг! Церемония открытия "Игр 
будущего" произвела большое впечатление" - экс-глава IIHF Фазель (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 февраля 2024) 
Бывший глава Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель в беседе с 
корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что в вопросе проведения "Игр будущего" 
Россия делает первый и очень важный шаг. 
"Игры будущего" проходят в Казани с 21 февраля по 3 марта 2024 года. 
Спортивная программа включает соревнования в 21 дисциплине на 10 
спортивных объектах в Казани и Сочи. В "Играх будущего" принимают участие 
спортсмены из более чем 100 стран. 
 - Церемония открытия "Игр будущего" произвела на меня большое впечатление. 
Просто великолепное технологическое шоу! Мир меняется. Молодежь хочет по-
другому подходить к спорту. Компьютерные игры и киберспорт находятся на 
подъеме. Идея фиджитал-игр заключается в том, чтобы привлечь молодых 
людей к физической активности, не только сидя перед компьютером или играя 
со своим мобильным телефоном. На данный момент есть большой интерес со 
стороны многих стран присоединиться к мировому сообществу фиджитал-игр. А 
также есть много стран, желающих организовать следующие "Игры будущего". 
Потенциал у них, несомненно, большой! Россия делает первый и очень важный 
шаг! - сказал Фазель "Матч ТВ".  

https://www.business-gazeta.ru/news/624134
https://sport.business-gazeta.ru/article/291992
https://rsport.ria.ru/20240222/fazel-1929073090.html


 

 

https://matchtv.ru/fidgitalpgames/matchtvnews_NI2020658_Rossija_delajet_pervyj_i
_ochen_vazhnyj_shag_Ceremonija_otkrytija_Igr_budushhego_proizvela_bolshoje_v
pechatlenije__eksglava_IIHF_Fazel 

К заголовкам сообщений 

"Куда нажимать?": Зарипов, Дацюк, Мозякин и другие легенды 
российского хоккея сыграли в фиджитал (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 
23 февраля 2024) 
Вместе со звездами сыграли юные хоккеисты из спортивных школ Казани. 
Уже в начале февраля вышел анонс матча всех звезд с участием Даниса 
Зарипова, Ильи Ковальчука, Павла Дацюка, Сергея Мозякина и других легенд 
российского хоккея, которые сыграли вместе с юными хоккеистами из казанских 
спортивных школ в формате фиджитал в рамках проведения Игр будущего. 
Однако за несколько часов до матча в команде звезд произошло внезапное 
удаление - Илья Ковальчук не примет участия, а вот по какой причине остается 
только гадать. В любом случае хоккеиста можно понять, все же сейчас начнется 
самый разгар чемпионата КХЛ. Но шоу должно продолжаться! 
В команде Зарипова из звезд, кроме самого капитана Татарстана, сыграли 
Сергей Мозякин и Александр Семин. Игровой коллектив Павла Дацюка состоял 
из таких легенд, как Максим Афиногенов и Василий Кошечкин. Первое сражение 
для команд Зарипова и Дацюка предстояло именно в диджитал части. За 
приставками так же, как на льду борьба проходила в формате три на три, причем 
обе команды на три периода распределились таким образом: одного 
легендарного хоккеиста дополняют два воспитанника казанских спортивных 
школ. Схема более чем логичная, ведь в предматчевых интервью легенды 
честно признались, что давно не брали в руки джойстик. Схема-то логичная, но 
рабочая она оказалась только для команды Зарипова, завершившей цифровую 
часть под своим полным доминированием над соперником - 6:2.  
Во время третьего периода, когда джойстик оказался в руках Василия 
Кошечкина, у голкипера поинтересовались, как же и на чем их команда 
собирается отыгрываться. На что Кошечкин незамедлительно ответил: "На 
молодых", и оказался чертовски прав. Именно на льду случился камбэк команды 
Дацюка, которая организовала настолько успешную погоню, что к 
заключительной семиминутке на льду команда Зарипова лидировала лишь с 
минимальным преимуществом. Однако как бы не цеплялась команда Дацюка, 
сборная Зарипова, добавив интригу в концовке, все же вырвала победу в гала-
матче со счетом 14:13. 
После игры своими впечатлениями от матча в новом формате поделился 
олимпийский чемпион Павел Дацюк. 
 - Фиджитал - это что-то новое для меня. В приставку я не играл, все время 
проводил во дворе. Так что для меня это совсем в новинку. Я спрашивал у своей 
молодой части команды: "Где кнопка "пас"?" Чтобы они мне показали, куда 
нажимать. И еще как отбирать шайбу. Это были две мои функции, - рассказал 
Дацюк. 
23 февраля уже определится победитель Игр будущего в дисциплине фиджитал-
хоккея. В финале сразятся Liga Pro Team и Cosmos X17. В матче за третье место 
сыграют "Ак Барс" и Baltic Select. 

https://kazanfirst.ru/articles/kuda-nazhimat-zaripov-daczyuk-mozyakin-i-drugie-
legendy-rossijskogo-hokkeya-sygrali-v-formate-fidzhital 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/fidgitalpgames/matchtvnews_NI2020658_Rossija_delajet_pervyj_i_ochen_vazhnyj_shag_Ceremonija_otkrytija_Igr_budushhego_proizvela_bolshoje_vpechatlenije__eksglava_IIHF_Fazel
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https://matchtv.ru/fidgitalpgames/matchtvnews_NI2020658_Rossija_delajet_pervyj_i_ochen_vazhnyj_shag_Ceremonija_otkrytija_Igr_budushhego_proizvela_bolshoje_vpechatlenije__eksglava_IIHF_Fazel
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Без Ковальчука, зато с Хрюшей. Как Зарипов, Мозякин и Дацюк пробовали 
фиджитал-хоккей (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
23 февраля 2024) 
На Матче звезд "Игр будущего" легенды впервые взяли приставки. 
Хоккей на "Играх будущего" близится к завершению. Сегодня команды сыграют 
финальные матчи и передадут "Татнефть Арену" "Ак Барсу". В предпоследний 
день соревнований во дворце провели Матч звезд, на котором собрались 
прославленные российские хоккеисты.  
Как прошла игра - в репортаже "БИЗНЕС Online".  
Из-за Ковальчука думали перенести Матч звезд  
Какой бы не была фиджитал-дисциплина на "Играх будущего", в каждой из них 
выступают не самые известные спортсмены. Нынешние звезды - на контрактах с 
профессиональными клубами: параллельно с проведением турнира они играют 
в своих чемпионатах. Зато никто не мешает пригласить прославленных игроков 
прошлого и провести матч между ними.  
Так и поступили на "Играх будущего", пригласив лидеров сборной России 2010-х 
годов. Главным гостем матча должен был стать форвард Илья Ковальчук. Все-
таки Павел Дацюк, Максим Афиногенов, Данис Зарипов и Евгений Артюхин 
завершили карьеры и находятся в более спокойном ритме жизни. У Ковальчука 
же матчи через день, постоянные тренировки и предстоящий Кубок Гагарина, до 
старта которого осталась неделя.  
Изначально организаторы сообщали, что Ковальчук сыграет на Матче звезд. 
Скорее всего, у Ильи были предварительные договоренности, что он посетит 
Казань и выйдет на лед вместе со всеми. "Обязательно приедем и поддержим 
спортсменов! Я не пробовал так играть, мои друзья играют. Более детально 
ознакомлюсь с дисциплинами. Может быть, что-нибудь попробую. Киберспорт 
очень популярен, за этим будущее", - говорил Илья в ноябре. 
Однако в начале декабря "Спартак" объявил о подписании контракта с 
Ковальчуком, из-за чего получилось наложение в расписании клуба и "Игр 
будущего". Интересно, что Илья всë-таки прилетел в столицу Татарстана в 
среду, сходил на церемонию открытия и даже заехал в "Татнефть Арену". В тот 
день у всего "Спартака" был выходной.  
Но после открытия "Игр" Ковальчук поспешил на самолет и в ночь улетел в 
Москву. Организаторы до последнего надеялись, что Илья вернëтся в Казань. В 
лучшем случае Ковальчук мог прилететь в 16:50. Доехал бы до "Татнефть 
Арены" он в лучшем случае в 18:00, когда как матч начинался в 17:00, поэтому 
рассматривался вариант с переносом матча на час. Однако делать это не 
пришлось: сторона Ковальчука объявила оргкомитету, что нападающий не 
прилетит. Матч, соответственно, провели без форварда.  
"Кого брали? Пенсионеров"  
Изначально встречу подавали, как матч между командой Зарипова и командой 
Ковальчука. Однако заменить последнего экстренно пришлось Дацюку. Благо на 
логотипе команды можно было просто удалить и напечатать новую фамилию, 
что было сделано немедля. 
В итоге из-за отсутствия Ковальчука состав команды Зарипова выглядел 
сильнее. С экс-игроком "Ак Барса" вышли Сергей Мозякин, Александр Семин и 
Артюхин. "Кого брали на турнир? Пенсионеров", - пошутил Зарипов перед 
матчем. В команде Дацюка было лишь трое прославленных игроков: он, 
Афиногенов и вратарь Василий Кошечкин. Хотя не "пенсионеры" тоже были: 
вместе со звездами прошлых лет на лед вышли игроки 2008 года рождения из 
академии "Ак Барса".  



 

 

Матч звезд проходил по той же схеме, что и рядовая игра на хоккейном турнире. 
Сначала команды соревнуются в формате три на три на приставке, а затем с 
сохранением счета переходят на лед. Там игроки выступают в том же формате, 
по тем же правилам, что и в профессиональном хоккее, только без офсайдов, 
пробросов и силовых приемов.  
Главный вопрос был, как звезды хоккея, которым за 40 лет, будут играть на 
приставке. Зарипов перед матчем признался, что в последний раз играл лет в 20. 
Хуже всего обстояло дело с Дацюком, который во второй раз в жизни играл в 
PlayStation. Олимпийскому чемпиону пришлось проводить ликбез, как и на какие 
кнопки нажимать на джойстике. "Я у партнеров спрашивал, где кнопка пас, чтобы 
знать, куда нажимать. Еще спросил, как отбирать шайбу. У меня было две 
функции", - рассказал Дацюк.  
Игра на приставке получилась хуже, чем на льду. Игроки двух виртуальных 
сборных Канады врезались друг в друга, отбирали у своих же шайбу и, когда 
нужно было бросать, отдавали пас чуть ли не своему вратарю. Команда 
Зарипова оказалась более подготовленной: виртуальную часть она выиграла со 
счетом 6:2.  
Когда хоккеисты перешли на лед, то почувствовали себя более раскрепощенно. 
Звезды старались сыграть красиво и больше "кормили" передачами молодых 
ребят. Те не боялись бросать и делать щелчки. Поэтому по большей мере 
забивала казанская молодежь, а ветераны улыбались и делились историями из 
прошлого. Итоговый счет на табло зафиксировал победу 15:12 в пользу команды 
Зарипова.  
Фазель удивил неожиданным визитом 
Сразу после матча к журналистам вышел Дацюк. Он рассказал о перспективах 
фиджитал-хоккея, а заодно вспомнил, как играл в Казани. За "Ак Барс" Дацюк 
провел один сезон - 2000/01. Несмотря на то, что с тех пор прошло более 20 лет, 
двукратный обладатель Кубка Стэнли все отлично помнит. "Многое помню, у 
меня хорошие воспоминания. С тех пор город изменился, но многие места, 
которые я помнил, остались. Например, старый дворец", - отметил он.  
В тот сезон Дацюк играл в одной тройке с Дмитрием Квартальновым и Сергеем 
Золотовым: только в регулярном чемпионате они набрали 91 очко на троих, имея 
при этом 41 гол. "Конечно, помню [нашу тройку]. Притом не только ее, но и 
Чупина, Сарматина, Гизатуллина, Балмина. Многих помню с той команды", - 
рассказал нападающий.  
Отпустив Дацюка, журналисты ждали капитана другой команды - Зарипова. 
Однако хоккеист так и не объявлялся, как в один момент кто-то начал выходить 
из-за дверей. Вместо Зарипова неожиданно для всех появился Рене Фазель. 
Бывший президент ИИХФ, занимавший свою должность с 1994-го по 2021-й, в 
последние годы проводит много времени в России. Он получил гражданство 
страны, а также приобрел долю в 54% производителя российских яблок 
премиум-класса с татаро-английским названием "Алма Холдинг".  
Организаторы не были предупреждены, что на "Татнефть Арену" заедет Фазель. 
В списке приглашенных лиц он не числился, известно было, что за день до Матча 
звезд известный функционер побывал на открытии "Игр будущего", где сидел 
неподалеку от президента РФ Владимира Путина. "Да, мы просто 
поздоровались, узнали, как у кого дела. У нас был короткий разговор. К 
сожалению, у него ( Владимира Путина - ред. ) больше не было времени, чтобы 
пообщаться со мной. Вы сами видите, что он очень занятой человек", - отметил 
Фазель.  
Только Фазель освободился от общения с журналистами, как к нему подошла 
Оксана Чебанюк, которая озвучивает Хрюшу в телепередаче "Спокойной ночи, 



 

 

малыши". Функционеру тут же начали представлять самого известного поросенка 
России, который был на руке у актрисы. "Хрю-ша", - по слогам произнес Фазель, 
узнав имя героя. Общение с Хрюшей долго не продлилось: функционеру снова 
начали задавать вопросы журналисты.  
Больше в микст-зону никто не вышел. Зато прибывшие в Казань звезды пока что 
остаются в городе. Сегодня перед финальными матчами фиджитал-хоккея они 
проведут вторую автограф-сессию, но на лед больше не выйдут. С их отъездом 
из Казани и завершится хоккейная часть "Игр будущего".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291995 

К заголовкам сообщений 

Популярная певица Ида Галич получила в подарок игровой свитер 
"Северстали" (Чемпионат.com  , Москва, 22 февраля 2024) 
Популярная певица Ида Галич получила в подарок игровой свитер "Северстали", 
сообщает пресс-служба череповецкого клуба. 
Защитник "Северстали" Тимофей Давыдов презентовал подарок певице и 
телеведущей во время интервью. Галич рассказала, что коллекционирует 
свитера команд и череповецкий свитер был первым в ее коллекции. Ида заявила, 
что катается на сноуборде в майках команд. 
Напомним, сегодня, 22 февраля, в Москве закончился матч регулярного Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
местное "Динамо" принимало череповецкую "Северсталь". Встреча завершилась 
победой хозяев со счетом 3:2. 
"Северсталь" в конце регулярки в гостях встретится со "Спартаком" и "Салаватом 
Юлаевым".  

https://www.championat.com/hockey/news-5445206-populyarnaya-pevica-ida-galich-
poluchila-v-podarok-igrovoj-sviter-severstali.html 

К заголовкам сообщений 

Латвийская федерация приостановила лицензии хоккеистов, 
выступающих на Играх будущего (ТАСС, Москва, 23 февраля 2024) 
Латвийская федерация хоккея приостановила действие лицензий латвийских 
спортсменов, которые принимают участие в Играх будущего. Об этом сообщает 
пресс-служба федерации.  
Игры будущего проходят в Казани и завершатся 3 марта.  
"Исходя из информации об участии некоторых латвийских игроков в Играх 
будущего, проходящих в России, Федерация хоккея Латвии приостановила 
действие лицензий этих хоккеистов", - говорится в заявлении федерации.  
На турнире по фиджитал-хоккею в составе команды Baltic Select выступают 
латвийские игроки Эрвинс Муштуковс, Кирилл Тамбиев, Павелс Горошковс, 
Мартинс Лавровс, Алексейс Поповс, Алисерс Мубаракшинс, Никита Зантманс, 
Артемс Кувсиновс. Команда дошла до полуфинала, в котором уступила Cosmos 
x17, в матче за третье место 23 февраля Baltic Select встретятся с "Ак Барсом".  
Игры будущего проводятся по новым дисциплинам с использованием 
современных технологий, цифровой среды и физической активности. Формат 
соревнований подразумевает использование последних разработок в области 
киберспорта, робототехники, дополненной и виртуальной реальности, 
информационных технологий и искусственного интеллекта. Участие в Играх 
будущего принимают около 2 тыс. человек из более чем 100 стран.  

https://tass.ru/sport/20065701 
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https://www.championat.com/hockey/news-5445206-populyarnaya-pevica-ida-galich-poluchila-v-podarok-igrovoj-sviter-severstali.html
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К заголовкам сообщений 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


